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Бог научил меня следующему принципу: 
«Я уверен в том, в чем сейчас пребываю, но я – человек и  могу ошибаться.  
Если кто-нибудь на основании Писаний четко, ясно и здраво объяснит мне мое 

заблуждение, то я смогу изменить свое мнение» 
Нижеследующие темы относятся к учениям, имеющим прямое отношение к церковному 

домостроительству, и могут вызвать многие споры. Христос – один, а деноминаций 
много…  

Молитесь, чтобы Святой Дух  раскрывал вам истину. 
                                                                                                                          Юрий Кудлаев. 
 
 

Закон и Благодать. 
Многие говорят, что их вера имеет основание в Слове Божьем. Но чтобы такое утверждать, 

необходимо иметь верное представление о соотношении Закона и Благодати, ибо, не имея 
правильного понимания этого вопроса, одни делают перекос в сторону буквы Закона и духа 
законничества, а другие – наоборот, в сторону Благодати и … беззакония. Многие христиане, 
не разумея значения слова «Благодать», вкладывают в это понятие какой-то свой, сокровенный 
и таинственный смысл, противопоставляя при этом Благодать Закону.  

Чтобы не впадать в крайности, необходимо для начала определиться с прямыми 
значениями слов «Благодать» и «Закон», ибо много слов в мире, и нет ни одного из них без 
значения, как и писал  Павел: 

  «СКОЛЬКО, НАПРИМЕР, РАЗЛИЧНЫХ СЛОВ В МИРЕ, И НИ ОДНОГО ИЗ НИХ НЕТ БЕЗ ЗНАЧЕНИЯ» /1КОР.14:10/ 

Дословно, русское слово Благодать (Благо-дать) означает:  
благой, добрый и хороший дар, подарок.  
А в древнегреческих текстах на месте слова «Благодать» стоит слово χαρις (χαριτα), 

которое означает: милость, расположение, услуга, дар.  
Так что в контексте христианства «Благодать» – это  милость, расположение, услуга, дар 

Бога для грешников, что проявилось в незаслуженном прощении их грехов. Всё!!! Нет в этом 
слове никакой мистики (таинственности), и не нужно вкладывать в это слово какие-то свои 
понятия, не соответствующие истинному значению этого слова.  

Разве можно противопоставлять Закон благому дару прощения грехов в смысле полного 
его отвержения? Нет, ибо написано: 

«ИТАК, МЫ УНИЧТОЖАЕМ ЗАКОН ВЕРОЮ?  НИКАК; НО ЗАКОН УТВЕРЖДАЕМ» /РИМ.3:31/.  

Для чего Бог явил свою благодать (милость и прощение)? - чтобы помилованные и 
прощенные грешники жили так, как им хочется? Ни в коем случае! Написано: 

“ОТЧЕ НАШ, СУЩИЙ НА НЕБЕСАХ! ДА СВЯТИТСЯ ИМЯ ТВОЁ; ДА ПРИИДЕТ ЦАРСТВИЕ ТВОЁ; ДА БУДЕТ ВОЛЯ 
ТВОЯ И НА ЗЕМЛЕ, КАК НА НЕБЕ” /МФ.6:9-10/.  

Все Писания Иудеев состоят из трех частей: Тора – Закон, Невиим – Пророки, Хетувим – 
Писания; и назывались они: ТАНАХ, и они часто называли его одним общим словом: Закон. 

Закон – сл. В. Даля – предел, постановленный свободе воли или действий; неминучее начало, 
основание; правило, постановление высшей власти. Закон Божий, откровение, составляющее 
сущность веры; закон христианский, христианская вера. 

Закон не только обличает грех и является путеводителем ко Христу, Закон - это неминучее 
начало, основание и правило для тех, кто любит Бога и желает исполнять Его волю. Царь Давид 
любил не только Бога, но и Его Закон: 

 «ВЫМЫСЛЫ ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ НЕНАВИЖУ, А ЗАКОН ТВОЙ ЛЮБЛЮ… 
НЕНАВИЖУ ЛОЖЬ И ГНУШАЮСЬ ЕЮ; ЗАКОН ЖЕ ТВОЙ ЛЮБЛЮ… 
ВЕЛИК МИР У ЛЮБЯЩИХ ЗАКОН ТВОЙ, И НЕТ ИМ ПРЕТКНОВЕНИЯ» /ПС.118:113.163. 165/ 

Бог постановил через Закон предел свободе воле и действиям человека, дабы тот исполнял 
не свою волю, а волю Божью. Сам Христос, являющийся примером для подражания, творил 
волю Бога Отца и говорил: 

«Я СОШЕЛ С НЕБЕС НЕ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ТВОРИТЬ ВОЛЮ МОЮ, НО ВОЛЮ ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА» 
/ИН.6:38/. 

Книги Нового Завета очень важны, но нельзя забывать, что они появились в результате 
той веры во Христа, которая имела богословские корни в Танахе. А посему фундаментом  
богословия и веры является Танах. Когда апостол Павел писал Тимофею:   

«ТЫ ПРЕБЫВАЙ В ТОМ,  ЧЕМУ НАУЧЕН, И ЧТО ТЕБЕ ВВЕРЕНО, ЗНАЯ, КЕМ ТЫ НАУЧЕН; ПРИТОМ ЖЕ ТЫ ИЗ 
ДЕТСТВА ЗНАЕШЬ СВЯЩЕННЫЕ ПИСАНИЯ, КОТОРЫЕ МОГУТ УМУДРИТЬ ТЕБЯ ВО СПАСЕНИЕ ВЕРОЮ ВО 
ХРИСТА ИИСУСА.   ВСЕ ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ,  

ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ, ДА БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО 
ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ ПРИГОТОВЛЕН» /2ТИМ.3:12-17/   

то он писал о Танахе. Именно книги Танаха, по словам апостола Павла, «МОГУТ 
УМУДРИТЬ…ВО СПАСЕНИЕ ВЕРОЮ ВО ХРИСТА ИИСУСА». О Танахе писал апостол Павел, что это 
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«ПИСАНИЕ БОГОДУХНОВЕННО И ПОЛЕЗНО ДЛЯ НАУЧЕНИЯ, ДЛЯ ОБЛИЧЕНИЯ, ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ, ДЛЯ 
НАСТАВЛЕНИЯ В ПРАВЕДНОСТИ». Благодаря именно этим Писаниям, по словам апостола Павла, «ДА 
БУДЕТ СОВЕРШЕН БОЖИЙ ЧЕЛОВЕК, КО ВСЯКОМУ ДОБРОМУ ДЕЛУ ПРИГОТОВЛЕН».  

Очень трудно поверить в то, что еврей Саул (лат. Павел) своей обычной переписке мог 
придавать статус Священных Писаний. Дело в том, что при жизни апостола. Павла канона книг 
Нового Завета не было. Впрочем, и самой Библии тогда еще не было:  

Комментарий к Новому Завету, католическая Библия брюссельского издания, стр.2074.  
«Важнейшие христианские центры 1-го века (Иерусалим, Антиохия, Рим, Ефес и другие) имели свои 

собственные Евангелия»,  
Предисловие к антологии «Ранние отцы церкви», стр.8 
«Вплоть до 4 века не существовало определенного канона апостольских писаний. Вследствие этого 

христианам предоставлялась возможность избирать книги соответственно своим интересам» 
а потому любое новозаветное учение должно иметь корень и  *прообраз в Танахе.   
*Прообраз – сл. С. И. Ожегова - служит образцом для чего-нибудь, образ будущего.  
Рассудите сами: на основании каких Писаний Господь и апостолы выдвигали свои учения, 

если книг Нового Завета не было? Конечно, они строили свои учения только на основании 
свитков Танаха. Если учение, претендующее на христианскую истину, не имеет основания и 
подтверждения в Танахе, то оно либо не важное, либо ложное. Апостол. Павел писал: 

«ЗАКОН СВЯТ, И ЗАПОВЕДЬ СВЯТА И ПРАВЕДНА И ДОБРА… МЫ ЗНАЕМ, ЧТО ЗАКОН ДУХОВЕН» /РИМ.7: 12.14/  

Конечно, Закон духовен, ибо каждое его постановление имеет глубокий духовный смысл. В 
Законе сокрыты ОБРАЗЫ для христианской жизни, жизни по Духу Божьему. Павел  писал: 

«НЕ ХОЧУ ОСТАВИТЬ ВАС, БРАТИЯ, В НЕВЕДЕНИИ, ЧТО ОТЦЫ НАШИ ВСЕ БЫЛИ ПОД ОБЛАКОМ, И ВСЕ ПРОШЛИ 
СКВОЗЬ МОРЕ; И ВСЕ КРЕСТИЛИСЬ В МОИСЕЯ В ОБЛАКЕ И В МОРЕ; И ВСЕ ЕЛИ ОДНУ И ТУ ЖЕ ДУХОВНУЮ ПИЩУ; И 
ВСЕ ПИЛИ ОДНО И ТО ЖЕ ДУХОВНОЕ ПИТИЕ: ИБО ПИЛИ ИЗ ДУХОВНОГО ПОСЛЕДУЮЩЕГО КАМНЯ; КАМЕНЬ ЖЕ 
БЫЛ ХРИСТОС. НО НЕ О МНОГИХ ИЗ НИХ БЛАГОВОЛИЛ БОГ, ИБО ОНИ ПОРАЖЕНЫ БЫЛИ В ПУСТЫНЕ.  

А ЭТО БЫЛИ ОБРАЗЫ ДЛЯ НАС, ЧТОБЫ МЫ НЕ БЫЛИ ПОХОТЛИВЫ НА ЗЛОЕ, КАК ОНИ БЫЛИ ПОХОТЛИВЫ….   
НЕ РОПЩИТЕ, КАК НЕКОТОРЫЕ ИЗ НИХ РОПТАЛИ И ПОГИБЛИ ОТ ИСТРЕБИТЕЛЯ. ВСЕ ЭТО ПРОИСХОДИЛО С 

НИМИ, КАК ОБРАЗЫ; А НАПИСАНО В НАСТАВЛЕНИЕ НАМ, ДОСТИГШИМ ПОСЛЕДНИХ ВРЕМЕН» /1КОР.10: 1-6.10-11/. 

Вот один пример того, как апостол переносил постановление Закона, касающееся заботы о 
воле молотящем, к реальной христианской жизни, касающейся заботы о служителях церкви: 

 «ИЛИ ОДИН Я И ВАРНАВА НЕ ИМЕЕМ ВЛАСТИ НЕ РАБОТАТЬ? КАКОЙ ВОИН СЛУЖИТ КОГДА-ЛИБО НА СВОЕМ 
СОДЕРЖАНИИ? КТО, НАСАДИВ ВИНОГРАД, НЕ ЕСТ ПЛОДОВ ЕГО? КТО, ПАСЯ СТАДО, НЕ ЕСТ МОЛОКА ОТ СТАДА?  

ПО ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ ЛИ ТОЛЬКО РАССУЖДЕНИЮ Я ЭТО ГОВОРЮ? НЕ ТО ЖЕ ЛИ ГОВОРИТ И ЗАКОН?  
ИБО В МОИСЕЕВОМ ЗАКОНЕ НАПИСАНО: «НЕ ЗАГРАЖДАЙ РТА У ВОЛА МОЛОТЯЩЕГО».  
О ВОЛАХ ЛИ ПЕЧЕТСЯ БОГ? ИЛИ, КОНЕЧНО, ДЛЯ НАС ГОВОРИТСЯ? ТАК, ДЛЯ НАС ЭТО НАПИСАНО; ИБО, КТО 

ПАШЕТ, ДОЛЖЕН ПАХАТЬ С НАДЕЖДОЮ, И КТО МОЛОТИТ, ДОЛЖЕН МОЛОТИТЬ С НАДЕЖДОЮ ПОЛУЧИТЬ 
ОЖИДАЕМОЕ. ЕСЛИ МЫ ПОСЕЯЛИ В ВАС ДУХОВНОЕ, ВЕЛИКО ЛИ ТО, ЕСЛИ ПОЖНЕМ У ВАС ТЕЛЕСНОЕ?..  

РАЗВЕ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО СВЯЩЕННОДЕЙСТВУЮЩИЕ ПИТАЮТСЯ ОТ СВЯТИЛИЩА?..  
ТАК И *ГОСПОДЬ ПОВЕЛЕЛ ПРОПОВЕДУЮЩИМ ЕВАНГЕЛИЕ ЖИТЬ ОТ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ» /1КОР.9: 6-14/ 

*ГОСПОДЬ ПОВЕЛЕЛ своим ученикам, вышедшим на служение: 
«НЕ  БЕРИТЕ С СОБОЮ НИ ЗОЛОТА, НИ СЕРЕБРА, НИ МЕДИ В ПОЯСЫ СВОИ, НИ СУМЫ В ДОРОГУ, НИ ДВУХ 

ОДЕЖД, НИ ОБУВИ, НИ ПОСОХА. ИБО ТРУДЯЩИЙСЯ ДОСТОИН ПРОПИТАНИЯ» /МФ.10:9-10; ЛК.10:7-8/ 

К сожалению, не все письма апостола Павла сохранились, но, исследуя принципы работы 
апостола с Писаниями можно и нам находить духовный смысл в постановлениях Закона. 
Например, в Законе написано: 

«УСТАВЫ МОИ СОБЛЮДАЙТЕ; СКОТА СВОЕГО НЕ СВОДИ С ИНОЮ ПОРОДОЮ; ПОЛЯ ТВОЕГО НЕ ЗАСЕВАЙ 
ДВУМЯ РОДАМИ СЕМЯН; В ОДЕЖДУ ИЗ РАЗНОРОДНЫХ НИТЕЙ, ИЗ ШЕРСТИ И ЛЬНА, НЕ ОДЕВАЙСЯ» /ЛЕВ. 19:19/ 

ПОЛЯ ТВОЕГО НЕ ЗАСЕВАЙ ДВУМЯ РОДАМИ СЕМЯН – образно:  
семена – это слова Бога, а поле – это разум человека. 

Из этого постановления Закона можно извлечь такое духовное правило:  
не делай духовной смеси в своем разуме из Духа Божьего и духа мира сего, ибо написано: 
«ТЕЧЕТ ЛИ С ОДНОГО ОТВЕРСТИЯ ИСТОЧНИКА СЛАДКАЯ И ГОРЬКАЯ ВОДА?  
…ОДИН ИСТОЧНИК НЕ СМОЖЕТ ИЗЛИВАТЬ СОЛЕНУЮ И СЛАДКУЮ ВОДУ» /ИАК.3:11-12/.  

Для познания Божьего мира нужно ориентироваться на Закон, а не на языческое или 
атеистическое мировоззрение. Когда Павел провозглашал Христову истину, то ссылался на 
Закон: 

«ПО ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ ЛИ ТОЛЬКО РАССУЖДЕНИЮ Я ЭТО ГОВОРЮ? НЕ ТО ЖЕ ЛИ ГОВОРИТ И ЗАКОН?» 
/1КОР.9:8/  

Например, когда Павел учил Церковь правильному отношению к женщинам, призванными 
быть помощницами мужчин, а не руководителями, то он ссылался на Закон, который гласит: 

«И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ БОГ: НЕ ХОРОШО БЫТЬ ЧЕЛОВЕКУ ОДНОМУ; СОТВОРИМ ЕМУ ПОМОЩНИКА, 
СООТВЕТСТВЕННОГО ЕМУ» /БЫТ.2:18/. 

Полагаясь на Закон, он писал: 
«ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 

ЗАКОН ГОВОРИТ…  ЕСЛИ КТО ПОЧИТАЕТ СЕБЯ ПРОРОКОМ ИЛИ ДУХОВНЫМ, ТОТ ДА РАЗУМЕЕТ, ЧТО Я ПИШУ 
ВАМ, ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ. А КТО НЕ РАЗУМЕЕТ, ПУСТЬ НЕ РАЗУМЕЕТ» /1КОР.14:34.37/.   
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КАК И ЗАКОН ГОВОРИТ… ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ 
Обратите внимание: повеления Закона Павел называет Заповедями Господа!  

Конечно, теперь не все постановления Закона мы должны соблюдать как заповеди Господа. 
Мы должны соблюдать только те постановления, которые не утратили смысла в связи с 
голгофской жертвой. Исполнение ВСЕГО Закона остается для подзаконных, то есть, для 
евреев. Обратите внимание на следующие слова учения Христа: 

«НЕ ДУМАЙТЕ, ЧТО Я ПРИШЕЛ НАРУШИТЬ (ГРЕЧ. – РАЗРУШИТЬ, УНИЧТОЖИТЬ) ЗАКОН ИЛИ ПРОРОКОВ;  
НЕ НАРУШИТЬ ПРИШЕЛ Я, НО ИСПОЛНИТЬ. ИБО ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: ДОКОЛЕ НЕ ПРЕЙДЕТ НЕБО И 

ЗЕМЛЯ, НИ ОДНА ИОТА ИЛИ НИ ОДНА ЧЕРТА НЕ ПРЕЙДЕТ ИЗ ЗАКОНА, ПОКА НЕ ИСПОЛНИТСЯ ВСЕ» /МФ.5:17-18/ 

Небо и земля на месте, а потому «НИ ОДНА ИОТА ИЛИ НИ ОДНА ЧЕРТА НЕ ПРЕЙДЕТ ИЗ ЗАКОНА», 
потому что пока не исполнилось всё. Мы лишь ожидаем того времени, когда всё исполнится и 
в этом ожидании мы должны жить свободной от проклятия Закона жизнью! Так писал Павел: 

«ХРИСТОС ИСКУПИЛ НАС ОТ КЛЯТВЫ (ПРОКЛЯТИЯ) ЗАКОНА, СДЕЛАВАШИСЬ ЗА НАС КЛЯТВОЮ 
(ПРОКЛЯТИЕМ), - ИБО НАПИСАНО: «ПРОКЛЯТ ВСЯК, ВИСЯЩИЙ НА ДРЕВЕ» /ГАЛ.3:13/.  

Быть свободным от проклятия Закона – значит, быть свободным от оправдания им, и 
только!  Мы исполняем из Закона только то, что теперь актуально для нашей жизни на земле.  

 «НЕ ВСТУПАЙ С НИМИ В РОДСТВО: ДОЧЕРИ ТВОЕЙ НЕ ОТДАВАЙ ЗА СЫНА ЕГО, И ДОЧЕРИ ЕГО НЕ БЕРИ ЗА 
СЫНА ТВОЕГО» /ВТ.7:3; ИСХ.34:11-16; ЕЗД.10:2; НЕЕМ.13:27/ 

- актуально для христиан? Да! Не должно возрожденному человеку вступать в брак с не 
возрожденным. 

«НЕ ВОРОЖИТЕ И НЕ ГАДАЙТЕ» /ЛЕВ.19:26/ 

- актуально для христиан? Да! Не должно возрожденному человеку ворожить и гадать. 
«Я ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, КОТОРЫЙ ВЫВЕЛ ТЕБЯ ИЗ ЗЕМЛИ ЕГИПЕТСКОЙ, ИЗ ДОМА РАБСТВА. ДА НЕ БУДЕТ У 

ТЕБЯ ДРУГИХ БОГОВ ПРЕД ЛИЦОМ МОИМ. НЕ ДЕЛАЙ СЕБЕ КУМИРА И НИКАКОГО ИЗОБРАЖЕНИЯ ТОГО, ЧТО НА 
НЕБЕ ВВЕРХУ, И ЧТО НА ЗЕМЛЕ ВНИЗУ, И ЧТО В ВОДЕ НИЖЕ ЗЕМЛИ. НЕ ПОКЛОНЯЙСЯ ИМ И НЕ СЛУЖИ ИМ: ИБО Я 
ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, БОГ РЕВНИТЕЛЬ» /ИСХ.20:2-4/  

- актуально для христиан? Да! Не должно возрожденному человеку делать изображения и 
поклоняться им.  

«СЕЙ ЕСТЬ ЗАВЕТ МОЙ, КОТОРЫЙ ВЫ ДОЛЖНЫ СОБЛЮДАТЬ МЕЖДУ МНОЮ И МЕЖДУ ВАМИ И МЕЖДУ 
ПОТОМКАМИ ТВОИМИ ПОСЛЕ ТЕБЯ: ДА БУДЕТ У ВАС ОБРЕЗАН ВЕСЬ МУЖЕСКИЙ ПОЛ» /БЫТ.17:10/ 

- актуально для христиан? Нет! Ибо обрезание плоти после пролития крови нашего 
Господа на Голгофе, заменено на духовное значение, на обрезание сердца. 

«ЕСЛИ ЖЕРТВА ЕГО ЖЕРТВА МИРНАЯ И ЕСЛИ ОН ПРИНОСИТ ИЗ КРУПНОГО СКОТА, МУЖЕСКОГО ИЛИ 
ЖЕНСКОГО ПОЛА, ПУСТЬ ПРИНЕСЕТ ЕЁ ГОСПОДУ, НЕ ИМЕЮЩУЮ ПОРОКА, И ВОЗЛОЖИТ РУКУ СВОЮ НА ГОЛОВУ 
ЖЕРТВЫ СВОЕЙ, И ЗАКОЛЕТ ЕЁ У ДВЕРЕЙ СКИНИЯ СОБРАНИЯ»  /ЛЕВ.3:1-2/ 

- актуально для христиан? Нет! Ибо Бог принес уже в жертву за грехи наши Иисуса Христа, 
и больше жертвы приносить не надо. 

Постановления о чистой и нечистой пище (Левит 11 глава): 
«ВОТ ЗАКОН О СКОТЕ, О ПТИЦАХ, О ВСЕХ ЖИВОТНЫХ, ЖИВУЩИХ В ВОДАХ, И О ВСЕХ ЖИВОТНЫХ, 

ПРЕСМЫКАЮЩИХСЯ ПО ЗЕМЛЕ, ЧТОБЫ ОТЛИЧАТЬ НЕЧИСТОЕ ОТ ЧИСТОГО, И ЖИВОТНЫХ, КОТОРЫХ МОЖНО 
ЕСТЬ, ОТ ЖИВОТНЫХ, КОТОРЫХ ЕСТЬ НЕ ДОЛЖНО» /ЛЕВ.11:46-47/ 

- актуально для христиан? Нет! «ЗАКОН ДУХОВЕН» /РИМ.7:14/. Если ранее, по Закону Моисея, 
нужно было сортировать пищу плотскую, отделяя чистую пищу от нечистой, то теперь 
необходимо следить за пищей духовной, дабы не вкушать духовную мерзость, в изобилии  
распространяемой СМИ – вот нечистая пища, духовная «свинина», оскверняющая дух 
человека. Теперь плоть никакого отношения к Царству Христа не имеет: 

«НО СКАЖУ ВАМ, БРАТИЯ, ЧТО ПЛОТЬ И КРОВЬ НЕ МОГУТ НАСЛЕДОВАТЬ ЦАРСТВИЯ БОЖИЯ, И ТЛЕНИЕ НЕ 
НАСЛЕДУЕТ НЕТЛЕНИЯ» /1КОР.15:50/ 

Плоть проклята и пронизана грехом, а потому что её еще больше может осквернить? Пища? 
Нет! 

 «ИБО ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ НЕ ПИЩА И ПИТИЕ, НО ПРАВЕДНОСТЬ И МИР И РАДОСТЬ ВО СВЯТОМ ДУХЕ  
КТО СИМ СЛУЖИТ ХРИСТУ, ТОТ УГОДЕН БОГУ И ДОСТОИН ОДОБРЕНИЯ ОТ ЛЮДЕЙ» /РИМ.14:17-18/.  

Когда в галатскую церковь пришли христиане из иудеев, то они стали проповедовать  
обрезание и уклонение от «нечистой» пищи. Апостол Павел, насадивший эту церковь, 
испугался за христиан, которых увлекли своим заблуждением иудеи, и он писал: 

 «УДИВЛЯЮСЬ, ЧТО ВЫ ОТ ПРИЗВАВШЕГО ВАС БЛАГОДАТЬЮ ХРИСТОВОЮ ТАК СКОРО ПЕРЕХОДИТЕ К 
*ИНОМУ БЛАГОВЕСТВОВАНИЮ, КОТОРОЕ ВПРОЧЕМ НЕ ИНОЕ, А ТОЛЬКО ЕСТЬ ЛЮДИ,  

СМУЩАЮЩИЕ ВАС И ЖЕЛАЮЩИЕ ПРЕВРАТИТЬ (ИЗВРАТИТЬ) БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ ХРИСТОВО. 
НО ЕСЛИ БЫ ДАЖЕ МЫ, ИЛИ АНГЕЛ С НЕБА СТАЛ БЛАГОВЕСТВОВАТЬ ВАМ НЕ ТО, ЧТО МЫ БЛАГОВЕСТВОВАЛИ 

ВАМ, ДА БУДЕТ АНАФЕМА (ПРОКЛЯТ).  
КАК ПРЕЖДЕ МЫ СКАЗАЛИ, ТАК И ТЕПЕРЬ ГОВОРЮ: КТО БЛАГОВЕСТВУЕТ ВАМ НЕ ТО, ЧТО ВЫ ПРИНЯЛИ, ДА 

БУДЕТ АНАФЕМА (ПРОКЛЯТ)» /ГАЛ.1:6-9/.  

*Иное благовествование – это прощение грехов с обязательным исполнением тех 
постановлений Закона, которые имели прямое отношение к материальному веществу. Вот что 
писал Павел далее: 
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 «О, НЕСМЫСЛЕННЫЕ ГАЛАТЫ! КТО ПРЕЛЬСТИЛ ВАС НЕ ПОКОРЯТЬСЯ ИСТИНЕ, ВАС, У КОТОРЫХ ПЕРЕД 
ГЛАЗАМИ ПРЕДНАЧЕРТАН БЫЛ ИИСУС ХРИСТОС, КАК БЫ У ВАС РАСПЯТЫЙ? СИЕ ТОЛЬКО ХОЧУ ЗНАТЬ ОТ ВАС: 
ЧЕРЕЗ ДЕЛА ЛИ ЗАКОНА ВЫ ПОЛУЧИЛИ ДУХА, ИЛИ ЧРЕЗ НАСТАВЛЕНИЕ В ВЕРЕ? ТАК ЛИ ВЫ НЕСМЫСЛЕННЫ, ЧТО, 
НАЧАВ ДУХОМ, ТЕПЕРЬ ОКАНЧИВАЕТЕ ПЛОТЬЮ? СТОЛЬ МНОГОЕ ПРЕТЕРПЕЛИ ВЫ НЕУЖЕЛИ БЕЗ ПОЛЬЗЫ?  

О, ЕСЛИ БЫ ТОЛЬКО БЕЗ ПОЛЬЗЫ! ПОДАЮЩИЙ ВАМ ДУХА И СОВЕРШАЮЩИЙ МЕЖДУ ВАМИ ЧУДЕСА ЧЕРЕЗ 
ДЕЛА ЛИ ЗАКОНА СИЕ ПРОИЗВОДИТ ИЛИ ЧЕРЕЗ НАСТАВЛЕНИЕ В ВЕРЕ?..   

НЫНЕ ЖЕ, ПОЗНАВ БОГА, ИЛИ, ЛУЧШЕ, ПОЛУЧИВ ПОЗНАНИЕ ОТ БОГА, ДЛЯ ЧЕГО ВОЗВРАЩАЕТЕТСЬ ОПЯТЬ 
К НЕМОЩНЫМ И БЕДНЫМ ВЕЩЕСТВЕННЫМ НАЧАЛАМ И ХОТИТЕ СНОВА ПОРАБОТИТЬ СЕБЯ ИМ?»     /ГАЛ. 3:1-
5.4:9/ 

И колоссянам Павел по этому же поводу: 
 «СМОТРИТЕ, БРАТИЯ, ЧТОБЫ КТО НЕ УВЛЕК ВАС ФИЛОСОФИЕЮ И ПУСТЫМ ОБОЛЬЩЕНИЕМ, ПО ПРЕДАНИЮ 

ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ, ПО СТИХИЯМ МИРА, А НЕ ПО ХРИСТУ;  ИБО В НЕМ ОБИТАЕТ ВСЯ ПОЛНОТА БОЖЕСТВА 
ТЕЛЕСНО, И ВЫ ИМЕЕТЕ ПОЛНОТУ В НЕМ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ГЛАВА ВСЯКОГО НАЧАЛЬСТВА И ВЛАСТИ. 

В НЕМ ВЫ И ОБРЕЗАНЫ ОБРЕЗАНИЕМ НЕРУКОТВОРНЫМ, СОВЛЕЧЕНИЕМ ГРЕХОВНОГО ТЕЛА ПЛОТИ, 
ОБРЕЗАНИЕМ ХРИСТОВЫМ; БЫВ ПОГРЕБЕНЫ С НИМ В КРЕЩЕНИИ, В НЕМ ВЫ И СОВОСКРЕСЛИ ВЕРОЮ В СИЛУ 
БОГА, КОТОРЫЙ ВОСКРЕСИЛ ЕГО ИЗ МЕРЬТЫХ, И ВАС, КОТОРЫЕ БЫЛИ МЕРЬВЫ ВО ГРЕХАХ И В НЕОБРЕЗАНИИ 
ПЛОТИ ВАШЕЙ, ОЖИВИЛ ВМЕСТЕ С НИМ, ПРОСТИВ НАМ ВСЕ ГРЕХИ, ИСТРЕБИВ УЧЕНИЕМ БЫВШЕЕ О НАС 
РУКОПИСАНИЕ, КОТОРОЕ БЫЛО ПРОТИ В НАС, И ОН ВЗЯЛ ЕГО ОТ СРЕДЫ И ПРИГВОЗДИЛ КО КРЕСТУ, ОТНЯВ СИЛЫ 
У НАЧАЛЬСТВ И ВЛАСТЕЙ, ВЛАСТНО ПОДВЕРГ ИХ ПОЗОРУ, ВОСТОРЖЕСТВОВАВ НАД НИМИ СОБОЮ. 

ИТАК, НИКТО ДА НЕ ОСУЖДАЕТ ВАС ЗА ПИЩУ, ИЛИ ПИТИЕ, ИЛИ ЗА КАКОЙ-НИБУДЬ ПРАЗДНИК, ИЛИ 
НОВОМЕСЯЧИЕ, ИЛИ СУББОТУ:  ЭТО ЕСТЬ ТЕНЬ БУДУЩЕГО, А ТЕЛО - ВО ХРИСТЕ… 

ИТАК, ЕСЛИ ВЫ СО ХРИСТОМ УМЕРЛИ ДЛЯ СТИХИЙ МИРА, ТО ДЛЯ ЧЕГО ВЫ, КАК ЖИВУЩИЕ В МИРЕ, 
ДЕРЖИТЕСЬ ПОСТАНОВЛЕНИЙ: «НЕ ПРИКАСАЙСЯ», «НЕ ВКУШАЙ», «НЕ ДОТРАГИВАЙСЯ», - ЧТО ВСЁ ИСТЛЕВАЕТ 
ОТ УПОТРЕБЛЕНИЯ – ПО ЗАПОВЕДЯМ И УЧЕНИЮ ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ?» /КОЛ.2:8-17. 20-22/  

Сам Господь говорил: 
«НЕ ТО, ЧТО ВХОДИТ  В УСТА, ОСКВЕРНЯЕТ ЧЕЛОВЕКА; НО ТО, ЧТО ВЫХОДИТ ИЗ УСТ, ОСКВЕРНЯЕТ 

ЧЕЛОВЕКА… ЕЩЕ ЛИ НЕ ПОНИМАЕТЕ, ЧТО ВСЁ, ВХОДЯЩЕЕ В УСТА, ПРОХОДИТ В ЧРЕВО И ИЗВЕРГАЕТСЯ ВОН? 
А ИСХОДЯЩЕЕ ИЗ УСТ – ИЗ СЕРДЦА ИСХОДИТ; СИЕ ОСКВЕРНЯЕТ ЧЕЛОВЕКА; 
ИБО ИЗ СЕРДЦА ИСХОДЯТ ЗЛЫЕ ПОМЫСЛЫ, УБИЙСТВА, ПРЕЛЮБОДЕЯНИЯ, ЛЮБОДЕЯНИЯ, КРАЖИ, 

ЛЖЕСВИДЕТЕЛЬСТВА, ХУЛЕНИЯ: ЭТО ОСКВЕРНЯЕТ ЧЕЛОВКА; А ЕСТЬ НЕУМЫТЫМИ РУКАМИ – НЕ ОСКВЕРНЯЕТ 
ЧЕЛОВЕКА» /МФ.15:11; 16-19/  

Правда, некоторые говорят, что это сказано только по поводу омовения рук, но это уже 
извращение мысли, ибо Господь конкретно указывает на принцип: 

«НЕ ТО, ЧТО ВХОДИТ  В УСТА, ОСКВЕРНЯЕТ ЧЕЛОВЕКА; НО ТО, ЧТО ВЫХОДИТ ИЗ УСТ, ОСКВЕРНЯЕТ 
ЧЕЛОВЕКА… ЕЩЕ ЛИ НЕ ПОНИМАЕТЕ, ЧТО ВСЁ, ВХОДЯЩЕЕ В УСТА, ПРОХОДИТ В ЧРЕВО И ИЗВЕРГАЕТСЯ ВОН?» 

Господь говорил, что «ВСЁ, ВХОДЯЩЕЕ В УСТА, ПРОХОДИТ В ЧРЕВО И ИЗВЕРГАЕТСЯ ВОН», то есть, 
здесь очевиден принцип -  ничто не может осквернить человека, входящее в его плотское 
нутро. Апостол Петр был евреем, никогда не ел нечистую пищу и не общался с необрезанными 
людьми, как и все евреи. Но вот какая история с ним случилась: 

«И КОГДА ПЕТР ПРИШЕЛ В ИЕРУСАЛИМ, ОБРЕЗАННЫЕ УПРЕКАЛИ ЕГО, ГОВОРЯ: ТЫ ХОДИЛ К ЛЮДЯМ 
НЕОБРЕЗАННЫМ И ЕЛ С НИМИ. ПЕТР ЖЕ НАЧАЛ ПЕРЕСКАЗЫВАТЬ ИМ ПО ПОРЯДКУ, ГОВОРЯ: В ГОРОДЕ ИОППИИ Я 
МОЛИЛСЯ И В ИССТУПЛЕНИИ ВИДЕЛ ВИДЕНИЕ: СХОДИЛ НЕКОТОРЫЙ СОСУД, КАК БЫ БОЛЬШОЕ ПОЛОТНО, ЗА 
ЧЕТЫРЕ УГЛА СПУСКАЕМОЕ С НЕБА, И СПУСТИЛОСЬ КО МНЕ. Я ПОСМОТРЕЛ В НЕГО И, РАССМАТРИВАЯ, УВИДЕЛ 
ЧЕТВЕРОНОГИХ ЗЕМНЫХ, ЗВЕРЕЙ, ПРЕСМЫКАЮЩИХСЯ И ПТИЦ НЕБЕСНЫХ. И УСЛЫШАЛ Я ГОЛОС, ГОВОРЯЩИЙ 
МНЕ: «ВСТАНЬ, ПЕТР, ЗАКОЛИ И ЕШЬ». Я ЖЕ СКАЗАЛ:  

«НЕТ, ГОСПОДИ, НИЧЕГО СКВЕРНОГО ИЛИ НЕЧИСТОГО НИКОГДА НЕ ВХОДИЛО В УСТА МОИ».  
И ОТВЕЧАЛ МНЕ ГОЛОС ВТОРИЧНО С НЕБА: «ЧТО БОГ ОЧИСТИЛ, ТОГО ТЫ НЕ ПОЧИТАЙ НЕЧИСТЫМ».  
ЭТО БЫЛО ТРИЖДЫ, И ОПЯТЬ ПОДНЯЛОСЬ ВСЁ НА НЕБО» /ДЕЯ.11:2-10/ 

Здесь видна параллель: нечистая пища – нечистые (язычники) люди; и то и другое Бог  
очищает. Христиане из иудеев проповедовали отказ не только от нечистой пищи, но и от 
брачных отношений, и в связи с этим апостол Павел писал Тимофею: 

 «ДУХ ЖЕ ЯСНО ГОВОРИТ, ЧТО В ПОСЛЕДНИЕ ВРЕМЕНА ОТСТУПЯТ НЕКОТОРЫЕ ОТ ВЕРЫ, ВНИМАЯ ДУХАМ 
ОБОЛЬСТИТЕЛЯМ И УЧЕНИЯМ БЕСОВСКИМ, ЧРЕЗ ЛИЦЕМЕРИЕ ЛЖЕСЛОВЕСНИКОВ, СОЖЖЕННЫХ В СОВЕСТИ 
СВОЕЙ, ЗАПРЕЩАЮЩИХ ВСТУПАТЬ В БРАК И УПОТРЕБЛЯТЬ В ПИЩУ ТО, ЧТО БОГ СОТВОРИЛ, ДАБЫ ВЕРНЫЕ 
И ПОЗНАВШИЕ ИСТИНУ ВКУШАЛИ С БЛАГОДАРЕНИЕМ. ИБО ВСЯКОЕ ТВОРЕНИЕ БОЖИЕ ХОРОШО И НИЧТО НЕ 
ПРЕДОСУДИТЕЛЬНО, ЕСЛИ ПРИНИМАЕТСЯ С БЛАГОДАРЕНИЕМ,  ПОТОМУ ЧТО *ОСВЯЩАЕТСЯ СЛОВОМ 
БОЖИИМ И МОЛИТВОЮ. ВНУШАЯ СИЕ БРАТИЯМ, БУДЕШЬ ДОБРЫЙ СЛУЖИТЕЛЬ ИИСУСА ХРИСТА, ПИТАЕМЫЙ 
СЛОВАМИ ВЕРЫ И ДОБРЫМ УЧЕНИЕМ, КОТОРОМУ ТЫ ПОСЛЕДОВАЛ» /1ТИМ.4:1-6/  

*ОСВЯЩАЕТСЯ СЛОВОМ БОЖИИМ – некоторые учат, что здесь речь идет о Законе, 
запрещающем есть всё подряд. Но ведь Господь тоже изрекал слово Божье, когда говорил: 

«НЕ ТО, ЧТО ВХОДИТ  В УСТА, ОСКВЕРНЯЕТ ЧЕЛОВЕКА; НО ТО, ЧТО ВЫХОДИТ ИЗ УСТ, ОСКВЕРНЯЕТ 
ЧЕЛОВЕКА… ЕЩЕ ЛИ НЕ ПОНИМАЕТЕ, ЧТО ВСЁ, ВХОДЯЩЕЕ В УСТА, ПРОХОДИТ В ЧРЕВО И ИЗВЕРГАЕТСЯ ВОН? 

Так что есть можно всё, что полезно для организма, без оглядки на постановления Закона о 
пище. Христианам нужно следить за чистотой своего сердца, а не за пищей; христиане должны 
бояться осквернения своего бессмертного духа, а не тленного тела. Христиане должны 
достигать духовных плодов, а не материальных. Вот очень хорошие слова апостола Павла, 
раскрывающие самую суть христианской веры: 

«ПЛОД ЖЕ ДУХА: ЛЮБОВЬ, РАДОСТЬ, МИР, ДОЛГОТЕРПЕНИЕ, БЛАГОСТЬ, МИЛОСЕРДИЕ, ВЕРА,  
КРОТОСТЬ, ВОЗДЕРЖАНИЕ. НА ТАКОВЫХ НЕТ ЗАКОНА» /ГАЛ.5:22-23/. 

Нет теперь Закона для христиан, который бы теперь имел отношение к веществу, из 
которого состоит пища:  
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«О, НЕСМЫСЛЕННЫЕ ГАЛАТЫ! КТО ПРЕЛЬСТИЛ ВАС НЕ ПОКОРЯТЬСЯ ИСТИНЕ… СИЕ ТОЛЬКО ХОЧУ ЗНАТЬ ОТ 
ВАС: ЧЕРЕЗ ДЕЛА ЛИ ЗАКОНА ВЫ ПОЛУЧИЛИ ДУХА, ИЛИ ЧРЕЗ НАСТАВЛЕНИЕ В ВЕРЕ? ТАК ЛИ ВЫ НЕСМЫСЛЕННЫ, 
ЧТО, НАЧАВ ДУХОМ, ТЕПЕРЬ ОКАНЧИВАЕТЕ ПЛОТЬЮ?..  ДЛЯ ЧЕГО ВОЗВРАЩАЕТЕТСЬ ОПЯТЬ К НЕМОЩНЫМ И 
БЕДНЫМ ВЕЩЕСТВЕННЫМ НАЧАЛАМ И ХОТИТЕ СНОВА ПОРАБОТИТЬ СЕБЯ ИМ?»     

Весь Закон очень важен, но необходимо разбираться, где в Законе есть образы духовных 
реалий, а где прямая духовная суть. Например, постановления об обрезании и пище – это 
образы; а постановления о ворожбе, вызывании мертвых и т. п. относятся напрямую к 
духовному миру, а потому остаются актуальными и сейчас.  

Закон очень важен, но для христиан теперь имеет значение его духовная суть, а не 
вещественная. 

Иудействующие христиане, проповедующие обрезание и запрет на пищу, указанную в 
Законе, часто ссылаются на слова Господа:  

 «НЕ ВСЯКИЙ, ГОВОРЯЩИЙ МНЕ: «ГОСПОДИ! ГОСПОДИ!», ВОЙДЕТ В ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ, НО ИСПОЛНЯЮЩИЙ 
ВОЛЮ ОТЦА МОЕГО НЕБЕСНОГО. МНОГИЕ СКАЖУТ МНЕ В ТОТ ДЕНЬ:  

«ГОСПОДИ! ГОСПОДИ! НЕ ОТ ТВОЕГО ЛИ ИМЕНИ МЫ ПРОРОЧЕСТВОВАЛИ? И НЕ ТВОИМ ЛИ ИМЕНЕМ БЕСОВ 
ИЗГОНЯЛИ? И НЕ ТВОИМ ЛИ ИМЕНЕМ МНОГИЕ ЧУДЕСА ТВОРИЛИ?» И ТОГДА ОБЪЯВЛЮ ИМ:   

«Я НИКОГДА НЕ ЗНАЛ ВАС; ОТОЙДИТЕ ОТ МЕНЯ, ДЕЛАЮЩИЕ БЕЗЗАКОНИЕ» /МФ.7:21-23/.  

и тех, кто не соблюдает эти постановления, называют беззаконниками. Но нельзя  
забывать и не учитывать того, к кому обращался Господь во времена своего земного служения: 

«Я ПОСЛАН ТОЛЬКО К ПОГИБШИМ ОВЦАМ ДОМА ИЗРАИЛЕВА…НЕ ХОРОШО ВЗЯТЬ ХЛЕБ У ДЕТЕЙ И БРОСИТЬ 
ЕГО ПСАМ» /МФ.15:24-26/ 

 «ПРИШЕЛ К СВОИМ, И СВОИ ЕГО НЕ ПРИНЯЛИ» /ИН.1:11/. 

Господь в земном видении пришел у подзаконным, и обращался Он именно к ним. Его 
слова «ДЕЛАЮЩИЕ БЕЗЗАКОНИЕ» относятся к иудеям, находившимися под клятвой Закона, но ни 
как не к христианам их язычников.  

Бытует мнение, что никто не может исполнить Закон, но это – заблуждение, ибо нигде в 
Библии не написано, что исполнить Закон нельзя. В жертву за грехи людей приносились ни в 
чем не повинные животные, а потому совестливых людей не удовлетворяла праведность от 
Закона, вот почему  ап. Павел и писал: 

«ДЕЛАМИ ЗАКОНА НЕ ОПРАВДАЕТСЯ ПРЕД НИМ НИКАКАЯ ПЛОТЬ» /РИМ.3:20/ 

При рассмотрении соотношения Закона и Благодати, необходимо усвоить очень важную  
истину:   Оправдываться Законом и исполнять Закон – это не одно и то же! 

Бог заповедал: 
«БУДЬ НЕПОРОЧЕН ПРЕД ГОСПОДОМ, БОГОМ ТВОИМ» /ВТ.18:13/ 

Бог не может предъявлять требований к человеку, которые тот не в силах исполнить. 
Всегда были в Израиле люди непорочные пред Богом: 

«БЫЛ ЧЕЛОВЕК В ЗЕМЛЕ УЦ, ИМЯ ЕГО ИОВ; И БЫЛ ЧЕЛОВЕК ЭТОТ НЕПОРОЧЕН, СПРАВЕДЛИВ И БОГОБОЯЗНЕН 
И УДАЛЯЛСЯ ОТ ЗЛА» /ИОВ1:1/ 

Сам Павел писал о себе, что в отношении Закона он не имел порока: 
«ЕСЛИ КТО ДРУГОЙ ДУМАЕТ НАДЕЯТЬСЯ НА ПЛОТЬ (НА СЕБЯ ЛИЧНО), ТО БОЛЕЕ Я, ОБРЕЗАННЫЙ В ВОСЬМОЙ 

ДЕНЬ, ИЗ РОДА ВЕНИАМИНОВА, ЕВРЕЙ ОТ ЕВРЕЕВ, ПО УЧЕНИЮ – ФАРИСЕЙ, ПО РЕВНОСТИ – ГОНИТЕЛЬ ЦЕРКВИ 
БОЖИЕЙ, ПО ПРАВДЕ ЗАКОННОЙ – НЕПОРОЧНЫЙ» /ФЛП.3:4-5/ 

И хотя Павел был непорочен перед Законом, он себе это не ставил в оправдание. 
Христиане, подобно апостолу Павлу, не оправдываются пред Богом тем, что пытаются жить в 
согласии с Законом, христиане оправдываются только верою во Христа.  

Оправдание пред Богом происходит только чрез веру, но мы смотрим в Закон, дабы нам 
знать, что есть зло в очах Бога. Разве можно говорить о том, что теперь христианам Закон не 
нужен? Все христиане знают, что нельзя вызывать мертвых, заниматься колдовством, гаданием 
и т. п.. Откуда они это знают? Из постановлений Закона.  

Но если Закон для христиан полностью отменен, значит, теперь можно колдовать и 
вызывать мертвых? Нет, нельзя, ибо так говорит Закон: 

«МУЖЧИНА ЛИ ИЛИ ЖЕНЩИНА, ЕСЛИ ОНИ БУДУТ ВЫЗЫВАТЬ МЕРТВЫХ ИЛИ ВОЛХВОВАТЬ, ДА БУДУТ 
ПРЕДАНЫ СМЕРТИ; КАМНЯМИ ДОЛЖНО ПОБИТЬ ИХ, КРОВЬ ИХ НА НИХ» /ЛЕВ.20:27/. 

Да, много постановлений можно найти в Законе, которые еще не исполнились во Христе, и 
которые необходимо исполнять. Есть и такие постановления, которые можно посчитать и 
незначительными, чтобы подчиняться им, но Господь учил: 

«КТО НАРУШИТ ОДНУ ИЗ *ЗАПОВЕДЕЙ (ЗАКОНА) СИХ МАЛЕЙШИХ И НАУЧИТ ТАК ЛЮДЕЙ, ТОТ МАЛЕЙШИМ 
НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ; А КТО СОТВОРИТ И НАУЧИТ, ТОТ ВЕЛИКИМ НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ 
НЕБЕСНОМ»  /МФ.5:19/.  

Многие думают, что здесь говорится об исполнении заповедей блаженства (Мф.5:3-11). Но 
это не так!  

*Заповедь  – сл. В. Даля – повеление, предписание, приказ, наказ. Заповедовать – что кому, 
повелевать, предписывать, приказывать, наказывать к непременному, всегдашнему исполнению. 
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Господь не заповедует, не приказывает, не предписывает, не повелевает быть блаженными 
(счастливыми). Он не говорит: «Будьте блаженными». В этих стихах он только поясняет, кто 
есть блаженный (счастливый). Господь обращался к подзаконным иудеям, а потому Он мог 
говорить только о заповедях Закона. В словах Господа нашего:  

«КТО НАРУШИТ ОДНУ ИЗ ЗАПОВЕДЕЙ СИХ МАЛЕЙШИХ И НАУЧИТ ТАК ЛЮДЕЙ, ТОТ МАЛЕЙШИМ НАРЕЧЕТСЯ В 
ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ; А КТО СОТВОРИТ И НАУЧИТ, ТОТ ВЕЛИКИМ НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ»  /МФ.5:19/.  

можно увидеть следующий смысл: тот христианин, который более внимательно подойдет к 
вопросу об исполнении предписаний Закона, которые пока не утратили своего значения и 
смысла, и других этому учить будет, «ВЕЛИКИМ НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ»; а тот христианин, 
который не будет обращать должного внимания на исполнение предписаний Закона, которые 
пока не утратили своего значения и смысла, и других этому учить будет, «МАЛЕЙШИМ 
НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ».  Да, спасены будут все, которые возродились к новой жизни 
чрез веру в Иисуса Христа и сохранили эту веру до конца земных дней, но у всех спасенных 
будут разные: духовное и телесное здоровье в земной жизни, плоды в личной жизни, в 
служении и награды в Царстве Небесном. Одни, как Павел, соберут духовное богатство и 
получат венец праведности:  

«ПОДВИГОМ ДОБРЫМ Я ПОДВИЗАЛСЯ, ТЕЧЕНИЕ СОВЕРШИЛ, ВЕРУ СОХРАНИЛ; А ТЕПЕРЬ ГОТОВИТСЯ МНЕ 
ВЕНЕЦ ПРАВДЫ, КОТОРЫЙ ДАСТ МНЕ ГОСПОДЬ, ПРАВЕДНЫЙ СУДИЯ, В ДЕНЬ ОНЫЙ; И НЕ ТОЛЬКО МНЕ, НО И 
ВСЕМ ВОЗЛЮБИВШИМ ЯВЛЕНИЕ ЕГО» /2ТИМ.4:7-8/     

«НИКТО НЕ МОЖЕТ ПОЛОЖИТЬ ДРУГОГО ОСНОВАНИЯ, КРОМЕ ПОЛОЖЕННОГО, КОТОРОЕ ЕСТЬ ИИСУС 
ХРИСТОС. СТРОИТ ЛИ КТО НА ЭТОМ ОСНОВАНИИ ИЗ ЗОЛОТА, СЕРЕБРА, ДРАГОЦЕННЫХ КАМНЕЙ, ДЕРЕВА, СЕНА, 
СОЛОМЫ, - КАЖДОГО ДЕЛО ОБНАРУЖИТСЯ, ИБО ДЕНЬ ПОКАЖЕТ, ПОТОМУ ЧТО В ОГНЕ ОТКРЫВАЕТСЯ, И ОГОНЬ 
ИСПЫТАЕТ  ДЕЛО КАЖДОГО, КАКОВО ОНО ЕСТЬ. У КОГО ДЕЛО, КОТОРОЕ ОН СТРОИЛ, УСТОИТ, ТОТ ПОЛУЧИТ 
НАГРАДУ... 

а другие спасутся как погорельцы: 
 …А У КОГО ДЕЛО СГОРИТ, ТОТ ПОТЕРПИТ УРОН; ВПРОЧЕМ, САМ СПАСЕТСЯ, НО ТАК, КАК-БЫ ИЗ ОГНЯ»  

/1КОР.3:6 -15/.  

Градация в спасении есть. Градация видна даже в том, что одни ученики Христа за 
праздничным столом будут сидеть по Его левую руку, другие - по правую (МК.10:35-37; МФ.20:20-21). 
Конечно, это – прообразы, но это такие, которые отражают духовные реалии. Тот христианин 
«ВЕЛИКИМ НАРЕЧЕТСЯ В ЦАРСТВЕ НЕБЕСНОМ», который будет обращать внимание даже на самые 
маленькие постановления Божьего Закона и искать в них духовный смысл. Любовь к Богу и к  
ближним и есть исполнение Закона, но… чтобы эта любовь  соответствовала истине и была 
духовной, а не душевной, необходимо черпать мудрость из Закона! 

«ИТАК, ЕСЛИ НЕОБРЕЗАННЫЙ СОБЛЮДАЕТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЗАКОНА, ТО ЕГО НЕОБРЕЗАНИЕ НЕ ВМЕНИТСЯ 
ЛИ ЕМУ В ОБРЕЗАНИЕ? И НЕОБРЕЗАННЫЙ ПО ПРИРОДЕ, ИСПОЛНЯЮЩИЙ ЗАКОН, НЕ ОСУДИТ ЛИ ТЕБЯ,  

ПРЕСТУПНИКА ЗАКОНА ПРИ ПИСАНИИ И ОБРЕЗАНИИ? ИБО НЕ ТОТ ИУДЕЙ, КТО ТАКОВ ПО НАРУЖНОСТИ,   И 
НЕ ТО ОБРЕЗАНИЕ, КОТОРОЕ НАРУЖНО, ПО ПЛОТИ; НО ТОТ ИУДЕЙ, КТО ВНУТРЕННО ТАКОВ, И ТО ОБРЕЗАНИЕ, 
КОТОРОЕ В СЕРДЦЕ, ПО ДУХУ, А НЕ ПО БУКВЕ: ЕМУ И ПОХВАЛА НЕ ОТ ЛЮДЕЙ, НО ОТ БОГА» /РИМ.2:26-29/ 

В середине девяностых годов в одной европейской стране была межденоминационная 
христианская конференция. Каждая деноминация представляла свой витраж с символами 
особенностей своей веры. Так вот, на этой конференции были представлены церкви лесбиянок 
и гомосексуалистов, и витражи у них были соответствующие. Вот что случается, когда 
проповедуется любовь вне исполнения заповедей Закона. Что может противостать извращению 
в христианстве? Только Закон, в данном случае говорящий: 

«НЕ ЛОЖИСЬ С МУЖЧИНОЮ, КАК С ЖЕНЩИНОЙ: ЭТО МЕРЗОСТЬ… ЕСЛИ КТО ЛЯЖЕТ С МУЖЧИНОЮ, КАК С 
ЖЕНЩИНОЮ, ТО ОБА ОНИ СДЕЛАЛИ МЕРЗОСТЬ: ДА БУДУТ ПРЕДАНЫ СМЕРТИ» /ЛЕВ. 18:22; 20:13/ 

Конечно, если весь Закон исполнять по букве, не познавая его духовный смысл, то такое 
исполнение ни к чему хорошему не приведет. Но любое духовное откровение должно исходить 
из постановления Закона. Очень важно исследовать Закон и находить в нем духовный смысл.   

Бог через пророка Иеремию пытался вернуть свой народ к путям древним, то есть, к Закону: 
«ТАК ГОВОРИТ ГОСПОДЬ: ОСТАНОВИТЕСЬ НА ПУТЯХ ВАШИХ И РАССМОТРИТЕ, И РАССПРОСИТЕ О ПУТЯХ 

ДРЕВНИХ, ГДЕ ПУТЬ ДОБРЫЙ, И ИДИТЕ ПО НЕМУ, И НАЙДЕТЕ ПОКОЙ ДУШАМ ВАШИМ. НО ОНИ СКАЗАЛИ: НЕ 
ПОЙДЕМ…   А НАРОД МОЙ ОСТАВИЛ МЕНЯ; ОНИ КАДЯТ СУЕТНЫМ, СПОТКНУЛИСЬ НА ПУТЯХ СВОИХ, ОСТАВИЛИ 
ПУТИ ДРЕВНИЕ, ЧТОБЫ ХОДИТЬ ПО СТЕЗЯМ ПУТИ НЕПРОЛОЖЕННОГО» /ИЕР. 6:16; 18:15/ 

Иисус раскрывал духовный смысл Закона так же, как это делали до Него пророки. 
Например, Господь учил: 

«ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО ДРЕВНИМ: «НЕ УБИВАЙ; КТО ЖЕ УБЬЕТ, ПОДЛЕЖИТ СУДУ». А Я ГОВОРЮ 
ВАМ, ЧТО ВСЯКИЙ, ГНЕВАЮЩИЙСЯ НА БРАТА СВОЕГО НАПРАСНО, ПОДЛЕЖИТ СУДУ»,  

«ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО: «ОКО ЗА ОКО, И ЗУБ ЗА ЗУБ». А Я ГОВОРЮ ВАМ: НЕ ПРОТИВЬСЯ ЗЛОМУ. НО 
КТО УДАРИТ ТЕБЯ В ПРАВУЮ ЩЕКУ ТВОЮ, ОБРАТИ К НЕМУ И ДРУГУЮ» /МФ.5:21.22.38.39/   

"ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО ДРЕВНИМ: "НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ". А Я ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ВСЯКИЙ, КТО 
СМОТРИТ НА ЖЕНЩИНУ С ВОЖДЕЛЕНИЕМ, УЖЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВОВАЛ С НЕЮ В СЕРДЦЕ СВОЕМ" /МФ.5:27-28/   

 «ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО ДРЕВНИМ: «НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ»,  А Я ГОВОРЮ ВАМ: КТО РАЗВОДИТСЯ 
С ЖЕНОЮ СВОЕЮ КРОМЕ ВИНЫ ЛЮБОДЕЯНИЯ, ТОТ ПОДАЕТ ЕЙ ПОВОД ПРЕЛЮБОДЕЙСТВОВАТЬ; И КТО ЖЕНИТСЯ 
НА РАЗВЕДЕННОЙ, ТОТ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЕТ» /МФ.5:32/ 
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«ЕЩЕ СЛЫШАЛИ ВЫ, ЧТО СКАЗАНО ДРЕВНИМ: «НЕ ПРЕСТУПАЙ КЛЯТВЫ, НО ИСПОЛНЯЙ ПРЕД ГОСПОДОМ 
КЛЯТВЫ ТВОИ». А Я ГОВОРЮ ВАМ: НЕ КЛЯНИСЬ ВОВСЕ: НИ НЕБОМ, ПОТОМУ ЧТО ОНО ПРЕСТОЛ БОЖИЙ» /МФ.5:33-
34/ 

 «ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО: «ЛЮБИ БЛИЖНЕГО ТВОЕГО И НЕНАВИДЬ ВРАГА ТВОЕГО». А Я ГОВОРЮ 
ВАМ: ЛЮБИТЕ ВРАГОВ ВАШИХ, БЛАГОСЛОВЛЯЙТЕ ПРОКЛИНАЮЩИХ ВАС, БЛАГОТВОРИТЕ НЕНАВИДЯЩИМ ВАС И 
МОЛИТЕСЬ ЗА ОБИЖАЮЩИХ ВАС И ГОНЯЩИХ ВАС» /МФ.5:43-44/ 

Обратите внимание: Иисус выстраивал свои заповеди на фундаменте из постановлений 
Закона Моисеева. Опираясь на Закон: «СКАЗАНО ДРЕВНИМ», Господь выводил новую заповедь:  

«А Я ГОВОРЮ ВАМ».  И новая его заповедь не отменяла древнюю, но наоборот, раскрывала 
духовный смысл и  усиливала её! Например:   

"ВЫ СЛЫШАЛИ, ЧТО СКАЗАНО ДРЕВНИМ: "НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ". А Я ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ВСЯКИЙ, КТО 
СМОТРИТ НА ЖЕНЩИНУ С ВОЖДЕЛЕНИЕМ, УЖЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВОВАЛ С НЕЮ В СЕРДЦЕ СВОЕМ" /МФ.5:27-28/   

И если Закон осуждает произведенное действие, то в житии по Благодати порицается даже 
мысль беззаконная! Обратите внимание и на то, что есть не только блуд по плоти, но есть и 
духовный блуд, а потому заповедь: "НЕ ПРЕЛЮБОДЕЙСТВУЙ" имеет два уровня: духовный и 
плотской. Именно в духовном блуде Бог всегда уличал свой народ: 

«КАК СДЕЛАЛАСЬ БЛУДНИЦЕЮ ВЕРНАЯ СТОЛИЦА, ИСПОЛНЕННАЯ ПРАВОСУДИЯ!» /ИС.1:21/ 

Бог через пророков и Христа открывал духовную сущность Закона: 
«БОГ, МНОГОКРАТНО И МНОГООБРАЗНО ГОВОРИВШИЙ ИЗДРЕВЛЕ ОТЦАМ В ПРОРОКАХ, В ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 

СИИ ГОВОРИЛ НАМ В СЫНЕ, КОТОРОГО ПОСТАВИЛ НАСЛЕДНИКОМ ВСЕГО» /ЕВР.1:1-2/. 

Например, в Законе сказано:  
«И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ МОИСЕЮ, ГОВОРЯ: ОБЪЯВИ СЫНАМ ИЗРАИЛЕВЫМ И СКАЖИ ИМ О ПРАЗДНИКАХ 

ГОСПОДНИХ, В КОТОРЫЕ ДОЛЖНО СОЗЫВАТЬ СВЯЩЕННЫЕ СОБРАНИЯ. ВОТ ПРАЗДНИКИ МОИ:…» /ЛЕВ.23:1-8/ 

и далее идет перечисление этих праздников. Здесь Бог через Моисея конкретно указывает 
своему народу на соблюдение праздников. Но когда этот народ стал исполнять постановления 
Закона по букве, не прилагая сердца; когда народ Божий стал подходить к исполнению 
заповедей формально, не вникая в его духовную суть, то Бог проговорил: 

«КОГДА ВЫ ПРИХОДИТЕ ЯВЛЯТЬСЯ ПРЕД ЛИЦО МОЁ, КТО ТРЕБУЕТ ОТ ВАС, ЧТОБЫ ВЫ ТОПТАЛИ ДВОРЫ МОИ; 
НЕ НОСИТЕ БОЛЬШЕ ДАРОВ ТЩЕТНЫХ: КУРЕНИЕ ОТВРАТИТЕЛЬНО ДЛЯ МЕНЯ; НОВОМЕСЯЧИЙ И СУББОТ,  

ПРАЗДНИЧНЫХ СОБРАНИЙ НЕ МОГУ ТЕРПЕТЬ: БЕЗЗАКОНИЕ И ПРАЗДНОВАНИЕ! НОВОМЕСЯЧИЯ ВАШИ И 
ПРАЗДНИКИ ВАШИ НЕНАВИДИТ ДУША МОЯ: ОНИ БРЕМЯ ДЛЯ МЕНЯ; МНЕ ТЯЖЕЛО НЕСТИ ИХ» /ИС.1:12-14/ 

Богу ненавистен формализм; Богу не нужно тупое исполнение буквы Закона, если сердце 
людей далеко от Него самого. Бог всегда учил свой народ видеть в Законе духовную суть. 
Задача Закона: приводить людей к Христу:  

«ИТАК, ЗАКОН БЫЛ ДЛЯ НАС ДЕТОВОДИТЕЛЕМ КО ХРИСТУ, ДАБЫ НАМ ОПРАВДАТЬСЯ ВЕРОЮ;  
ПО ПРИШЕСТВИИ ЖЕ ВЕРЫ, МЫ УЖЕ НЕ ПОД РУКОВОДСТВОМ ДЕТОВОДИТЕЛЯ» /ГАЛ.3:24-25/. 

Закон – детоводитель ко Христу, а не детоводитель во Христе! 
Чтобы не впасть в иудаизм и не вернуться полностью к Закону, ища оправдание в 

исполнении его постановлений; чтобы научиться определять, какие постановления Закона 
утратили, а какие не утратили актуальность в связи с голгофской жертвой, необходимо быть 
крещенным и водимым Святым Духом: 

«ИОАНН КРЕСТИЛ ВОДОЮ; А ВЫ, ЧЕРЕЗ НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ ПОСЛЕ СЕГО, БУДЕТЕ КРЕЩЕНЫ ДУХОМ СВЯТЫМ» 
/ДЕЯ.1:5/. 

«ИБО ВСЕ, ВОДИМЫЕ ДУХОМ БОЖИИМ, СУТЬ СЫНЫ БОЖИИ» /РИМ.8:14/  

Только Святой Дух может давать истинное знание: 
«КОГДА ЖЕ ПРИИДЕТ ОН, ДУХ ИСТИНЫ, ТО НАСТАВИТ ВАС НА ВСЯКУЮ ИСТИНУ; ИБО НЕ ОТ СЕБЯ 

ГОВОРИТЬ БУДЕТ, НО БУДЕТ ГОВОРИТЬ, ЧТО УСЛЫШИТ, И БУДУЩЕЕ ВОЗВЕСТИТ ВАМ» /ИН.16:13/ 

Материальный мир является прообразом мира духовного, и только Святой Дух может точно 
переводить одно в другое; и только крещенные Святым Духом могут познавать этот процесс. 

Бог через материальные законы бытия открывает суть законов духовных. Никакое вещество 
не наследует Царство Бога, ибо весь этот вещественный мир однажды сгорит: 

«ПРИДЕТ ЖЕ ДЕНЬ ГОСПОДЕНЬ, КАК ТАТЬ НОЧЬЮ, И ТОГДА НЕБЕСА С ШУМОМ ПРЕЙДУТ, СТИХИИ ЖЕ, 
РАЗГОРЕВШИСЬ, РАЗРУШАТСЯ, ЗЕМЛЯ И ВСЕ ДЕЛА НА НЕЙ СГОРЯТ. ЕСЛИ ТАК ВСЕ ЭТО РАЗРУШИТСЯ, ТО 
КАКИМИ ДОЛЖНО БЫТЬ В СВЯТОЙ ЖИЗНИ И БЛАГОЧЕСТИИ ВАМ, ОЖИДАЮЩИМ И ЖЕЛАЮЩИМ ПРИШЕСТВИЯ 
ДНЯ БОЖИЯ, В КОТОРЫЙ ВОСПЛАМЕНЕННЫЕ НЕБЕСА РАЗРУШАТСЯ И РАЗГОРЕВШИЕ СТИХИИ РАСТАЮТ? 
ВПРОЧЕМ, МЫ, ПО ОБЕТОВАНИЮ ЕГО, ОЖИДАЕМ НОВОГО НЕБА И НОВОЙ ЗЕМЛИ, НА КОТОРЫХ ОБИТАЕТ 
ПРАВДА» /2ПЕТ.3:7.10-13/.  

Апостол Павел писал: 
 «ИТАК, НИКТО ДА НЕ ОСУЖДАЕТ ВАС ЗА ПИЩУ, ИЛИ ПИТИЕ, ИЛИ ЗА КАКОЙ-НИБУДЬ ПРАЗДНИК, ИЛИ 

НОВОМЕСЯЧИЕ, ИЛИ СУББОТУ:  ЭТО ЕСТЬ ТЕНЬ БУДУЩЕГО, А ТЕЛО - ВО ХРИСТЕ… 
ИТАК, ЕСЛИ ВЫ СО ХРИСТОМ УМЕРЛИ ДЛЯ СТИХИЙ МИРА, ТО ДЛЯ ЧЕГО ВЫ, КАК ЖИВУЩИЕ В МИРЕ, 

ДЕРЖИТЕСЬ ПОСТАНОВЛЕНИЙ: «НЕ ПРИКАСАЙСЯ», «НЕ ВКУШАЙ», «НЕ ДОТРАГИВАЙСЯ», - ЧТО ВСЁ ИСТЛЕВАЕТ 
ОТ УПОТРЕБЛЕНИЯ, - ПО ЗАПОВЕДЯМ И УЧЕНИЮ ЧЕЛОВЕЧЕСКОМУ?» /КОЛ.2:16-17. 20-22/  

Кто умер с Христом для этого мира, тот не будет искать истину в вещественных началах.  
Кто крещен Святым Духом, тот будет видеть в Законе его духовную суть, а не слепо 

следовать ему. 
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Избрание, предопределение 
 «Познал Господь Своих… Не вы Меня избрали, а Я вас избрал» 
/2Тим.2:19; Ин.10:26-30;15:16.19; Мк.13:20; Мф.20:16;22:14;24:22.31; 

Иак.2:5; 1Пет.2:9; 2Пет.1:10; Рим.11:29; 1Кор.1:26-29; Кол.3:12/. 
Избранник – сл. С. И. Ожегова – тот, кто избран кем-то. 
Предопределить  - заранее определить, обусловить. 
Библия учит тому, что только избранные люди могут наследовать спасение: 
«БОГ ОТ НАЧАЛА, ЧРЕЗ ОСВЯЩЕНИЕ ДУХА И ВЕРУ ИСТИНЕ, ИЗБРАЛ ВАС КО СПАСЕНИЮ, К КОТОРОМУ И 

ПРИЗВАЛ ВАС БЛАГОВЕСТВОВАНИЕМ НАШИМ» /2ФЕСС.2:13-14/ 

«ПРИЗВАЛ ВАС БЛАГОВЕСТВОВАНИЕМ НАШИМ» - благовестие для избранных подобно кличу:  
Эй, дети Божьи, избранные для Христа прежде сотворения мира,  

пробудитесь и откликнитесь! 
Эй, «ВСТАНЬ, СПЯЩИЙ, И ВОСКРЕСНИ ИЗ МЕРТВЫХ, И ОСЕНИТ ТЕБЯ ХРИСТОС» /ЕФ.5:14/!   

И просыпаются, и воскресают из мертвых наши братья и сестры в местах лишения свободы, 
слыша слова Евангелия! Поднимаются и восстают из ада греховной жизни те, кого Бог знал 
заранее еще до сотворения мира; кого Бог предопределил быть «ПОДОБНЫМИ ОБРАЗУ СЫНА 
СВОЕГО», а посему Он именно их призвал, оправдал и прославил: 

«ПРИ ТОМ ЗНАЕМ, ЧТО ЛЮБЯЩИМ БОГА, ПРИЗВАННЫМ ПО ЕГО ИЗВОЛЕНИЮ (по Его усилию воли, а не 
по человеческому), ВСЕ СОДЕЙСТВУЕТ КО БЛАГУ; ИБО, КОГО ОН ПРЕДУЗНАЛ (кого знал заранее), ТЕМ И 
ПРЕДОПРЕДЕЛИЛ (заранее определил) (БЫТЬ) ПОДОБНЫМИ ОБРАЗУ СЫНА СВОЕГО, *ДАБЫ ОН БЫЛ 
ПЕРВОРОДНЫМ МЕЖДУ МНОГИМИ БРАТИЯМИ.    

А КОГО ОН ПРЕДОПРЕДЕЛИЛ (заранее определил), ТЕХ И ПРИЗВАЛ (именно ТЕХ, а не других);  А КОГО 
ПРИЗВАЛ, ТЕХ И ОПРАВДАЛ; А КОГО ОПРАВДАЛ, ТЕХ И ПРОСЛАВИЛ» /РИМ.8:28-30/.   

*ДАБЫ ОН БЫЛ ПЕРВОРОДНЫМ МЕЖДУ МНОГИМИ БРАТИЯМИ – Иисус Христос был сам избран и 
предопределён к своей миссии ещё до сотворения мира: 

«СЕ, ОТРОК МОЙ, КОТОРОГО Я ИЗБРАЛ, ВОЗЛЮБЛЕННЫЙ МОЙ, КОТОРОМУ БЛАГОВОЛИТ ДУША МОЯ; ПОЛОЖУ 
ДУХ МОЙ НА НЕГО, И ВОЗВЕСТИТ НАРОДАМ СУД» /МФ.12:17-18/ 

«ВОТ, ОТРОК МОЙ, КОТОРОГО Я ДЕРЖУ ЗА РУКУ, ИЗБРАННЫЙ МОЙ, К КОТОРОМУ БЛАГОВОЛИТ ДУША МОЯ. 
ПОЛОЖУ ДУХ МОЙ НА НЕГО, И ВОЗВЕСТИТ НАРОДАМ СУД» /ИС.42:1/  

«ИТАК, ОСТАВЛЯЯ ВРЕМЕНА НЕВЕДЕНИЯ, БОГ НЫНЕ ПОВЕЛЕВАЕТ ЛЮДЯМ ВСЕМ ПОВСЮДУ ПОКАЯТЬСЯ;  
ИБО ОН НАЗНАЧИЛ ДЕНЬ, В КОТОРЫЙ БУДЕТ ПРАВЕДНО СУДИТЬ ВСЕЛЕННУЮ, ПОСРЕДСТВОМ 

ПРЕДОПРЕДЕЛЕННОГО ИМ МУЖА, ПОДАВ УДОСТОВЕРЕНИЕ ВСЕМ, ВОСКРЕСИВ ЕГО ИЗ МЕРТВЫХ» /ДЕЯ.17:30-31/  

и христиане были избраны, предопределены и предназначены с Ним еще до сотворения 
мира: 

«БЛАГОСЛОВЕН БОГ И ОТЕЦ ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА…  ТАК-КАК ОН ИЗБРАЛ НАС *В НЕМ  
ПРЕЖДЕ СОЗДАНИЯ МИРА… ПРЕДОПРЕДЕЛИВ УСЫНОВИТЬ НАС СЕБЕ ЧРЕЗ ИИСУСА ХРИСТА, ПО 
БЛАГОВОЛЕНИЮ ВОЛИ СВОЕЙ...  В НЕМ МЫ И СДЕЛАЛИСЬ НАСЛЕДНИКАМИ, БЫВШИ ПРЕДНАЗНАЧЕНЫ К ТОМУ 
ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ СОВЕРШАЮЩЕГО ВСЁ ПО ИЗВОЛЕНИЮ ВОЛИ СВОЕЙ» /ЕФ.1:3-5.11/ 

*В - греч. εν – с, из-за, для.  
Ни один человек, принявший от Бога дар веры, не может сказать другому:  
«Почему ты не каешься? Почему ты не приходишь к Христу? Почему ты не можешь 

уверовать? Смотри, я вот уверовал, значит, и ты можешь».  
Никто не может так хвалиться, потому что избрание зависит не от выбора человека и 

приложения его усилий, а только от Бога, как и учил апостол Павел:  
«ИБО БЛАГОДАТЬЮ ВЫ СПАСЕНЫ ЧРЕЗ ВЕРУ, И СИЕ НЕ ОТ ВАС, БОЖИЙ ДАР:  
НЕ ОТ ДЕЛ, ЧТОБЫ НИКТО НЕ ХВАЛИЛСЯ. ИБО МЫ – ЕГО ТВОРЕНИЕ, СОЗДАНЫ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ  НА 

ДОБРЫЕ ДЕЛА, КОТОРЫЕ БОГ ПРЕДНАЗНАЧИЛ НАМ ИСПОЛНЯТЬ» /ЕФ.2:8-10/.   

Бог дает дар веры избранным ПО БЛАГОВОЛЕНИЮ ВОЛИ СВОЕЙ, а потому не может человек 
уверовать усилием своей воли, даже если и захочет. Так говорил Господь: 

«НЕКТО СКАЗАЛ ЕМУ: ГОСПОДИ! НЕУЖЕЛИ МАЛО СПАСАЮЩИХСЯ? ОН ЖЕ СКАЗАЛ ИМ: ПОДВИЗАЙТЕСЬ 
ВОЙТИ СКВОЗЬ ТЕСНЫЕ ВРАТА, ИБО, СКАЗЫВАЮ ВАМ, МНОГИЕ ПОИЩУТ ВОЙТИ И НЕ ВОЗМОГУТ» /ЛК.13:23-24/ 

Уверовать могут только те, которые от начала «БЫЛИ ПРЕДУСТАВЛЕНЫ К ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ», как и 
написано в Деяниях Апостолов: 

«ЯЗЫЧНИКИ, СЛЫША ЭТО, РАДОВАЛИСЬ И ПРОСЛАВЛЯЛИ СЛОВО ГОСПОДНЕ,  
И УВЕРОВАЛИ ВСЕ, КОТОРЫЕ БЫЛИ *ПРЕДУСТАВЛЕНЫ К ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ» /ДЕЯ. 13:48/.  

*ПРЕДУСТАВЛЕНЫ – греч. Τεταγµενοι - намечены. 
Многие христиане говорят так: «Если есть предопределение к получению дара веры, то как 

же можно в таком случае обвинять других в неверии? Как можно Богу судить тех, кому сам же 
и не дал веру?». Обычно так говорят те люди, которые смотрят на Бога своим потребительским 
взглядом, и приписывают Ему свои, человеческие качества. Видимо, апостолу Павлу тоже 
задавали этот вопрос, потому он и написал в своем письме в Рим следующее: 

«ТЫ СКАЖЕШЬ МНЕ: «ЗА ЧТО ЖЕ ЕЩЕ ОБВИНЯЕТ? ИБО КТО ПРОТИВОСТАНЕТ ВОЛЕ ЕГО?» А ТЫ КТО, 
ЧЕЛОВЕК, ЧТО СПОРИШЬ С БОГОМ? ИЗДЕЛИЕ СКАЖЕТ ЛИ СДЕЛАВШЕМУ (ЕГО): «ЗАЧЕМ ТЫ МЕНЯ ТАК 
СДЕЛАЛ?» НЕ ВЛАСТЕН ЛИ ГОРШЕЧНИК НАД ГЛИНОЮ, ЧТОБЫ ИЗ ТОЙ ЖЕ СМЕСИ СДЕЛАТЬ ОДИН СОСУД ДЛЯ  
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 ПОЧЕТНОГО УПОТРЕБЕЛНИЯ, А ДРУГОЙ ДЛЯ НИЗКОГО? ЧТО ЖЕ, ЕСЛИ БОГ, ЖЕЛАЯ ПОКАЗАТЬ СВОЙ ГНЕВ И ЯВИТЬ 
МОГУЩЕСТВО СВОЕ, С ВЕЛИКИМ ДОЛГОТЕРПЕНИЕМ ЩАДИЛ СОСУДЫ ГНЕВА, ГОТОВЫЕ К ПОГИБЕЛИ, ДАБЫ 
ЯВИТЬ БОГАТСТВО СЛАВЫ СВОЕЙ НАД СОСУДАМИ МИЛОСЕРДИЯ, КОТОРЫЕ ОН ПРИГОТОВИЛ К СЛАВЕ, НАД 
НАМИ, КОТОРЫХ ОН ПРИЗВАЛ НЕ ТОЛЬКО ИЗ ИУДЕЕВ, НО И ИЗ ЯЗЫЧНИКОВ?» /РИМ.9:19-24/. 

Бог имеет право поступать с человеком так, как Он этого хочет! Это Бог сотворил человека, 
а не человек – Бога. Хотя многие и пытаются творить Бога по образу и подобию своему, и 
оценивать Его с позиции человеческой морали. В этом случае налицо старая история – люди 
творят себе кумира таким, каким они его себе сами представляют, и поклоняются не истинному 
Богу, а своим собственным представлением о Нём. И если какому-то человеку Бог не дал веру 
для спасения души и вечной жизни, то пусть этот человек благодарит Бога за то, что Он дал 
ему возможность пожить на этой земле. Вот почему не стоит завидовать тем людям, которые 
берут от земной жизни всё, что только можно, ибо они вечной жизни не наследуют. 

Те христиане, которые думают, что спастись может любой человек, полагаются на учение о 
том, будто бы у человека есть свобода выбора и свободная воля, и, следовательно, человек 
может уверовать по своему волеизъявлению. Но такое утверждение не соответствует истине. 
Свобода выбора есть только у свободного человека. Связанный человек может только желать 
свободу, но реализовывать свое желание он не сможет – путы не дадут. Например, если руки и 
ноги человека крепко связать веревкой, то он не сможет двигаться, даже если и захочет. Так и в 
духовном мире: не может человек, связанный узами греха, осуществить свой выбор в сторону 
праведности. Он может сколько угодно мечтать о праведности, говорить о ней, но грех, 
живущий в нем, будет связывать все его праведные желания, и он не сможет реализовать их.  

Очень много осужденных после освобождения мечтали начать новую жизнь; многие 
неоднократно судимые преступники каждую свою судимость почитали за последнюю. Но все 
они вновь возвращались в места лишения свободы потому, что были связаны узами греха, 
которые разорвать своими силами не смогли. Человек может освободиться от власти греха, 
получить свободу выбора и возможность осуществлять его только тогда, когда Христос его 
освободит. Например, если человек связан узами алкоголизма или наркомании, то при всем 
своем желании избавиться от пагубной зависимости, он не сможет реализовать это желание. И 
только тогда, когда через дарованную Богом веру Христос  исцелит и освободит человека, 
перед ним встаёт свободный выбор: жить без алкоголя и наркотиков или пить и колоться далее; 
пойти за Христом или не пойти. Апостол Павел писал: 

«НЕ ЖИВЕТ ВО МНЕ, ТО ЕСТЬ В ПЛОТИ МОЕЙ, ДОБРОЕ; ПОТОМУ ЧТО ЖЕЛАНИЕ ДОБРА ЕСТЬ ВО МНЕ, НО 
ЧТОБЫ ДЕЛАТЬ ОНОЕ, ТОГО НЕ НАХОЖУ. ДОБРОГО, КОТОРОГО ХОЧУ, НЕ ДЕЛАЮ, А ЗЛОЕ, КОТОРОГО НЕ ХОЧУ, 
ДЕЛАЮ. ЕСЛИ ЖЕ ДЕЛАЮ ТО, ЧЕГО НЕ ХОЧУ, УЖЕ НЕ Я ДЕЛАЮ, НО ЖИВУЩИЙ ВО МНЕ ГРЕХ» /РИМ.7:17-20/  

ЖЕЛАНИЕ ДОБРА ЕСТЬ ВО МНЕ, НО ЧТОБЫ ДЕЛАТЬ ОНОЕ, ТОГО НЕ НАХОЖУ – вот духовный закон для 
человека, связанного грехом. Только Бог может дать свободу человеческому духу, и Он даёт 
эту свободу чрез Им же дарованную веру во Христа и Евангелие. Но если у человека нет  этой 
веры, то он остается рабом греха и свободной воли с правом решающего выбора он иметь не 
может!  

Пример. Знаю одного человека, который страдал хроническим алкоголизмом 21 год. Всё это 
время он мучился и пытался бросить пить, но не мог. Да, в разуме своем он давно сделал 
выбор: бросить пить, но была ли у него свобода и сила реализовать свой выбор: пить или не 
пить? Нет, конечно. И только тогда, когда Бог дал ему веру в Иисуса Христа и он родился 
свыше, этот человек получил настоящую свободу выбора: пить или не пить. Он может пойти в 
магазин и купить себе спиртное, но он не хочет этого делать и не делает, потому что он 
свободен от алкоголизма. Алкоголизм больше не имеет над ним власти! Почему? Да потому, 
что любая химическая зависимость есть плод пораженного грехом духа, а когда человек 
рождается свыше, то дух его исцеляется, что ведет и к исцелению от химической зависимости! 
Можно прилагать много усилий, проводить христианские программы по привлечению людей к 
Христу, но если сам Бог не даст  человеку возрождающую веру, то хоть что делай, а толку не 
будет. Так говорил Господь: 

«НИКТО НЕ МОЖЕТ ПРИДТИ КО МНЕ, ЕСЛИ НЕ ПРИВЛЕЧЕТ ЕГО ОТЕЦ, ПОСЛАВШИЙ МЕНЯ; И Я ВОСКРЕШУ 
ЕГО В ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ» /ИН.6:44/ 

и Ему нужно верить! Только получив свободу от власти греха чрез веру во Христа Иисуса, 
человек может делать и реализовывать свой выбор, и никак не ранее!  

Выбор есть только у свободного от власти греха человека! 
Свобода выбора в мыслях (бесплодная) – это одно; 

а свобода выбора в деле, в реализации свободы своего выбора – это другое. 
И только избранным своим сосудам Бог дает веру, открывающую путь к вечной жизни.  
Избрание и предопределение есть, так учит Библия. Вопрос только вот в чем: а к чему есть 

избрание и предопределение? Вот в чем суть проблемы: в традиционном христианстве 
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перепутаны два видения - пророческое (вне времени и пространства) и земное (во времени и 
пространстве), а также перепутаны причинно-следственные связи.  

Да, Бог заранее знал и знает всех, кто удержит дар веры до конца своих земных дней, а кто 
этот дар закопает, и это – видение пророческое. В этом случае можно говорить: «есть 
предопределение к спасению». Вот пример пророческого видения, в котором о спасении 
говорится в настоящем времени как уже о свершившемся факте: 

«БЛАГОДАТИЮ ВЫ СПАСЕНЫ,- И ВОСКРЕСИЛ С НИМ, И ПОСАДИЛ НА НЕБЕСАХ ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ...    
ИБО БЛАГОДАТЬЮ ВЫ СПАСЕНЫ ЧРЕЗ ВЕРУ» /ЕФ.2:5-6.8/.   

Но в земном видении нет предопределения к спасению. В земном видении христиане пока 
не спасены, не воскрешены и не сидят на Небесах во Христе Иисусе. В земном видении 
христиане ожидают воскресения, усыновления, искупления тел и только надеются на 
спасение: 

«ИБО ЗНАЕМ, ЧТО ВСЯ ТВАРЬ СОВОКУПНО СТЕНАЕТ И МУЧИТСЯ ДОНЫНЕ; И НЕ ТОЛЬКО ОНА, НО И МЫ САМИ, 
ИМЕЯ НАЧАТОК ДУХА, И МЫ В СЕБЕ СТЕНАЕМ, ОЖИДАЯ УСЫНОВЛЕНИЯ, ИСКУПЛЕНИЯ ТЕЛА НАШЕГО.  ИБО 
МЫ СПАСЕНЫ В НАДЕЖДЕ. НАДЕЖДА ЖЕ, КОГДА ВИДИТ, НЕ ЕСТЬ НАДЕЖДА; ИБО, ЕСЛИ КТО ВИДИТ, ТО ЧЕГО 
ЕМУ И НАДЕЯТЬСЯ. НО КОГДА НАДЕЕМСЯ ТОГО, ЧЕГО НЕ ВИДИМ ТОГДА ОЖИДАЕМ В ТЕРПЕНИИ» /РИМ.8:22-25/.  

В земном видении христиане пока не имеют спасения - они должны достигать его: 
«РАДУЙТЕСЬ, ПОСКОРБЕВШИ ТЕПЕРЬ НЕМНОГО, ЕСЛИ НУЖНО, ОТ РАЗЛИЧНЫХ ИСКУШЕНИЙ, ДАБЫ 

ИСПЫТАННАЯ ВЕРА ВАША ОКАЗАЛАСЬ ДРАГОЦЕННЕЕ ГИБНУЩЕГО, ХОТЯ  И ОГНЕМ ИСПЫТЫВАЕМОГО ЗОЛОТА, 
К ПОХВАЛЕ И ЧЕСТИ И СЛАВЕ В ЯВЛЕНИЕ ИИСУСА ХРИСТА. КОТОРОГО НЕ ВИДЕВШИ, ЛЮБИТЕ, И КОТОРОГО 
ДОСЕЛЕ НЕ ВИДЯ, НО ВЕРУЯ В НЕГО, РАДУЕТЕСЬ РАДОСТЬЮ НЕИЗРЕЧЕННОЮ И  ПРЕСЛАВНОЮ,   

                              ДОСТИГАЯ, НАКОНЕЦ, ВЕРОЮ ВАШЕЮ СПАСЕНИЯ ДУШ» /1ПЕТ.1:6-9/. 
 «ИТАК, ВОЗЛЮБЛЕННЫЕ МОИ…   СО СТРАХОМ И ТРЕПЕТОМ СОВЕРШАЙТЕ СВОЕ СПАСЕНИЕ» /ФЛП.2:12/ 

Бог через веру дает людям Святой Дух, как залог спасения:  
«ИБО МЫ, НАХОДЯСЬ В ЭТОЙ ХИЖИНЕ, ВОЗДЫХАЕМ ПОД БРЕМЕНЕМ, ПОТОМУ ЧТО НЕ ХОТИМ СОВЛЕЧЬСЯ, НО 

ОБЛЕЧЬСЯ, ЧТОБЫ СМЕРТНОЕ ПОГЛОЩЕНО БЫЛО ЖИЗНЬЮ. НА СИЕ САМОЕ И СОЗДАЛ НАС  БОГ, И ДАЛ НАМ 
ЗАЛОГ ДУХА» /2КОР.5:4-5/   

«В НЕМ И ВЫ, УСЛЫШАВШИ СЛОВО ИСТИНЫ, БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ ВАШЕГО СПАСЕНИЯ, И УВЕРОВАВШИ В 
НЕГО, ЗАПЕЧАТЛЕНЫ ОБЕТОВАННЫМ СВЯТЫМ ДУХОМ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ЗАЛОГ НАСЛЕДИЯ НАШЕГО» /ЕФ.1:13-14/ 

«ДЕРЖИСЬ ОБРАЗЦА ЗДРАВОГО УЧЕНИЯ, КОТОРОЕ ТЫ СЛЫШАЛ ОТ МЕНЯ, С ВЕРОЮ И ЛЮБОВЬЮ ВО ХРИСТЕ 
ИИСУСЕ. ХРАНИ ДОБРЫЙ ЗАЛОГ ДУХОМ СВЯТЫМ (ДУХА СВЯТОГО)  ЖИВУЩИМ В НАС» /2ТИМ.1:13-14/.  

Помазание Святым Духом является печатью Бога, которую Он ставит на тех, кого знал 
прежде сотворения мира: 

«УТВЕРЖДАЮЩИЙ ЖЕ НАС С ВАМИ ВО ХРИСТЕ И ПОМАЗАВШИЙ НАС ЕСТЬ БОГ, КОТОРЫЙ И ЗАПЕЧАТЛЕЛ 
НАС И ДАЛ ЗАЛОГ ДУХА В СЕРДЦА НАШИ» /2КОР.1:21-22/. 

«В НЕМ И ВЫ, УСЛЫШАВШИ СЛОВО ИСТИНЫ, БЛАГОВЕСТВОВАНИЕ ВАШЕГО СПАСЕНИЯ, И УВЕРОВАВШИ В 
НЕГО, ЗАПЕЧАТЛЕНЫ ОБЕТОВАННЫМ СВЯТЫМ ДУХОМ, КОТОРЫЙ ЕСТЬ ЗАЛОГ НАСЛЕДИЯ НАШЕГО, ДЛЯ 
ИСКУПЛЕНИЯ УДЕЛА ЕГО, В ПОХВАЛУ СЛАВЫ ЕГО» /ЕФ.1:13-14/ 

Люди, принявшие дар веры к спасению, должны сохранить его как залог до конца своих 
земных дней, подобно апостолу Павлу. Так что как такового прямого предопределения к 
спасению нет! Есть только  предопределение к получению дара Веры, который и ведет к 
спасению! Вера – причина, а спасение – следствие, и не нужно одно понятие путать с другим 
или одно понятие другим подменять!  

Может ли возрожденный человек, которого Бог избрал прежде сотворения мира и которому 
предопределил дать веру, как залог спасения, потерять этот дар? Да, может.  

«ИБО НЕВОЗМОЖНО – ОДНАЖДЫ ПРОСВЕЩЕННЫХ, И ВКУСИВШИХ ДАРА НЕБЕСНОГО, И СОДЕЛАВШИХСЯ 
ПРИЧАСТНИКАМИ ДУХА СВЯТОГО, И ВКУСИВШИХ БЛАГОГО ГЛАГОЛА БОЖИЯ И СИЛ БУДУЩЕГО ВЕКА,  

И ОТПАДШИХ, ОПЯТЬ ОБНОВЛЯТЬ ПОКАЯНИЕМ, КОГДА ОНИ СНОВА РАСПИНАЮТ В СЕБЕ СЫНА БОЖИЯ И 
*РУГАЮТСЯ ЕМУ» /ЕВР.6: 4-6/ 

*РУГАЮТСЯ ЕМУ – греч. – выставляющих на позор. В выше приведенных стихах говорится о 
том, что человек, возродившийся от слова Божьего и  Святого Духа, может отпасть от Христа и 
выставлять Его на позор. А ниже приведенные стихи говорят о том, что человек может отпасть 
от Бога и без провозглашения устами своего отступления:  

«ИБО, ЕСЛИ МЫ, ПОЛУЧИВШИ ПОЗНАНИЕ ИСТИНЫ, ПРОИЗВОЛЬНО ГРЕШИМ, ТО НЕ ОСТАЕТСЯ БОЛЕЕ 
ЖЕРТВЫ ЗА ГРЕХИ, НО НЕКОЕ СТРАШНОЕ ОЖИДАНИЕ СУДА И ЯРОСТЬ ОГНЯ, ГОТОВОГО ПОЖРАТЬ 
ПРОТИВНИКОВ. ЕСЛИ ОТВЕРГШИЙСЯ ЗАКОНА МОИСЕЕВА, ПРИ ДВУХ ИЛИ ТРЕХ СВИДЕТЕЛЯХ, БЕЗ МИЛОСЕРДИЯ 
НАКАЗЫВАЕТСЯ СМЕРТЬЮ, ТО СКОЛЬ ТЯГЧАЙШЕМУ, ДУМАЕТЕ, НАКАЗАНИЮ ПОВИНЕН БУДЕТ ТОТ, КТО 
ПОПИРАЕТ СЫНА БОЖИЯ И НЕ ПОЧИТАЕТ ЗА СВЯТЫНЮ КРОВЬ ЗАВЕТА, КОТОРОЮ ОСВЯЩЕН, И ДУХА БЛАГОДАТИ 
ОСКОРБЛЯЕТ?» /ЕВР.10:26-29/ 

то есть, человек может отпасть от Христа и без слов, посредством своих мерзких дел.  
В своей *притче /МФ.25:14-30/ Господь рассказывал о том, как один человек, отправляясь в 

далекую страну, поручил имение своим рабам. Двое рабов полученные таланты (мера веса) 
пустили в оборот, принеся своему хозяину прибыль, а третий раб, поленившись, закопал свой 
талант, оставив хозяина без прибыли. Этот раб был жестоко наказан.  

*Притча – сл. С. И. Ожегова –  краткий иносказательный поучительный рассказ. 
В притче таланты символизируют веру, которую Бог дает своим избранным сосудам, перед 

которыми встает такой же выбор: пускать веру в оборот или закапывать её без пользы? В этой 
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притче написано, что хозяин дал каждому талант по силе и способности каждого раба. Так и 
Бог отмеривает веру каждому человеку индивидуально: 

«ПО ДАННОЙ МНЕ БЛАГОДАТИ, ВСЯКОМУ ИЗ ВАС ГОВОРЮ: НЕ ДУМАЙТЕ О СЕБЕ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ ДОЛЖНО 
ДУМАТЬ; НО ДУМАЙТЕ СКРОМНО, ПО МЕРЕ ВЕРЫ, КАКУЮ КАЖДОМУ БОГ УДЕЛИЛ» /РИМ.12:3/ 

«КАЖДОМУ ЖЕ ИЗ НАС ДАНА БЛАГОДАТЬ ПО МЕРЕ ДАРА ХРИСТОВА» /ЕФ.4:7/ 

Если человек говорит, что он верует в Бога и считает себя христианином, то веру свою он 
должен употреблять для исполнения заповедей Христа. Веру нужно пускать в оборот! Тот 
человек, который эту веру не пускает в оборот, не сможет наследовать Царство Христа, ибо не 
пущенная в оборот вера со временем угаснет совсем, а без веры нет  спасения.  

Дорогие друзья! У вас есть вера, но вы боитесь, что её очень мало? Вот Божий рецепт по 
увеличению дара веры: 

«ВЕРА ОТ СЛЫШАНИЯ, А СЛЫШАНИЕ ОТ СЛОВА БОЖИЯ» /РИМ.10:17/ 

Читайте Библию, размышляйте над прочитанным, практикуйте Божьи заповеди в своей 
жизни и вы не останетесь без плода: вера ваша будет возрастать и оказывать свое 
благословенное влияние на все аспекты вашей жизни.  

Дорогие друзья! Вам отступать некуда! Если другие люди, в тюрьмах не сидевшие, при 
отступничестве еще могут как-то жить в этом мире без особых проблем, то вы так не сможете. 
Как пес возвращается на блевотину свою, так и люди возвращаются туда, откуда их ранее 
вывел Господь. Если кто-то и до Христа был добропорядочным и законопослушным 
гражданином, то после отступничества он таковым и останется. Отступление от Бога этого 
человека не будет видно плотскому глазу. А с вами – не так! Если вы отступите от Христа, то 
вернетесь к тому образу жизни, который и привел вас в места лишения свободы. Дорогие 
друзья, получившие дар веры! Пусть вас вдохновит знание того, что вы люди - избранные к 
получению дара веры прежде сотворения мира, и что вы находитесь у Бога на особом счету! 

«НО ВЫ - РОД  ИЗБРАННЫЙ, ЦАРСТВЕННОЕ СВЯЩЕНСТВО, НАРОД СВЯТЫЙ, ЛЮДИ ВЗЯТЫЕ В УДЕЛ, ДАБЫ 
ВОЗВЕЩАТЬ СОВЕРШЕНСТВА ПРИЗВАВШЕГО ВАС ИЗ ТЬМЫ В ЧУДНЫЙ СВОЙ СВЕТ;  НЕКОГДА НЕ НАРОД, А НЫНЕ 
НАРОД БОЖИЙ; НЕКОГДА НЕПОМИЛОВАННЫЕ, А НЫНЕ ПОМИЛОВАНЫ» /1ПЕТ.2:9-10/ 

Дорогие друзья, РОД  ИЗБРАННЫЙ! Вы не выжимали веру из себя усилием воли. Дар Веры 
пришёл к вам с Неба от Бога! Бог знал вас тогда, когда еще не было Вселенной! Бог не раз 
уберегал и спасал вас от смерти, и вы это знаете. Для каждого из вас у Бога есть свой 
прекрасный план, и для исполнения этого плана Бог соткал вас в утробе матерей ваших; Он 
созидал вас  для Себя и жизни вечной! 

«ИБО ТЫ УСТРОИЛ ВНУТРЕННОСТИ МОИ И СОТКАЛ МЕНЯ ВО ЧРЕВЕ МАТЕРИ МОЕЙ. СЛАВЛЮ ТЕБЯ, 
ПОТОМУ ЧТО Я ДИВНО УСТРОЕН. ДИВНЫ ДЕЛА ТВОИ, И ДУША МОЯ ВПОЛНЕ СОЗНАЕТ ЭТО. НЕ СОКРЫТЫ БЫЛИ 
ОТ ТЕБЯ КОСТИ МОИ, КОГДА Я СОЗИДАЕМ БЫЛ В ТАЙНЕ, ОБРАЗУЕМ БЫЛ ВО ГЛУБИНЕ УТРОБЫ.  

ЗАРОДЫШ МОЙ ВИДЕЛИ ОЧИ ТВОИ; В ТВОЕЙ КНИГЕ ЗАПИСАНЫ ВСЕ ДНИ, ДЛЯ МЕНЯ НАЗНАЧЕННЫЕ, КОГДА 
НИ ОДНОГО ИЗ НИХ ЕЩЕ НЕ БЫЛО» /ПС.138:13-16/ 

Господь говорил: 
«ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ: ЕСЛИ ВЫ БУДЕТЕ ИМЕТЬ ВЕРУ С ГОРЧИЧНОЕ ЗЕРНО И СКАЖЕТЕ ГОРЕ СЕЙ: 

«ПЕРЕЙДИ ОТСЮДА ТУДА», И ОНА ПЕРЕЙДЕТ; И НИЧЕГО НЕ  БУДЕТ НЕВОЗМОЖНОГО ДЛЯ ВАС» /МФ.17:20/ 

Дорогая душа, если ты имеешь веру хоть с горчичное зерно – знай, с верой можно 
преодолевать любые трудности и передвигать горы любых обстоятельств, какими бы 
большими  они ни казались; если ты имеешь пусть даже маленькую веру – радуйся: Бог знал 
тебя тогда, когда еще не было ни твоих родителей; ни дальних предков; ни Израиля; ни 
Авраама; ни Ноя или Адама… Бог знал тебя еще прежде создания мира! У тебя есть вера? 
Радуйся: это Божий подарок для тебя. Все люди любят подарки получать... Возрадуйся, 
Дорогая Душа, ибо Бог по великой любви своей дал тебе такой подарок, который дороже всех 
подарков в мире: веру, освобождающую от власти греха и ведущую к вечной жизни.  

Дорогая душа, возрадуйся, ибо этот дар не всем дается. Пусть твоим утешением в трудных 
обстоятельствах будет знание того, что Бог любит тебя, видит тебя, слышит тебя и всегда готов 
придти на помощь. Ты только посмотри в Небо и начни говорить с Богом, истинным Отцом 
твоим. Скажи Ему своё самое сокровенное; скажи всё, что мучает тебя, и излей Ему душу свою. 
И Бог ответит тебе, как отвечает всем, ищущим Его. 

Дорогая Душа, если у тебя есть хоть капелька веры, то знай, ты – избранная! 
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Есть ли условия для любви Бога? 
 

Сейчас часто можно слышать в проповедях о любви Бога в контексте отвержения Закона. 
Некоторые учат: «Бог тебя любит без условий!». Но разве, согласно Библии, Бог любит 
нечестивых, кровожадных и коварных людей, любящих беззакония, насилие и ложь? Нет, 
конечно, ибо написано: 

«ИБО ТЫ БОГ, НЕ ЛЮБЯЩИЙ БЕЗЗАКОНИЯ; У ТЕБЯ НЕ ВОДВОРИТСЯ ЗЛОЙ. НЕЧЕСТИВЫЕ НЕ ПРЕБУДУТ ПРЕД 
ОЧАМИ ТВОИМИ: ТЫ НЕНАВИДИШЬ ВСЕХ, ДЕЛАЮЩИХ  БЕЗЗАКОНИЕ. ТЫ ПОГУБИШЬ ГОВОРЯЩИХ ЛОЖЬ; 
КРОВОЖАДНОГО И КОВАРНОГО ГНУШАЕТСЯ ГОСПОДЬ…   ГОСПОДЬ ИСПЫТЫВАЕТ ПРАВЕДНОГО, А НЕЧЕСТИВОГО 
И ЛЮБЯЩЕГО НАСИЛИЕ НЕНАВИДИТ ДУША ЕГО» /ПС. 5:5-7; 10:5/ 

Бог любит кающегося грешника, сожалеющего о грехах своих, а не того, кто грех любит.   
Вообще-то, Богу не нужно продолжать любить грешников! Бог на Голгофе уже явил свою 
любовь к грешникам во всей полноте! Бог отдал самое дорогое, что у него было – Иисуса 
Христа! 

«ИБО ТАК ВОЗЛЮБИЛ БОГ МИР, ЧТО ОТДАЛ СЫНА СВОЕГО ЕДИНОРОДНОГО, ДАБЫ ВСЯКИЙ, ВЕРУЮЩИЙ В 
НЕГО, НЕ ПОГИБ, НО ИМЕЛ ЖИЗНЬ ВЕЧНУЮ» /ИН.3:16/ 

И тот человек, который в этой земной и кратковременной жизни не ответит на эту любовь, 
не сможет наследовать вечную жизнь в Царстве Бога. В любовь Божью можно войти лишь чрез 
веру во Христа и посвящение Ему, и не иначе! Так говорил Бог: 

«ЕСЛИ ЖЕ НЕ ПОСЛУШАЕТЕ МЕНЯ И НЕ БУДЕТЕ ИСПОЛНЯТЬ ВСЕХ ЗАПОВЕДЕЙ СИХ,  И ЕСЛИ ПРЕЗРИТЕ 
МОИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ, И ЕСЛИ ДУША ВАША ВОЗГНУШАЕТСЯ МОИМИ ЗАКОНАМИ, ТАК ЧТО ВЫ НЕ БУДЕТЕ 
ИСПОЛНЯТЬ ВСЕХ ЗАПОВЕДЕЙ МОИХ, НАРУШИВ ЗАВЕТ МОЙ, ТО И Я ПОСТУПЛЮ С ВАМИ ТАК:  

ПОШЛЮ НА ВАС УЖАС, ЧАХЛОСТЬ И ГОРЯЧКУ, ОТ КОТОРЫХ ИСТОМЯТСЯ ГЛАЗА И ИЗМУЧИТСЯ ДУША, И 
БУДЕТЕ СЕЯТЬ СЕМЕНА ВАШИ НАПРАСНО, И ВРАГИ ВАШИ СЪЕДЯТ ИХ; ОБРАЩУ ЛИЦО МОЁ НА ВАС, И ПАДЕТЕ 
ПРЕД ВРАГАМИ ВАШИМИ, И БУДУТ ГОСПОДСТВОВАТЬ НАД ВАМИ НЕПРИЯТЕЛИ ВАШИ, И ПОБЕЖИТЕ, КОГДА 
НИКТО НЕ ГОНИТСЯ ЗА ВАМИ» /ЛЕВ.26:14-17/ 

Здесь Бог обращался к подзаконным евреям, и в Его словах очевиден принцип: необходимо 
находиться в полном послушании у заповедей и в исполнении их. Кто не прилагает усилий к 
исполнению заповедей Бога и Христа Его, тот не любит Христа: 

«КТО ИМЕЕТ ЗАПОВЕДИ МОИ И СОБЛЮДАЕТ ИХ, ТОТ ЛЮБИТ МЕНЯ; А КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ ВОЗЛЮБЛЕН 
БУДЕТ ОТЦЕМ МОИМ, И Я ВОЗЛЮБЛЮ ЕГО И ЯВЛЮСЬ ЕМУ САМ…  

КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ СОБЛЮДЕТ СЛОВО МОЕ; И ОТЕЦ МОЙ ВОЗЛЮБИТ ЕГО, И МЫ ПРИДЕМ К НЕМУ И 
ОБИТЕЛЬ У НЕГО СОТВОРИМ.  НЕЛЮБЯЩИЙ МЕНЯ НЕ СОБЛЮДАЕТ СЛОВ МОИХ» /ИН.14:21.23-24/. 

 «ЕСЛИ ЗАПОВЕДИ МОИ СОБЛЮДЕТЕ, ПРЕБУДЕТЕ В ЛЮБВИ МОЕЙ, КАК И Я СОБЛЮЛ ЗАПОВЕДИ ОТЦА 
МОЕГО И ПРЕБЫВАЮ В ЕГО ЛЮБВИ»  /ИН.15:10/. 

А кто не любит Христа, тот пребывает под проклятьем: 
«КТО НЕ ЛЮБИТ ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА,  АНАФЕМА* (ПРОКЛЯТ); МАРАНАФА» /1КОР.16:22/. 

И кто бы что ни говорил о безусловной любви Бога, условия для Его любви всё - же есть! 
ЕСЛИ – сл. С. И. Ожегова – союз. Выражает УСЛОВИЕ совершения  чего-нибудь. 
Господь ничего от себя не говорил: 

«ИИСУС, ОТВЕЧАЯ ИМ, СКАЗАЛ: МОЕ УЧЕНИЕ – НЕ МОЕ, НО ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ; КТО ХОЧЕТ ТВОРИТЬ ВОЛЮ 
ЕГО, ТОТ УЗНАЕТ О СЕМ УЧЕНИИ, ОТ БОГА ЛИ ОНО, ИЛИ Я САМ ОТ СЕБЯ ГОВОРЮ» 

                                                                                                      /ИН. 5:19.30; 6:38; 7:16-17; 8:26-29; 12:49-50; 17:14/ 

Иисус Христос всегда выражал мысли своего Отца Небесного. И что же, у Бога нет условий 
для любви к человеку? Итак, слово «ЕСЛИ» означает: «УСЛОВИЕ». 

«ЕСЛИ ЗАПОВЕДИ МОИ СОБЛЮДЕТЕ, ПРЕБУДЕТЕ В ЛЮБВИ МОЕЙ» /ИН.15:10/. 
«ЕСЛИ ЗАПОВЕДИ МОИ СОБЛЮДЕТЕ»  –  Условие! 
«ВЫ ДРУЗЬЯ МНЕ, ЕСЛИ ИСПОЛНЯЕТЕ ТО, ЧТО Я ГОВОРЮ» /ИН.15:14/  

«ЕСЛИ ИСПОЛНЯЕТЕ ТО, ЧТО Я ГОВОРЮ»  –  Условие!  
«НЕТ, ГОВОРЮ ВАМ: НО, ЕСЛИ НЕ ПОКАЕТЕСЬ, ВСЕ ТАКЖЕ ПОГИБНЕТЕ» /ЛК.13:3.5/ 

«ЕСЛИ НЕ ПОКАЕТЕСЬ»   –  Условие! 
 «СЕ, СТОЮ У ДВЕРИ И СТУЧУ: ЕСЛИ КТО УСЛЫШИТ ГОЛОС МОЙ И ОТВОРИТ ДВЕРЬ, ВОЙДУ К НЕМУ И БУДУ 

ВЕЧЕРЯТЬ С НИМ, И ОН СО МНОЮ» /ОТКР.3:20/ 

«ЕСЛИ КТО УСЛЫШИТ ГОЛОС МОЙ И ОТВОРИТ ДВЕРЬ»   –  Условие! 
 «КТО ИМЕЕТ ЗАПОВЕДИ МОИ И СОБЛЮДАЕТ ИХ, ТОТ ЛЮБИТ МЕНЯ; А КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ ВОЗЛЮБЛЕН 

БУДЕТ ОТЦЕМ МОИМ, И Я ВОЗЛЮБЛЮ ЕГО И ЯВЛЮСЬ ЕМУ САМ. ИУДА, НЕ ИСКАРИОТ, ГОВОРИТ ЕМУ:  
ГОСПОДИ! ЧТО ЭТО, ЧТО ТЫ ХОЧЕШЬ ЯВИТЬ СЕБЯ НАМ, А НЕ МИРУ?  ИИСУС СКАЗАЛ ЕМУ В ОТВЕТ:  
КТО ЛЮБИТ МЕНЯ, ТОТ СОБЛЮДЕТ СЛОВО МОЕ; И ОТЕЦ МОЙ ВОЗЛЮБИТ ЕГО, И МЫ ПРИДЕМ К НЕМУ И 

ОБИТЕЛЬ У НЕГО СОТВОРИМ.  
НЕЛЮБЯЩИЙ МЕНЯ НЕ СОБЛЮДАЕТ СЛОВ МОИХ; СЛОВО ЖЕ, КОТОРОЕ ВЫ СЛЫШИТЕ, НЕ ЕСТЬ МОЁ, НО 

ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА» /ИН.14:21-24/. 

«КТО ЛЮБИТ МЕНЯ» – Условие! 
 «НЕ ЛЮБИТЕ МИРА, НИ ТОГО, ЧТО В МИРЕ: КТО ЛЮБИТ МИР, В ТОМ НЕТ ЛЮБВИ ОТЧЕЙ» /1ИН.2:15-17/ 

«НЕ ЛЮБИТЕ МИРА, НИ ТОГО, ЧТО В МИРЕ» – Условие, ибо «КТО ЛЮБИТ МИР, В ТОМ НЕТ ЛЮБВИ ОТЧЕЙ».   
УСЛОВИЕ – словарь С. И. Ожегова – обстоятельство, от которого что-нибудь зависит. 
Так что учение о безусловной любви Бога не имеет библейского основания. 
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Заблуждение о знамении крещения Святым Духом. 
 

Говоря о знамениях духовного крещения нельзя обойти такую очень важную проблему, 
которая появилась с неверным утверждением, будто говорение на непонятных языках является 
обязательным знамением крещения Святым Духом. При этом обманутые христиане в 
основном ссылаются на Пятидесятницу из книги Деяний: 

 «И ВНЕЗАПНО СДЕЛАЛСЯ ШУМ С НЕБА…И ИСПОЛНИЛИСЬ ВСЕ ДУХА СВЯТОГО И НАЧАЛИ ГОВОРИТЬ НА 
ИНЫХ ЯЗЫКАХ, КАК ДУХ ДАВАЛ ПРОВЕЩАВАТЬ.» /ДЕЯ.2:2-5/.  

Но как можно ссылаться на эти стихи, пытаясь доказать состоятельность учения о 
крещении Святым Духом с обязательным говорением на иных языках, не понятных для 
людей, если апостол Павел учит: 

«КТО ГОВОРИТ НА НЕЗНАКОМОМ  ЯЗЫКЕ, ТОТ ГОВОРИТ НЕ ЛЮДЯМ, А БОГУ, ПОТОМУ ЧТО НИКТО НЕ 
ПОНИМАЕТ ЕГО, ОН ТАЙНЫ ГОВОРИТ ДУХОМ» /1КОР.14: 2/    

А в Деяниях написано, что при крещении Святым Духом апостолы говорили на понятных 
для людей языках: 

«КОГДА СДЕЛАЛСЯ ЭТОТ ШУМ, СОБРАЛСЯ НАРОД И ПРИШЕЛ В СМЯТЕНИЕ, ИБО КАЖДЫЙ СЛЫШАЛ ИХ 
ГОВОРЯЩИХ ЕГО НАРЕЧИЕМ» /ДЕЯ.2:6/.  

Да, говорящий на иных языках человек назидает свой дух, так учит апостол Павел: 
«КТО ГОВОРИТ НА НЕЗНАКОМОМ ЯЗЫКЕ, ТОТ НАЗИДАЕТ СЕБЯ» /1КОР.14:4/    

Но дело в том, что одержимые Дьяволом люди - колдуны и шаманы, также могут говорить 
на иных языках (глоссолалия). Поэтому очень важно крайне осторожно подходить к этому 
дару, который укрепляет в человеке дух, независимо от его качества, то есть, этот дар будет 
укреплять в человеке тот дух, которым он обладает. И если человек одержим злыми духами, то 
этот дар будет укреплять его личный, пораженный дух. Апостол Павел писал в Коринф: 

«ТАК, ЕСЛИ И ВЫ ЯЗЫКОМ ПРОИЗНОСИТЕ НЕВРАЗУМИТЕЛЬНЫЕ СЛОВА, ТО КАК УЗНАЮТ, ЧТО ВЫ 
ГОВОРИТЕ? ВЫ БУДЕТЕ ГОВОРИТЬ НА ВЕТЕР» /1КОР.14:9/ 

«ЗА ТО ЛЕПЕЧУЩИМИ УСТАМИ И НА ЧУЖОМ ЯЗЫКЕ БУДУТ ГОВОРИТЬ К ЭТОМУ НАРОДУ» /ИС.28:11/ 

Апостол учил о даре произносить «НЕВРАЗУМИТЕЛЬНЫЕ СЛОВА», как о даре Святого Духа для 
назидания личного духа христиан, а не как об обязательном знамении крещении Святым 
Духом! Многие христиане, не обладающие даром говорения на языках, смущаются, ибо не 
понимают этого дара. Зря смущаются, ибо этим даром владеют все малые дети, еще не 
научившиеся осознанно произносить слова. Когда малыш рождается в этот мир, то начинает 
произносить звуки, лепетать. Малыш познает неизвестный ему мир, и невразумительные 
слова, из него вылетающие, являются отношением и выражением его духа к этому миру. Так и 
взрослые люди, христиане, начинают лепетать нечленораздельно, когда при молитве входят в 
новый для себя духовный мир. Этот лепет назидает личный дух христианина, и является 
знаком для неверующих: 

 «В ЗАКОНЕ НАПИСАНО: «ИНЫМИ ЯЗЫКАМИ И ИНЫМИ УСТАМИ БУДУ ГОВОРИТЬ НАРОДУ СЕМУ; НО И 
ТОГДА НЕ ПОСЛУШАЮТ МЕНЯ, ГОВОРИТ ГОСПОДЬ». ИТАК, ЯЗЫКИ СУТЬ ЗНАМЕНИЕ НЕ ДЛЯ ВЕРУЮЩИХ, А ДЛЯ 
НЕВЕРУЮЩИХ; ПРОРОЧЕСТВО ЖЕ НЕ ДЛЯ НЕВЕРУЮЩИХ, А ДЛЯ ВЕРУЮЩИХ» /1КОР.14:21-22/ 

Также серьезным аргументом против учения об обязательном говорении на языках при 
крещении Святым Духом являются следующие слова апостола Павла: 

 «ДАРЫ РАЗЛИЧНЫ, НО ДУХ ОДИН И ТОТ ЖЕ; И СЛУЖЕНИЯ РАЗЛИЧНЫ, ГОСПОДЬ ОДИН И ТОТ ЖЕ; 
И ДЕЙСТВИЯ РАЗЛИЧНЫ, А БОГ ОДИН И ТОТ ЖЕ, ПРОИЗВОДЯЩИЙ ВСЕ ВО ВСЕХ. 
НО КАЖДОМУ ДАЕТСЯ ПРОЯВЛЕНИЕ ДУХА НА ПОЛЬЗУ: ОДНОМУ ДАЁТСЯ ДУХОМ СЛОВО МУДРОСТИ, 

ДРУГОМУ СЛОВО ЗНАНИЯ, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ВЕРА, ТЕМ ЖЕ ДУХОМ; ИНОМУ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ, ТЕМ ЖЕ 
ДУХОМ; ИНОМУ ЧУДОТВОРЕНИЯ, ИНОМУ ПРОРОЧЕСТВО, ИНОМУ РАЗЛИЧЕНИЕ ДУХОВ, *ИНОМУ РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ, 
ИНОМУ ИСТОЛКОВАНИЕ ЯЗЫКОВ. ВСЕ ЖЕ СИЕ ПРОИЗВОДИТ ОДИН И ТОТ ЖЕ ДУХ, РАЗДЕЛЯЯ КАЖДОМУ ОСОБО, 
КАК ЕМУ УГОДНО» /1КОР.12:4-11/   

 «И ИНЫХ БОГ ПОСТАВИЛ В ЦЕРКВИ ВО-ПЕРВЫХ АПОСТОЛАМИ, ВО-ВТОРЫХ ПРОРОКАМИ, В-ТРЕТЬИХ 
УЧИТЕЛЯМИ; ДАЛЕЕ, **ИНЫМ ДАЛ СИЛЫ ЧУДОДЕЙСТВЕННЫЕ, ТАКЖЕ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ, ВСПОМОЖЕНИЯ, 
УПРАВЛЕНИЯ, **РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ. ВСЕ ЛИ АПОСТОЛЫ? ВСЕ ЛИ ПРОРОКИ? ВСЕ ЛИ УЧИТЕЛИ? ВСЕ ЛИ 
ЧУДОТВОРЦЫ? ВСЕ ЛИ ИМЕЮТ ДАРЫ ИСЦЕЛЕНИЙ? ***ВСЕ ЛИ ГОВОРЯТ ЯЗЫКАМИ? ВСЕ ЛИ ИСТОЛКОВАТЕЛИ?» 
/1КОР.12:28-30/   

*ИНОМУ РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ – ясно, что не всем христианам.  
** ИНЫМ ДАЛ… РАЗНЫЕ ЯЗЫКИ – ясно, что не каждому христианину. 
***ВСЕ ЛИ ГОВОРЯТ ЯЗЫКАМИ? – ясно, что не все христиане говорят языками. 
Так как же можно говорить о том, что дар говорения на языках является обязательным 

знамением крещения Святым Духом? Никак! 
Так что, кто будет учить вас говорению на языках, остерегайтесь. При крещении Святым 

Духом Бог дает каждому христианину индивидуальный духовный дар: 
«ДАРЫ РАЗЛИЧНЫ… КАЖДОМУ ДАЕТСЯ ПРОЯВЛЕНИЕ ДУХА НА ПОЛЬЗУ… РАЗДЕЛЯЯ КАЖДОМУ ОСОБО, КАК 

ЕМУ (БОГУ) УГОДНО» /1КОР.12:4-11/   

Мне часто приходилось наблюдать в пятидесятнических и харизматических церквях людей, 
пораженных бесами (одержимых), которые могли говорить на языках. В старых 
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пятидесятнических церквях было правило: если кто заговорил на языках, то его проверяли – не 
одержим ли он? Сейчас такая проверка – редкость.  

Очень часто этому дару лжеучители обучают новообращенных, в том числе и не 
освобожденных полностью от власти тьмы, следующим образом: «отключи свой разум, 
повторяй быстро-быстро (какое-нибудь слово, например), «Аллилуйя».  

Или говорят: «Повторяй за нами…», и начинают громко молиться над ухом. Если это 
происходит, то обучают имитации, которая также будет вести к духовному поражению.  

Дорогие друзья! Всегда дорожите ясным сознанием и никогда не пытайтесь «отключать» его 
сами. Бог дал людям сознание для того, чтобы здраво мыслить и отделять в духовном мире 
чистое от нечистого; чтобы противостоять бесовскому обольщению. Когда человек перестает 
контролировать свое сознание, в него могут вселиться бесы. Обычно это происходит тогда:  

1)  когда разум человека помутнен алкоголем, наркотиком или иными токсическими 
веществами; 

2) когда по иным причинам человек теряет сознание, например, при травме головы или 
гипнозе; 

3) когда человек сам пытается войти в духовный мир по своей воле. 
Да, когда Бог дает человеку духовное видение, то он в исступлении (*εκστασιω) может и не 

контролировать свое сознание. Примером этому может послужить история о том, как Бог дал 
видение апостолу Петру (Дея.10:9-20). Но ведь подобное должно происходить по воле Бога, а 
не по усилию воли человека.  

*Εκστασιω (греч.) - экстаз, исступление, транс, изумление; помрачение; часто обозначает 
состояние, наводимое Богом на человека, когда его сознание полностью или частично отключено. 

Дорогие друзья! Конечно, ревнуйте о дарах духовных, как и заповедал апостол Павел: 
 «РЕВНУЙТЕ О ДАРАХ ДУХОВНЫХ…   
РЕВНУЯ О ДАРАХ ДУХОВНЫХ, СТАРАЙТЕСЬ ОБОГАТИТЬСЯ ИМИ К НАЗИДАНИЮ ЦЕРКВИ» /1КОР.14:1.12/    

Но так как дар говорения на языках легко имитировать, то будьте осторожны с этим даром, 
и не стремитесь им овладеть в местах лишения свободы. И раз апостол Павел написал о 
духовных дарах: 

«СТАРАЙТЕСЬ ОБОГАТИТЬСЯ ИМИ К НАЗИДАНИЮ ЦЕРКВИ»  

- то и подождите с этим даром до своего вступления в поместную церковь на воле, тем 
более что отношение к этому дару в среде христиан неоднозначное. 
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Эмансипация. 
 
В 20-ом веке взаимоотношения между мужчинами и женщинами настолько извратились, 

что уже нельзя обойти стороной такую очень важную тему, как эмансипация. И эта проблема, к 
сожалению, коснулась и Церкви Христовой на земле. 

Эмансипация – словарь С. Ожегова - означает: освобождение от зависимости, неравноправия.  
Иными словами: эмансипация – это выход из-под чьей-нибудь власти.  

 
1. Власть мужчины над женщиной. 
В истории человечества самый первый случай выхода женщины из-под власти мужчины 

произошел в Эдеме, когда Ева предприняла самостоятельное решение без ведома мужа, что  
принесло смерть и проклятие всему человечеству. Адаму, чтобы не расстаться с женой, 
которую ему дал Бог, пришлось сознательно вкусить смертельный плод. Адам любил свою 
жену, а потому решил разделить участь с любимой женщиной и быть рядом с нею в изгнании. 
Поступок Адама – жертва собой ради любимой жены – есть прообраз подвига Христа, 
пожертвовавшим собой ради любимой Церкви, Невесты своей, которая при его жизни была 
сокрыта в человечестве, живущем в грехе. Поэтому и написано: 

«ХРИСТОС УМЕР ЗА НАС, КОГДА МЫ БЫЛИ ЕЩЕ ГРЕШНИКАМИ» /РИМ 5:1-11/  

Адам знал, что плод с древа познания добра и зла приносит смерть – он не был в 
обольщении! Апостол Павел писал Тимофею: 

«НЕ АДАМ ПРЕЛЬЩЕН (ОБМАНУТ), НО ЖЕНА, ПРЕЛЬСТИВШИСЬ, ВПАЛА В ПРЕСТУПЛЕНИЕ» /1ТИМ.2:14/. 
Змей не мог обмануть того, кто был создан по образу и подобию Бога, потому и подошел к 

доверчивой женщине, полагающейся не на разум, а на свои чувства (природа женщины!). 
Женская природа, благодаря которой змей осуществил свой замысел, не изменилась! Как 
водилась в Эдеме доверчивая женщина чувствами, так и водится до сих пор. Может ли 
женщина водиться Святым Духом, а не чувствами? Да, конечно может! Но если женщина  
водима Святым Духом, то она должна иметь тот нрав и характер, который описывал Петр: 

«ДА БУДЕТ УКРАШЕНИЕМ ВАШИМ НЕ ВНЕШНЕЕ ПЛЕТЕНИЕ ВОЛОС, НЕ ЗОЛОТЫЕ УБОРЫ ИЛИ НАРЯДНОСТЬ В 
ОДЕЖДЕ, НО СОКРОВЕННЫЙ СЕРДЦА ЧЕЛОВЕК В НЕТЛЕННОЙ КРАСОТЕ КРОТКОГО И МОЛЧАЛИВОГО ДУХА, ЧТО 
ДРАГОЦЕННО ПРЕД БОГОМ. ТАК НЕКОГДА И СВЯТЫЕ ЖЕНЫ, УПОВАЮЩИЕ НА БОГА, УКРАШАЛИ СЕБЯ, 
ПОВИНУЯСЬ СВОИМ МУЖЬЯМ» /1ПЕТ.3:3-5/.   

Если женщина украшается себя этими добродетелями, то она действительно водима 
Святым  Духом. Если женщина водится Святым Духом, то она должна понимать слова 
апостола Павла и следовать его рекомендациям: 

 «ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,  ЖЕНЕ ГЛАВА – МУЖ,  ХРИСТУ  
ГЛАВА  –  БОГ…  И ВСЯКАЯ ЖЕНА (ЖЕНЩИНА) МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ С ОТКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ, 
ПОСТЫЖАЕТ (ПОЗОРИТ) СВОЮ ГОЛОВУ (ГЛАВУ)…   МУЖ НЕ ДОЛЖЕН ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН 
ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; А ЖЕНА ЕСТЬ СЛАВА МУЖА…  ИБО НЕ МУЖ ОТ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ОТ МУЖА… И НЕ 
МУЖ СОЗДАН ДЛЯ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ДЛЯ МУЖА» 1КОР11:.3, 5-7, 8, 9 

 «ПОТОМУ ЧТО БОГ НЕ ЕСТЬ БОГ НЕУСТРОЙСТВА, НО МИРА. ТАК БЫВАЕТ ВО ВСЕХ ЦЕРКВАХ У СВЯТЫХ.  
ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 
ЗАКОН ГОВОРИТ.  ЕСЛИ ЖЕ ОНИ ХОТЯТ ЧЕМУ НАУЧИТЬСЯ, ПУСТЬ СПРАШИВАЮТ О ТОМ ДОМА У МУЖЕЙ СВОИХ; 
ИБО НЕПРИЛИЧНО ЖЕНЕ ГОВОРИТЬ В ЦЕРКВИ…  ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ» /1КОР.14:33-35.37/ 

 «ЧТОБЫ ТАКЖЕ И ЖЕНЫ, В ПРИЛИЧНОМ ОДЕЯНИИ, СО СТЫДЛИВОСТЬЮ И ЦЕЛОМУДРИЕМ, УКРАШАЛИ СЕБЯ 
НЕ ПЛЕТЕНИЕМ ВОЛОС, НИ ЗОЛОТОМ, НИ ЖЕМЧУГОМ, НИ МНОГОЦЕННОЮ ОДЕЖДОЮ, НО ДОБРЫМИ ДЕЛАМИ, 
КАК ПРИЛИЧНО ЖЕНАМ, ПОСВЯЩАЮЩИМ СЕБЯ БЛАГОЧЕСТИЮ.   

ЖЕНА ДА УЧИТСЯ В БЕЗМОЛВИИ, СО ВСЯКОЮ ПОКОРНОСТЬЮ; А УЧИТЬ ЖЕНЕ НЕ ПОЗВОЛЯЮ, НИ 
ВЛАСТВОВАТЬ НАД МУЖЕМ, НО БЫТЬ В БЕЗМОЛВИИ. ИБО ПРЕЖДЕ СОЗДАН БЫЛ АДАМ, А ПОТОМ ЕВА; И НЕ 
АДАМ ПРЕЛЬЩЕН, НО ЖЕНА, ПРЕЛЬСТИВШИСЬ, ВПАЛА В ПРЕСТУПЛЕНИЕ» /1ТИМ.2:9-14/.  

Бог заповедал женщине: 
«УМНОЖАЯ УМНОЖУ СКОРБЬ ТВОЮ В БЕРЕМЕННОСТИ ТВОЕЙ; В БОЛЕЗНИ БУДЕШЬ РОЖДАТЬ ДЕТЕЙ; И К 

МУЖУ ВЛЕЧЕНИЕ ТВОЕ, И ОН БУДЕТ ГОСПОДСТВОВАТЬ НАД ТОБОЮ» /БЫТ.3:16/  

Иерархия - (греч. hierarchía, от hierós — священный и arche — власть), расположение частей 
или элементов целого в порядке от высшего к низшему 

Ныне  часто можно слышать, что учение о подчинении Христа Богу Отцу является ересью. 
Но апостол Павел учил, что существует строгая иерархия: 

«ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,   ЖЕНЕ   ГЛАВА   –   МУЖ, 
 А ХРИСТУ ГЛАВА – БОГ» /1КОР.11:3/.  
               

                                                                                           - Бог. 
                                                                               - Христос  
                                                              - Мужчина  
                                           - Женщина  
Дьявол всегда стремился уродовать эту систему подчинения, например, искушая Иисуса в 

пустыне, а потом и в Гефсиманском саду, пытаясь вывести его из подчинения Богу Отцу. На 
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Господа оказывалось огромное духовное давление, дабы Он не исполнил того, к чему был 
призван от начала - взойти на Крест:  

«И, ПРЕКЛОНИВ КОЛЕНИ, МОЛИЛСЯ, ГОВОРЯ: ОТЧЕ! О, ЕСЛИ БЫ ТЫ БЛАГОВОЛИЛ ПРОНЕСТИ ЧАШУ СИЮ 
МИМО МЕНЯ! ВПРОЧЕМ, НЕ МОЯ ВОЛЯ, НО ТВОЯ ВОЛЯ ДА БУДЕТ» /ЛК.22:41-42/ 

Сын Божий остался верен Богу Отцу, полностью подчинив Ему свою волю. Так говорил 
Господь: 

 «Я СОШЕЛ С НЕБЕС НЕ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ТВОРИТЬ ВОЛЮ МОЮ, НО ВОЛЮ ПОСЛАВШЕГО МЕНЯ ОТЦА» 
/ИН.6:38/ 

Как Христос  находился в полном подчинении у Бога Отца: 
«ИТАК, ИИСУС СКАЗАЛ ИМ: КОГДА ВОЗНЕСЕТЕ СЫНА ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО, ТОГДА УЗНАЕТЕ, ЧТО ЭТО Я И ЧТО 

НИЧЕГО НЕ ДЕЛАЮ ОТ СЕБЯ, НО КАК НАУЧИЛ МЕНЯ ОТЕЦ МОЙ, ТАК И ГОВОРЮ» /ИН.8:28/ 

так и мужчина должен находиться в полном подчинении у Христа:  
«ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС» /1КОР11:.3/ 

и женщина должна находиться в полном подчинении у мужчины: 
«ЖЕНЕ ГЛАВА – МУЖ» /1КОР11:.3,/ 

Дьяволу не удалось нарушить отношения между Иисусом Христом и Богом, и теперь он 
пытается нарушить отношения людей с Господом, в первую очередь, извращая отношения 
между мужчинами и женщинами. Он извращает саму их природу. Обратите внимание, слова 
«мужественная женщина» стали комплиментом для женщин. Хотел бы я поглядеть на 
мужчину, для которого являлось бы комплиментом выражение: «женственный мужчина». Если 
для кого и будет это похвалой, то только для извращенца, а не для уважающего себя мужчины.  

Силы тьмы изо всех сил пытаются стереть грани различия между мужчиной и женщиной, и 
это ему удается. Часто бывает так: идешь по улице, видишь человека, и не поймешь – то ли это 
мужчина идёт, то ли это - женщина. Мужчины становятся похожими на женщин, а женщины – 
на мужчин: и в одежде, и в прическах, и в поведении. Почему враг пытается извратить 
отношения  между мужчиной и женщиной? Да потому, что отношения между мужчинами и 
женщинами являются духовным образом  отношений Христа и Церкви: 

«ЖЕНЫ, ПОВИНУЙТЕСЬ СВОИМ МУЖЬЯМ, КАК ГОСПОДУ,  ПОТОМУ ЧТО МУЖ ЕСТЬ ГЛАВА ЖЕНЫ, КАК И 
ХРИСТОС ГЛАВА ЦЕРКВИ, И ОН ЖЕ СПАСИТЕЛЬ ТЕЛА;   

НО, КАК ЦЕРКОВЬ ПОВИНУЕТСЯ ХРИСТУ, ТАК И ЖЕНЫ СВОИМ МУЖЬЯМ ВО ВСЕМ.  
МУЖЬЯ, ЛЮБИТЕ СВОИХ ЖЕН, КАК И ХРИСТОС ВОЗЛЮБИЛ ЦЕРКОВЬ И ПРЕДАЛ СЕБЯ ЗА НЕЕ,  ЧТОБЫ  

ОСВЯТИТЬ  ЕЕ, ОЧИСТИВ БАНЕЮ ВОДНОЮ,  ПОСРЕДСТВОМ СЛОВА; ЧТОБЫ ПРЕДСТАВИТЬ ЕЕ СЕБЕ 
 СЛАВНОЮ ЦЕРКОВЬЮ, НЕ ИМЕЮЩЕЮ ПЯТНА, ИЛИ ПОРОКА, ИЛИ ЧЕГО-ЛИБО ПОДОБНОГО, НО ДАБЫ ОНА БЫЛА 
СВЯТА И НЕПОРОЧНА.  ТАК ДОЛЖНЫ МУЖЬЯ ЛЮБИТЬ СВОИХ ЖЕН, КАК СВОИ ТЕЛА: ЛЮБЯЩИЙ СВОЮ ЖЕНУ 
ЛЮБИТ  САМОГО  СЕБЯ.  ИБО НИКТО НИКОГДА НЕ ИМЕЛ  НЕНАВИСТИ К СВОЕЙ ПЛОТИ,  НО  ПИТАЕТ  И  ГРЕЕТ  ЕЕ,  
КАК И ГОСПОДЬ ЦЕРКОВЬ: ПОТОМУ ЧТО МЫ ЧЛЕНЫ ТЕЛА ЕГО, ОТ ПЛОТИ ЕГО И ОТ КОСТЕЙ ЕГО. ПОСЕМУ 
ОСТАВИТ ЧЕЛОВЕК ОТЦА СВОЕГО И МАТЬ И ПРИЛЕПИТСЯ К ЖЕНЕ СВОЕЙ, И БУДУТ ДВОЕ ОДНА ПЛОТЬ.  

ТАЙНА СИЯ ВЕЛИКА: Я ГОВОРЮ ПО ОТНОШЕНИЮ КО ХРИСТУ И К ЦЕРКВИ.  ТАК КАЖДЫЙ ИЗ ВАС ДА 
ЛЮБИТ СВОЮ ЖЕНУ, КАК САМОГО СЕБЯ; А ЖЕНА ДА БОИТСЯ (УВАЖАЕТ) МУЖА» /ЕФ.5:22-33/  

Апостол Павел проводит четкую параллель: отношения между мужчиной и женщиной 
должны отражать отношения между Христом и Церковью! Разве Церковь должна 
главенствовать над Христом? Разве Церковь должна творить свою волю и навязывать её 
Христу? Разве Церковь может указывать Христу, что ему делать? Разве Христос должен 
находиться в подчинении у Церкви? Апостол Павел учил: 

«ЖЕНЕ    ГЛАВА  (ГОЛОВА!)  –    МУЖ» /1КОР.11:3/.  

Возьмем образ тела человеческого: голова человека должна давать команды членам тела, а 
не члены тела – голове. Голова человека только тогда не контролирует члены своего тела, когда 
разум помутнён или отключен вообще. Вот чего пытается достигнуть Сатана! К сожалению, 
ему это удается: 

• мужчины теряют свое предназначение, встают под власть женщин и становятся 
женственными;  

• женщины теряют свое предназначение, берут власть над мужчинами и становятся 
мужественными.  

Церковь Христа состоит из мужчин и женщин, и через искажение отношений между ними  
враг пытается исказить отношения между Христом и Церковью! Многие церкви на земле не 
находятся под властью Христа, то есть, под властью слова Бога. Где-то слово Божье  
извращено, а где-то просто игнорируется: что-то берут, на что-то мало опираются, а что-то и 
просто не замечается намеренно. Сейчас очень трудно найти христианскую деноминацию, где 
бы не было  какого-нибудь лжеучения или где слово Бога пытались бы исполнять в полноте. 
Через лжеучения враг пытается опозорить Церковь и лишить её духовной силы. И самые 
опасные лжеучения это те, которые направлены на разрушение личностной целости мужчин и 
женщин, на разрушение их взаимоотношений, на разрушение их изначальной природы, на 
разрушение правильных взаимоотношений в семье.   
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Очень важно помнить процесс сотворения мужчины и женщины. Если Бог создал человека, 
в котором явил свое подобие, то женщину Он так не творил. Женщина была взята из ребра 
(грани) мужчины, а потому она является лишь частью его. А часть не может быть равна 
целому. В первую очередь враг пытается лишить мужчин мужественности, ибо мужчины 
являются для него более опасными, нежели доверчивые женщины. Утрачивая мужественность, 
мужчины становятся женственными. Апостол Павел писал: 

 «ИЛИ НЕ ЗНАЕТЕ, ЧТО НЕПРАВЕДНЫЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ?  НЕ ОБМАНЫВАЙТЕСЬ: НИ 
БЛУДНИКИ, НИ ИДОЛОСЛУЖИТЕЛИ, НИ ПРЕЛЮБОДЕИ, НИ *МАЛАКИИ… ЦАРСТВА БОЖИЯ НЕ НАСЛЕДУЮТ» 
/1КОР.6:9-10/.    

*Малакия – греч. Μαλαхια (Μαλαхος) - Мягкий, кроткий, тихий; снисходительный, 
уступчивый; изнеженный, слабый, вялый, малодушный. 

Эти характеристики присущи слабым женщинам, но никак не мужчинам. Мужчины тогда 
становятся женственными, когда выходят из-под власти слова Бога, в первую очередь, из-под 
власти Закона.  

Современные мужчины, как правило, болтливы, как женщины; не держат своего слова, как 
женщины; не желают иметь ответственность за семью и быть хозяевами в доме; перекладывают 
тяжелые житейские заботы на плечи своих жен и даже пытаются жить за их счет. Процесс 
превращения мужчин в женщин идет параллельно с обратным процессом - превращения 
женщин в мужчин. И если женоподобные мужчины Царства Божия не наследуют, то, как могут 
наследовать Царство Бога мужеподобные женщины? Как могут наследовать Царство Святого 
Бога женщины, если они имеют мужской характер; если одеваются как мужчины, носят 
мужские стрижки, ведут себя как мужчины и даже пытаются имитировать мужчин в сексе? Все 
эти вопросы очень актуальны для мест лишения свободы. И если гомосексуализм в мужских 
колониях порицается, во всяком случае – пассивный, то в женских колониях лесбиянство – это 
норма жизни почти никем не осуждаемая. А как могут наследовать Царство Бога женщины, 
если они управляют мужчинами, если они перевернули заповедь Бога, и сделали мужчин 
своими помощниками? Трудно сказать. Как важно быть тем, кем соткал нас в утробе 
материнской Господь! Как важно исполнять в своей жизни Божье предназначение, а не 
человеческие фантазии.  

Так какое же истинное предназначение женщины в свете Библии?   
«И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ БОГ: НЕ ХОРОШО БЫТЬ ЧЕЛОВЕКУ ОДНОМУ; СОТВОРИМ ЕМУ *ПОМОЩНИКА, 

СООТВЕТСТВЕННОГО ЕМУ» /БЫТ.2:18/. 

Господь определил роль и функцию женщины – быть помощницей! 
*Помощник – сл. С. И. Ожегова – Тот, кто помогает кому-н. в чем-н. 
Но быть помощницей, значит, не быть лидером или головой! Апостолу Павлу была 

известна Божия иерархия главенства и подчинения, и он писал в Коринф: 
 «ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,   *ЖЕНЕ    ГЛАВА   –    МУЖ,   А 

ХРИСТУ ГЛАВА – БОГ» /1КОР.11:3/.  

*В греч. тексте: ЖЕНЩИНЕ    ГЛАВА   –    МУЖЧИНА.   
Наш Господь говорил: 
«ЕСЛИ ЗАПОВЕДИ МОИ СОБЛЮДЕТЕ, ПРЕБУДЕТЕ В ЛЮБВИ МОЕЙ, КАК И Я СОБЛЮЛ ЗАПОВЕДИ ОТЦА 

МОЕГО И ПРЕБЫВАЮ В ЕГО ЛЮБВИ»  /ИН.15:10/ 

Чтобы пребыть в любви Христа, нужно соблюдать его заповеди! 
Апостол Павел писал о подчинении женщин мужьям: 
«ПОТОМУ ЧТО БОГ НЕ ЕСТЬ БОГ НЕУСТРОЙСТВА, НО МИРА. ТАК БЫВАЕТ ВО ВСЕХ ЦЕРКВАХ У СВЯТЫХ.  
ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 

ЗАКОН ГОВОРИТ.  ЕСЛИ ЖЕ ОНИ ХОТЯТ ЧЕМУ НАУЧИТЬСЯ, ПУСТЬ СПРАШИВАЮТ О ТОМ ДОМА У МУЖЕЙ СВОИХ; 
ИБО НЕПРИЛИЧНО ЖЕНЕ ГОВОРИТЬ В ЦЕРКВИ…  

ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ» /1КОР.14:33-35.37/ 

Апостол Павел говорит о подчинении женщины мужчине как о заповедях Господних!  
И если у женщины нет мужа, то она должна находиться под властью мужчин-служителей в 

церкви. К сожалению, дух эмансипации поразил не только этот мир, но и Церковь. На Западе, 
откуда эта ересь пришла, есть официальные церкви из лесбиянок и гомосексуалистов. Более 
того, там даже в некоторых традиционных церквях благословляются однополые браки.  

Сейчас нередко можно встретить женщин на пасторском служении. Женщины, ведущие 
пасторское служение или желающие стать пасторами, ссылаются на Девору, которая была 
судьей народа. На один единственный случай за всю историю Израиля, ссылаются тысячи 
эмансипированных женщин, желающих возвышаться над братьями-мужчинами!  

Бог поднял на служение Девору только потому, что во всем стане народа Божия не 
оказалось ни одного достойного мужчины! А потому любая женщина, ведущая служение 
пастора, должна признать, что в церкви, где она несет служение, нет ни одного достойного 
брата! Но при отсутствии достойных мужчин в Церкви подымаются не только Деворы! При 
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отсутствии достойных мужчин в Церкви подымаются и Иезавели, берущие на себя власть 
учить народ Божий и вводить его в заблуждение: 

«НО ИМЕЮ НЕМНОГО ПОТИВ ТЕБЯ, ПОТОМУ ЧТО ТЫ ПОПУСКАЕШЬ ЖЕНЕ ИЕЗАВЕЛИ, НАЗЫВАЮЩЕЙ СЕБЯ 
ПРОРОЧИЦЕЮ, УЧИТЬ И ВВОДИТЬ В ЗАБЛУЖДЕНИЕ РАБОВ МОИХ, ЛЮБОДЕЙСТВОВАТЬ И ЕСТЬ 
ИДОЛОЖЕРТВЕННОЕ» /ОТКР.2:20/ 

Но разве Бог не использует женщин для благовестия и открытия новых церквей? Конечно, 
Бог использует в служении сестер, если нет духовно взрослых братьев. Есть один очень 
важный нюанс. Для того чтобы Иисус пришел на землю, Бог использовал Марию. Она родила и 
воспитала Иисуса. И Господь был у неё в подчинении до поры. Но когда пришла полнота 
времени, то Господь вышел из этого подчинения, чтобы встать под власть Бога. Примером 
передачи властных полномочий может служить история Христа и его матери на свадьбе в Кане 
Галилейской. Тогда Мария по инерции пыталась контролировать сына: 

«И КАК НЕ ДОСТАВАЛО ВИНА, ТО МАТЕРЬ ИИСУСА ГОВОРИТ ЕМУ: ВИНА НЕТ У НИХ. 
ИИСУС ГОВОРИТ ЕЙ: ЧТО МНЕ И ТЕБЕ, ЖЕНО? ЕЩЕ НЕ ПРИШЕЛ ЧАС МОЙ…» /ИН.2:3-4/. 

Иисус показал этим, что есть иная воля, нежели его и Марии, воля Бога. Но Марии, 
возможно гордящейся своим сыном, захотелось проявить над ним свою материнскую власть: 

 «…ЧТО СКАЖЕТ ОН ВАМ, ТО СДЕЛАЙТЕ» /ИН.2:5/.  

Иисус, как любящий и послушный сын, поступил согласно заповеди: «ПОЧИТАЙ ОТЦА ТВОЕГО 
И МАТЬ ТВОЮ» /ИСХ.20:12/  и желанию матери, но больше он этого не делал и подобного случая в 
Евангелиях мы не найдем. Более того, в Н. З. можно прочесть следующую историю: 

«И ПРИШЛИ МАТЕРЬ И БРАТЬЯ ЕГО И, СТОЯ ВНЕ ДОМА, ПОСЛАЛИ ЗВАТЬ ЕГО. ОКОЛО НЕГО СИДЕЛ НАРОД. И 
СКАЗАЛИ ЕМУ: ВОТ, МАТЕРЬ ТВОЯ И БРАТЬЯ ТВОИ И СЕСТРЫ ТВОИ, ВНЕ ДОМА, СПРАШИВАЮТ ТЕБЯ. И ОТВЕЧАЛ 
ИМ: КТО МАТЕРЬ МОЯ И БРАТЬЯ МОИ?  

И ОБОЗРЕВ СИДЯЩИХ ВОКРУГ СЕБЯ, ГОВОРИТ: ВОТ МАТЕРЬ МОЯ И БРАТЬЯ МОИ;  
ИБО КТО БУДЕТ ИСПОЛНЯТЬ ВОЛЮ БОЖИЮ, ТОТ МНЕ БРАТ, И СЕСТРА, И МАТЕРЬ» /МК.3:31-35/. 

Так и ныне, через служения наших сестер Бог созидает свою Церковь, но сестры, которых 
Бог использует в этом деле, не всегда готовы расстаться с материнской властью, чтобы 
передать её братьям: подросшим своим духовным детям. Многие из них думают так:  

«Почему Я не могу быть пастором? Ведь это через МОЁ благовестие собралась община 
христиан! Ведь это Я трудилась! Ведь это через МЕНЯ Бог всё сделал!». Такие сестры в 
гордости своей почитают себя духовнее братьев, подросших в Господе. Власть является одним 
из самых трудных искушений, и редко кому удается не сломаться под её тяжестью. Иисус знал 
об этом, и прежде чем наделить своих учеников властью, учил их: 

«ЦАРИ ГОСПОДСТВУЮТ НАД НАРОДАМИ, И ВЛАДЕЮЩИЕ ИМИ БЛАГОДЕТЕЛЯМИ НАЗЫВАЮТСЯ; А ВЫ НЕ ТАК: 
НО КТО ИЗ ВАС БОЛЬШЕ, БУДЬ КАК МЕНЬШИЙ, И НАЧАЛЬСТВУЮЩИЙ, КАК СЛУЖАЩИЙ» /ЛК.22:25-26/ 

Тот, кто пребывает в Христовом учении и почитает себя слугой, а не начальником – легко 
может расстаться с властью. Тяжело расстаются с властью только начальники… Как правило, в 
церквях, где сестры ведут пасторское служение, духовно подросшие братья долго не 
задерживаются и уходят в другие общины, где пасторское служение ведут мужчины. Сестры-
пасторы настолько привыкают к власти, что расставаться с ней уже не могут (духовная женская 
слабость). Часто эмансипированные сестры ссылаются на следующие слова того же ап. Павла: 

«ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ. НЕТ УЖЕ ИУДЕЯ, НИ ЯЗЫЧНИКА; НИ РАБА, НИ 
СВОБОДНОГО; НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО: ИБО ВСЕ ВЫ ОДНО ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ГАЛ.3:27-28/ 

Опираясь на этот единственный стих в Н. З., женщины ринулись в духовную войну 
«служить» Богу. Деяния и события в Ветхом Завете часто имеют прообразный смысл для нас, 
достигших последних времен. Обратите внимание - на войну народ Божий не брал с собой ни 
детей, ни женщин. Более того, иногда даже не все мужчины призывались на войну: 

 «И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ ГЕДЕОНУ: ВСЁ ЕЩЁ МНОГО НАРОДА; ВЕДИ ИХ К ВОДЕ, ТАМ Я ВЫБЕРУ ИХ ТЕБЕ. О КОМ Я 
СКАЖУ: «ПУСТЬ ИДЕТ С ТОБОЮ», ТОТ ПУСТЬ ИДЕТ С ТОБОЮ; А О КОМ СКАЖУ ТЕБЕ: «НЕ ДОЛЖЕН ИДТИ С ТОБОЮ», 
ТОТ ПУСТЬ И НЕ ИДЕТ» /СУД.7:4/ 

Война по плоти один к одному отражает войну духовную: когда дети и женщины берут в 
руки оружие, то они поражаются в первую очередь, ибо не обладают достаточной силой 
сражаться с профессиональными воинами. А ведь христианам приходится воевать с древним, 
очень хорошо обученным и организованным на протяжении тысячелетий врагом! 

«И ПРОИЗОШЛА НА НЕБЕ ВОЙНА: МИХАИЛ И АНГЕЛЫ ЕГО ВОЕВАЛИ ПРОТИВ ДРАКОНА, И ДРАКОН И АНГЕЛЫ 
ЕГО ВОЕВАЛИ ПРОТИВ НИХ, НО НЕ УСТОЯЛИ, И НЕ НАШЛОСЬ УЖЕ ДЛЯ НИХ МЕСТА НА НЕБЕ.  

И НИЗВЕРЖЕН БЫЛ ВЕЛИКИЙ ДРАКОН, ДРЕВНИЙ ЗМИЙ, НАЗЫВАЕМЫЙ ДИАВОЛОМ И САТАНОЮ, 
ОБОЛЬЩАЮЩИЙ ВСЮ ВСЕЛЕННУЮ, НИЗВЕРЖЕН НА ЗЕМЛЮ, И АНГЕЛЫ ЕГО НИЗВЕРЖЕНЫ С НИМ» /ОТКР.12:7-9/ 

Возвращаюсь к тому, что теперь во Христе нет «НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО»: в этих 
стихах не говорится о том, что теперь на земле отменен мужской и женский пол. Это – 
глупость! Неужели Павел одним этим стихом отрекся от многих других, где он провозглашал 
подчинение женщин мужчинам? Ни в коем случае! Если кто и безумен, то только не Павел, 
которого Бог лично поставил апостолом и проповедником для язычников: 
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«Я ПОСТАВЛЕН ПРОПОВЕДНИКОМ И АПОСТОЛОМ – ИСТИНУ ГОВОРЮ ВО ХРИСТЕ, НЕ ЛГУ, - УЧИТЕЛЕМ 
ЯЗЫЧНИКОВ В ВЕРЕ И ИСТИНЕ»  /1ТИМ.2:7/.  

Каким был сотворен мужчина, таким он и должен оставаться – мужчиной (господином); 
какой была сотворена женщина, такой и должна оставаться – женщиной (помощницей).  

«ЖЕНЕ СКАЗАЛ: ... И К МУЖУ ВЛЕЧЕНИЕ ТВОЕ, И ОН БУДЕТ ГОСПОДСТВОВАТЬ НАД ТОБОЮ» /БЫТ.3:16/  
«И СКАЗАЛ ГОСПОДЬ БОГ: НЕ ХОРОШО БЫТЬ ЧЕЛОВЕКУ ОДНОМУ; СОТВОРИМ ЕМУ ПОМОЩНИКА» /БЫТ.2:18/. 
«ТАК НЕКОГДА И СВЯТЫЕ ЖЕНЫ, УПОВАЮЩИЕ НА БОГА, УКРАШАЛИ СЕБЯ, ПОВИНУЯСЬ СВОИМ МУЖЬЯМ.  

ТАК САРРА ПОВИНОВАЛАСЬ АВРААМУ, НАЗЫВАЯ ЕГО *ГОСПОДИНОМ»  /1ПЕТ.3:3-6/   

Обратите внимание – Сарра повиновалась мужу и называла его своим *господином!!! 
*Господин - сл. С. И. Ожегова – 1. Человек из привилегированных кругов. 2. человек, обладающий 

властью над теми, кто от него зависит, повелитель. 3. Тот, кто властен распоряжаться чем-нибудь.  
Господствовать -  1. Обладать властью или преимуществом перед кем-н. или где-нибудь. 
К тому же, несмотря на разрушительную работу Диавола, все физиологические 

особенности у мужчин и женщин остались, иначе прекратилось бы деторождение, и можно 
было бы ходить голышом с сестрами в обнимку. А почему бы и нет? Ведь нет более «НИ 
МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО».  В Послании Галатам /ГАЛ.3:27-28/ апостол Павел пишет о равном 
праве мужчины и женщины (Иудеев и Еллинов в том числе) находиться во Христе Иисусе на 
Небесах: 

«ИИСУС СКАЗАЛ ИМ В ОТВЕТ: ЗАБЛУЖДАЕТЕСЬ, НЕ ЗНАЯ ПИСАНИЙ, НИ СИЛЫ БОЖИЕЙ; ИБО В ВОСКРЕСЕНИИ 
НИ ЖЕНЯТСЯ, НИ ВЫХОДЯИ ЗАМУЖ, НО ПРЕБЫВАЮТ, КАК АНГЕЛЫ БОЖИИ НА НЕБЕСАХ» /МФ.22:29-30/. 

а не о равных правах в этом материальном мире, где психофизиологические  особенности 
женского и мужского организма, в том числе и половое влечение, остались. На земле, в отличие 
от Неба, где «НИ ЖЕНЯТСЯ, НИ ВЫХОДЯТ ЗАМУЖ», есть пол и существуют сексуальные отношения: 

«ВО ИЗБЕЖАНИЕ БЛУДА, КАЖДЫЙ ИМЕЙ СВОЮ ЖЕНУ, И КАЖДАЯ ЖЕНА ИМЕЙ СВОЕГО  МУЖА.   
МУЖ  ОКАЗЫВАЙ ЖЕНЕ ДОЛЖНОЕ БЛАГОРАСПОЛОЖЕНИЕ; ПОДОБНО И ЖЕНА – МУЖУ.  
ЖЕНА НЕ ВЛАСТНА НАД СВОИМ ТЕЛОМ, НО МУЖ, РАВНО И МУЖ НЕ ВЛАСТЕН НАД СВОИМ ТЕЛОМ, НО ЖЕНА.  
НЕ УКЛОНЯЙТЕСЬ ДРУГ ОТ ДРУГА, РАЗВЕ ПО СОГЛАСИЮ, НА ВРЕМЯ, ДЛЯ УПРАЖНЕНИЯ В ПОСТЕ И МОЛИТВЕ, 

А ПОТОМ ОПЯТЬ БУДЬТЕ ВМЕСТЕ, ЧТОБЫ НЕ ИСКУШАЛ ВАС САТАНА НЕВОЗДЕРЖАНИЕМ ВАШИМ» /1КОР.7:2-5/ 

Несмотря на то, что на земле жена обязана быть под властью мужа:  
«ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 

ЗАКОН ГОВОРИТ…  ЕСЛИ КТО ПОЧИТАЕТ СЕБЯ ПРОРОКОМ ИЛИ ДУХОВНЫМ, ТОТ ДА РАЗУМЕЕТ, ЧТО Я ПИШУ ВАМ, 
ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ. А КТО НЕ РАЗУМЕЕТ, ПУСТЬ НЕ РАЗУМЕЕТ» /1КОР.14:34.37/.   

на Небесах она имеет одинаковые с мужчиной права на Иисуса Христа:  
«ВСЕ ВЫ, ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ. НЕТ УЖЕ ИУДЕЯ, НИ ЯЗЫЧНИКА; НИ РАБА, 

НИ СВОБОДНОГО; НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО: ИБО ВСЕ ВЫ ОДНО ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ГАЛ.3:27-28/ 

Обратите внимание, написано: «ВСЕ ВЫ, ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ».  
Но ведь Христос сейчас находится не на земле, а на Небесах: 

«ЕСЛИ ВЫ ВОСКРЕСЛИ СО ХРИСТОМ, ТО ИЩИТЕ  ГОРНЕГО, ГДЕ ХРИСТОС СИДИТ ОДЕСНУЮ БОГА» /КОЛ.3:1-3/ 
«ГЛАВНОЕ ЖЕ В ТОМ, О ЧЕМ ГОВОРИМ, ЕСТЬ ТО: МЫ ИМЕЕМ ТАКОГО ПЕРВОСВЯЩЕННИКА, КОТОРЫЙ 

ВОССЕЛ ОДЕСНУЮ ПРЕСТОЛА ВЕЛИЧИЯ НА НЕБЕСАХ» /ЕВР.8:1/ 

Несмотря на то, что в человеческом, земном видении (связанном временем и 
пространством) Павел всегда ставил Иудеев на первом месте по отношению к Еллинам:   

«ИБО Я НЕ СТЫЖУСЬ БЛАГОВЕСТВОВАНИЯ ХРИСТОВА, ПОТОМУ ЧТО ОНО ЕСТЬ СИЛА БОЖИЯ КО СПАСЕНИЮ 
ВСЯКОМУ ВЕРУЮЩЕМУ, ВО-ПЕРВЫХ, ИУДЕЮ, ПОТОМ И ЕЛЛИНУ. В НЕМ ОТКРЫВАЕТСЯ ПРАВДА БОЖИЯ ОТ ВЕРЫ 
В ВЕРУ, КАК НАПИСАНО: «ПРАВЕДНИК ВЕРОЮ ЖИВ БУДЕТ…   

СКОРБЬ И ТЕСНОТА ВСЯКОЙ ДУШЕ ЧЕЛОВЕКА, ДЕЛАЮЩЕГО ЗЛОЕ, ВО-ПЕРВЫХ, ИУДЕЯ, ПОТОМ  И ЕЛЛИНА! 
НАПРОТИВ СЛАВА И ЧЕСТЬ И МИР ВСЯКОМУ, ДЕЛАЮЩЕМУ ДОБРОЕ, ВО-ПЕРВЫХ, ИУДЕЮ, ПОТОМ И ЕЛЛИНУ» 
/РИМ. 1:16-17; 2:9-10/ 

в пророческом, Небесном видении (вне времени и пространства) Иудеи и Еллины имеют 
одинаковые права на Иисуса Христа и пребывание в нем:  

«ВСЕ ВЫ, ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ. НЕТ УЖЕ ИУДЕЯ, НИ ЯЗЫЧНИКА; НИ РАБА, 
НИ СВОБОДНОГО; НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО: ИБО ВСЕ ВЫ ОДНО ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ГАЛ.3:27-28/ 

 «СОВЛЕКШИСЬ ВЕТХОГО ЧЕЛОВЕКА С ДЕЛАМИ ЕГО И ОБЛЕКШИСЬ В НОВОГО, КОТОРЫЙ ОБНОВЛЯЕТСЯ В 
ПОЗНАНИИ ПО ОБРАЗУ СОЗДАВШЕГО ЕГО, И ГДЕ НЕТ НИ ЕЛЛИНА, НИ ИУДЕЯ, НИ ОБРЕЗАНИЯ, НИ НЕОБРЕЗАНИЯ, 
ВАРВАРА, СКИФА, РАБА, СВОБОДНОГО, НО ВСЕ И ВО ВСЕМ ХРИСТОС» /КОЛ.3:8-10. 11/ 

Пока мы находимся на земле, мы не можем игнорировать тот факт, что имеем пол, и все 
психофизиологические особенности с ним связанные! Вести себя так, как будто сейчас нет 
пола у мужчин и женщин – значит, добровольно находиться в обольщении!  

Только там, в Небесной Отчизне мы примем полноту Христову, а пока живем верою в то, 
что так оно и будет: 

«ЗНАЕМ, ЧТО ВСЯ ТВАРЬ СОВОКУПНО СТЕНАЕТ И МУЧИТСЯ ДОНЫНЕ;  И НЕ ТОЛЬКО ОНА, НО И МЫ САМИ, 
ИМЕЯ НАЧАТОК ДУХА, И МЫ В СЕБЕ СТЕНАЕМ, ОЖИДАЯ УСЫНОВЛЕНИЯ, ИСКУПЛЕНИЯ ТЕЛА НАШЕГО.  

ИБО МЫ СПАСЕНЫ В НАДЕЖДЕ. НАДЕЖДА ЖЕ, КОГДА ВИДИТ, НЕ ЕСТЬ НАДЕЖДА; ИБО, ЕСЛИ КТО ВИДИТ, ТО 
ЧЕГО ЕМУ И НАДЕЯТЬСЯ.   

НО КОГДА НАДЕЕМСЯ ТОГО, ЧЕГО НЕ ВИДИМ ТОГДА ОЖИДАЕМ В ТЕРПЕНИИ» /РИМ.8:22-25/.  
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В настоящее время мы имеем пока только НАЧАТОК ДУХА! Мы еще не получили спасения ВО 

ВСЕЙ ПОЛНОТЕ! Мы только верим и ожидаем усыновления и искупления тела нашего! Мы 
должны предстать пред Богом в совершенстве духа, души и тела: 

«САМ ЖЕ БОГ МИРА ДА ОСВЯТИТ ВАС ВО ВСЕЙ ПОЛНОТЕ, И ВАШ ДУХ И ДУША И ТЕЛО ВО ВСЕЙ ЦЕЛОСТИ ДА 
СОХРАНИТСЯ БЕЗ ПОРОКА В ПРИШЕСТВИЕ ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА» /1ФЕСС.5:23/ 

Но в теле пока живет смерть, и мы только ожидаем искупления своих тел  «В ПРИШЕСТВИЕ 
ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА»! У многих христиан есть телесные пороки – отсутствие ног, 
рук, иные телесные недостатки и они только ожидают «ИСКУПЛЕНИЯ ТЕЛА… В ПРИШЕСТВИЕ 
ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА»! Только в Царстве Бога будут тела станут непорочными; только 
в Царстве Бога инвалиды перестанут быть инвалидами.  

И как же можно теперь говорить, что отменен мужской и женский пол, если половое 
влечение на земле никто не отменял! Как можно ссылаться христианам на эти стихи: 

«ВСЕ ВЫ, ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ. НЕТ УЖЕ ИУДЕЯ, НИ ЯЗЫЧНИКА; НИ РАБА, НИ 
СВОБОДНОГО; НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО: ИБО ВСЕ ВЫ ОДНО ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ГАЛ.3:27-28/ 

толкая женщин на не свойственное их природе служение пастора и учителя, если пол 
будет отменен только на Небе? И о Небесной жизни говорится в этих стихах /ГАЛ.3:27-28/ , а не о 
земной. Могут ли женщины принимать участие в церковных служениях, и помогать 
мужчинам? Конечно, могут! Но при этом они должны находиться под полным контролем и 
властью братьев-служителей; они должны помогать им, а не первенствовать и проводить 
служения самостоятельно. И это ограничение происходит не потому, что женщины являются 
«вторым сортом», ни  в коем случае! Это ограничение разумно ставится из-за специфики 
женской души – доверчивой, нежной, ранимой и слабой. Это ограничение ставится только из-
за любви к сестрам, а не из-за недоверия или ненависти! Возьмите пример из естественной 
жизни: человек перенес инфаркт, и врачи ограничивают его в поднятии тяжестей. Разве врачи 
это делают из-за пренебрежения к заболевшему человеку? Нет, они это делают из-за разумного 
отношения к его физическим возможностям.  

Точно такой же процесс происходит и в духовном мире!   
Ограничение женщин в служении вызвано разумным отношением к ее духовным 

возможностям. Вот только два  примера: 
1) Алкоголизм. Женщина быстрее спивается, нежели мужчина;  
2) Нахождение за рулем. Женщина за рулем всегда является более повышенным 

источником опасности на дороге, нежели мужчина. 
Почему? Из-за разных психических и физиологических данных! Бог непосредственно 

творил мужчину, а женщина уже была взята из его грани. Женщина была взята из самой 
нежной, доверчивой и чувствительной грани, а посему и является более слабой, нежели 
мужчина. Вот почему Бог дал заповедь мужчине господствовать над женщиной, а не быть у 
неё в подчинении.  

 «УМНОЖАЯ УМНОЖУ СКОРБЬ ТВОЮ В БЕРЕМЕННОСТИ ТВОЕЙ; В БОЛЕЗНИ БУДЕШЬ РОЖДАТЬ ДЕТЕЙ; И К 
МУЖУ ВЛЕЧЕНИЕ ТВОЕ, И ОН БУДЕТ ГОСПОДСТВОВАТЬ НАД ТОБОЮ» /БЫТ.3:16/  

Разве у христианок, облекшихся во Христа, в котором «НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО», 
отменена скорбь и болезнь во время беременности и родов? Разве теперь у христианок, 
облекшихся во Христа, в котором «НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО», отменено  влечение к 
мужчинам? Конечно, нет. Так и господство мужчины над женщиной не отменено. Господство 
мужчины над женщины проявляется, в первую очередь, как бережная опека сильного над 
слабым, а не в рабском подчинении слабого у сильного. Вот почему, если есть возможность, 
Бог ставит в Церкви на руководящие служения только мужчин! Женщина на руководящем 
служении в церкви – это исключение (напр., Девора), но каждое исключение только утверждает 
правило.  

Дорогие братья и сестры в узах! Бог призывает вас к настоящей святости во всех аспектах 
вашей жизни. Кто отдает свою жизнь Христу, тому Бог посылает Святой Дух, который и учит 
праведности. Тому, кто искренне верит во Христа и изучает Библию, Святой Дух дает 
правильные чувствования. Но бывает и так: Святой Дух дает вам одни чувствования, а  
приезжающие в колонию христиане иногда учат тому, что вызывает противление в вашем духе. 
Но если вы искренне и всем сердцем ищите Бога, то уж лучше положитесь на свои 
чувствования, которые не противоречат слову Божьему, вашей вере и совести: 

«ВСЁ ЧТО НЕ ПО ВЕРЕ, - ГРЕХ» /РИМ.14:23/ 
«БОГ ПРОИЗВОДИТ В ВАС И ХОТЕНИЕ И ДЕЙСТВИЕ ПО СВОЕМУ БЛАГОВОЛЕНИЮ» /ФЛП.2:13/ 

К сожалению, иногда вам проповедуют вместе истиной и человеческие измышления, 
образно говоря, подают рыбу вместе с острыми костями, а отделять кости от мяса не все из вас 
способны.  Очень много лжеучений приходит к нам с Запада, где общество потребителей 
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пытается подстраивать тексты Библии под свой менталитет. Так что будьте осторожны! 
Дьяволу нет различия в том, с какой моралью пойдут к нему в преисподнюю грешники: 
алкоголиками, наркоманами и преступниками или законопослушными и добрыми 
трезвенниками. Мало  бросить пить, курить и матом ругаться. Нужно проявлять святость во 
всех делах: 

 «КАК ПОСЛУШНЫЕ ДЕТИ, НЕ СООБРАЗУЙТЕСЬ С ПРЕЖНИМИ ПОХОТЯМИ, БЫВШИМИ В НЕВЕДЕНИИ 
ВАШЕМ, НО ПО ПРИМЕРУ ПРИЗВАВШЕГО ВАС СВЯТОГО, И САМИ БУДЬТЕ СВЯТЫ ВО ВСЕХ ПОСТУПКАХ» 
/1ПЕТ.1:14-15/ 

и проявлять усердие в исполнении всех заповедей учения Христа и апостолов. 
Я понимаю, что жизнь безбожная, особенно в нашей стране, провоцирует женщин быть 

мужественными. Разруха в нашей стране заставляла женщин идти на самые трудные работы, 
чтобы при мужьях-пьяницах прокормить своих детей… Впрочем, в нашей стране было много и 
других обстоятельств, которые провоцировали женщин уподобляться мужчинам и наоборот. 
Но ведь это – работа Дьявола! Надо стараться выходить из того, что было неправильно! Нужно 
стремиться к восстановлению отношений с Богом на основании Его заповедей.  

Да, на земле уже нельзя вернуть всё то, что было потеряно в Эдеме, но то, что вернуть 
можно, необходимо вернуть, ибо сейчас на земле идет подготовка Церкви к Небесной жизни. А 
посему старайтесь входить в исполнение Божьих заповедей, без учёта того, удобны они для вас 
или нет.  

 
2. О покрывалах для молящихся женщин. 
Дьявол через свои сосуды и обманутых христиан пытается умалить или вовсе отменить 

некоторые Божьи постановления, нарушение которых лишает христиан многих благословений.  
Например, одним из самых мощных проявлений духа эмансипации в церквях является 
отрицание учения апостола Павла о покрывалах (знаках пребывания под властью мужчин для 
ангелов). Апостол учил: 

 «И ВСЯКАЯ ЖЕНА (ЖЕНЩИНА) МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ С ОТКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ, 
ПОСТЫЖАЕТ (ПОЗОРИТ, СРАМИТ) СВОЮ ГОЛОВУ; ИБО ЭТО ТО ЖЕ, КАК ЕСЛИ БЫ ОНА БЫЛА ОБРИТАЯ. ИБО, ЕСЛИ 
ЖЕНА НЕ ХОЧЕТ ПОКРЫВАТЬСЯ, ТО ПУСТЬ И СТРИЖЕТСЯ;  

А ЕСЛИ ЖЕНЕ СТЫДНО БЫТЬ ОСТРИЖЕННОЙ ИЛИ БРИТОЙ, ПУСТЬ ПОКРЫВАЕТСЯ. ИТАК, МУЖ НЕ ДОЛЖЕН 
ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; А ЖЕНА ЕСТЬ СЛАВА МУЖА. ИБО НЕ МУЖ ОТ 
ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ОТ МУЖА; И НЕ МУЖ СОЗДАН ДЛЯ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ДЛЯ МУЖА.  

ПОСЕМУ ЖЕНА (ЖЕНЩИНА) И ДОЛЖНА  ИМЕТЬ НА ГОЛОВЕ СВОЕЙ ЗНАК  ВЛАСТИ НАД НЕЮ, ДЛЯ АНГЕЛОВ» 
/1КОР.11:5-10/ 

Лжеучители противостоят этому учению, и даже надсмехаются над ним. Учение Павла о 
покрывале, как о знаке подчинения, они объявляют проявлением духа религиозности, и само 
слово «религия» в их устах звучит почти как ругательство. В кругах, подверженных 
эмансипации, принято даже отрекаться от духа религии. Но каждое слово имеет значение: 

 «СКОЛЬКО, НАПРИМЕР, РАЗЛИЧНЫХ СЛОВ В МИРЕ, И НИ ОДНОГО ИЗ НИХ НЕТ БЕЗ ЗНАЧЕНИЯ» /1КОР.14:10/ 

а потому важно знать, что же на самом деле означает слово «религия», духа которого 
некоторые отрекаются: 

Религия – сл. В. Даля – вера, духовная вера, исповеданье, богопочитание, или основные духовные 
убеждения.   

В Послании Иакова есть такие слова: 
«ЕСЛИ КТО ИЗ ВАС ДУМАЕТ, ЧТО ОН БЛАГОЧЕСТИВ, И НЕ ОБУЗДЫВАЕТ СВОЕГО ЯЗЫКА, НО ОБОЛЬЩАЕТ СВОЕ 

СЕРДЦЕ, У ТОГО ПУСТОЕ БЛАГОЧЕСТИЕ.  
ЧИСТОЕ И НЕПОРОЧНОЕ БЛАГОЧЕСТИЕ ПРЕД БОГОМ И ОТЦЕМ ЕСТЬ ТО,  ЧТОБЫ ПРИЗИРАТЬ СИРОТ И ВДОВ В 

ИХ СКОРБЯХ И ХРАНИТЬ СЕБЯ НЕОСКВЕРНЕННЫМ ОТ МИРА» /ИАК.1:26-27/ 

В древнегреческом тексте на месте слова «БЛАГОЧЕСТИЕ» стоит слово Θρησхος - которое 
означает:  набожный, богобоязненный, религиозный. А в английской Библии так и вообще стоит 
слово «религия» в этом отрывке Послания Иакова: 

26 If any man among you seem to be religious, and bridleth not his tongue, but deceiveth his own heart, this 
man's religion is vain.   

27 Pure religion and undefiled before God and the Father is this, To visit the fatherless and widows in their 
affliction, and to keep himself unspotted from the world. 

Сопоставив полученные знания, можно и так читать Иак.1:26-27 
«ЕСЛИ КТО ИЗ ВАС ДУМАЕТ, ЧТО ОН РЕЛИГИОЗЕН, И НЕ ОБУЗДЫВАЕТ СВОЕГО ЯЗЫКА, НО ОБОЛЬЩАЕТ СВОЕ 

СЕРДЦЕ, У ТОГО ПУСТАЯ РЕЛИГИЯ. ЧИСТАЯ И НЕПОРОЧНАЯ РЕЛИГИЯ ПРЕД БОГОМ И ОТЦЕМ ЕСТЬ ТО,  ЧТОБЫ 
ПРИЗИРАТЬ СИРОТ И ВДОВ В ИХ СКОРБЯХ И ХРАНИТЬ СЕБЯ НЕОСКВЕРНЕННЫМ ОТ МИРА» /ИАК.1:26-27/ 

Религия может быть ложной (без Христа), религия может быть мертвой (без Святого Духа), 
но религия может быть и истинной (с Христом и Святым Духом).  

И если относиться к слову «религия» согласно его значению, то есть как к «богопочитанию, 
набожности, благочестию и богобоязненности», то следование заповедям Бога, конечно, есть 
проявление истинной религиозности. 
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«И ВСЯКАЯ ЖЕНА (ЖЕНЩИНА) МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ С ОТКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ, 
*ПОСТЫЖАЕТ СВОЮ ГОЛОВУ» /1КОР11:.5/ 

 *ПОСТЫЖАЕТ  (греч. - Καταισχυνει) – позорит, бесчестит, срамит, унижает. 
Апостол Павел пишет, что женщина, не покрывающая свою голову во время молитвы или 

пророчества, позорит, бесчестит, срамит, унижает свою голову (главу!).  
Согласно учению Павла муж является главой жены: 
 «ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,   ЖЕНЕ   ГЛАВА   –   МУЖ» /1КОР.11:3/ 

Следовательно, когда жена молится или пророчествует без покрывала, то она позорит, 
бесчестит, срамит, унижает своего мужа. Любое церковное учение должно иметь образы в 
Законе, этому учил апостол Павел. Например: 

«ДОСТОЙНО НАЧАЛЬСТВУЮЩИМ ПРЕСВИТЕРАМ ДОЛЖНО ОКАЗЫВАТЬ СУГУБУЮ ЧЕСТЬ (ДВОЙНОЕ 
ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ - ГРЕЧ.), ОСОБЕННО ТЕМ, КОТОРЫЕ ТРУДЯТСЯ В СЛОВЕ И В УЧЕНИИ.  

ИБО ПИСАНИЕ ГОВОРИТ: «НЕ ЗАГРАЖДАЙ РТА У ВОЛА МОЛОТЯЩЕГО» /1ТИМ. 5:17-18; ВТ.25:4/.  

А теперь посмотрим в Закон: 
«ВОТ ЧТО НЕ ЧИСТО ДЛЯ ВАС ИЗ ЖИВОТНЫХ, ПРЕСМЫКАЮЩИХСЯ ПО ЗЕМЛЕ: КРОТ, МЫШЬ, ЯЩЕРИЦА С ЕЁ 

ПОРОДОЮ…  СИИ НЕ ЧИСТЫ ДЛЯ ВАС… ЕСЛИ ЖЕ КОТОРОЕ –НИБУДЬ ИЗ НИХ УПАДЕТ В КАКОЙ-НИБУДЬ 
ГЛИНЯНЫЙ СОСУД, ТО НАХОДЯЩЕЕСЯ В НЕМ БУДЕТ НЕЧИСТО, И САМЫЙ СОСУД РАЗБЕЙТЕ» /ЛЕВ.11.29.31.33/ 

Дух Христа дети Бога носят в своем теле, которое апостол Павел сравнивает с глиняным 
сосудом, ибо из глины был сделан человек: 

«СОКРОВИЩЕ СИЕ МЫ НОСИМ В ГЛИНЯНЫХ СОСУДАХ, ЧТОБЫ ПРЕИЗБЫТОЧНАЯ СИЛА БЫЛА 
ПРИПИСЫВАЕМА БОГУ, А НЕ НАМ» /2КОР.4:7/.  

Так что покрывала во время тесной духовной близости с Богом символизируют защиту 
человеческого сосуда от духовной нечисти, согласно Закону: 

«ВСЯКИЙ ОТКРЫТЫЙ СОСУД, КОТОРЫЙ НЕ ОБВЯЗАН И НЕ ПОКРЫТ, НЕЧИСТ» /ЧИС.19:15/ 

Вплоть до Голгофской жертвы в Израиле все покрывали голову на молитве: и мужчины и 
женщины. Сам Господь покрывал голову в собраниях. Но после Голгофы отпала надобность 
покрывать голову мужчинам, а у женщин эта надобность осталась. Почему? Читаем у Павла: 

«МУЖ НЕ ДОЛЖЕН ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; А ЖЕНА ЕСТЬ 
СЛАВА МУЖА»  /1КОР.11:7/    

Мужчина, крещенный Святым Духом,  есть образ и слава (сияние) Бога: 
«МУЖ НЕ ДОЛЖЕН ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ»  

и потому ему больше не нужно покрывать голову. Но про женщину не написано, что она 
тоже является славой Божьей. О женщине написано, что она является славой мужа:  

«А ЖЕНА ЕСТЬ  СЛАВА МУЖА» 

то есть, славой человека, а слава человеческая в присутствии славы Божьей должна быть 
сокрыта! 

«ИБО ВСЯКАЯ ПЛОТЬ – КАК ТРАВА, И ВСЯКАЯ СЛАВА ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ – КАК ЦВЕТ НА ТРАВЕ; ЗАСОХЛА 
ТРАВА, И ЦВЕТ ЕЕ ОПАЛ» /1ПЕТ.1:24/ 

Покрытие головы у женщин символизирует сокрытие славы человеческой в присутствии 
славы Божьей, и подает знак ангелам, что женщина с покрытой головой находится под 
властью мужчины (и постановления Бога!), ибо заповедь соблюдает: 

«НЕ МУЖ ОТ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ОТ МУЖА; И НЕ МУЖ СОЗДАН ДЛЯ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ДЛЯ МУЖА. ПОСЕМУ ЖЕНА 
И ДОЛЖНА  ИМЕТЬ НА ГОЛОВЕ СВОЕЙ ЗНАК  ВЛАСТИ НАД НЕЮ, ДЛЯ АНГЕЛОВ» /1КОР.11:8-10/ 

По этому тексту очевидно, что покрывало для женщины является знаком того, что она 
находится под властью мужчины, и эта информация нужна ангелам. Зачем ангелам знать, что 
женщина находится под властью мужчины? А для чего вообще человеку нужны ангелы?  

Читаем Библию: 
«АНГЕЛ ГОСПОДЕНЬ ОПОЛЧАЕТСЯ ВОКРУГ БОЯЩИХСЯ ЕГО (БОГА) И ИЗБАВЛЯЕТ ИХ…  НЕ ПРИКЛЮЧИТСЯ 

ТЕБЕ ЗЛО… ИБО АНГЕЛАМ СВОИМ ЗАПОВЕДАЕТ О ТЕБЕ – ОХРАНЯТЬ ТЕБЯ НА ВСЕХ ПУТЯХ ТВОИХ…  
 БЛАГОСЛОВИТЕ ГОСПОДА, ВСЕ АНГЕЛЫ ЕГО, КРЕПКИЕ СИЛОЮ, ИСПОЛНЯЮЩИЕ СЛОВО ЕГО, ПОВИНУЯСЬ 

ГЛАСУ СЛОВА ЕГО» /ПС. 33:8; 90:10-11; 102:20/ 
«АНГЕЛ МОЙ С ВАМИ, И ОН ЗАЩИТНИК ДУШ ВАШИХ» /ИЕР.1:6/ 
 «ТОГДА ОСТАВЛЯЕТ ЕГО ДИАВОЛ, - СЕ, АНГЕЛЫ ПРИСТУПИЛИ И СЛУЖИЛИ ЕМУ» /МФ.4:11/ 

Ангелы призваны оказывать содействие детям Божьим: охранять и служить им. Ангелы не 
будут оказывать содействие христианке, если у нее не будет знака власти над ней мужа.  

А если у женщины нет мужа, то есть ли нужда покрывать голову в собраниях? Конечно! 
Прочитаем историю о том, как раб Авраама поехал за невестой для Исаака, и обратим 
внимание на следующие стихи: 

«РЕВЕККА ВЗГЛЯНУЛА,  И УВИДЕЛА ИСААКА, И СПУСТИЛАСЬ С ВЕРБЛЮДА. И СКАЗАЛА РАБУ: КТО ЭТОТ 
ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ ИДЕТ ПО ПОЛЮ НА ВСТРЕЧУ НАМ? РАБ СКАЗАЛ:  

ЭТО ГОСПОДИН МОЙ. И ОНА ВЗЯЛА ПОКРЫВАЛО, И ПОКРЫЛАСЬ» /БЫТ.24:64-65/ 

У Ревеки не было мужа, но она, увидев Исаака, тут же покрылась, признавая над собой 
власть жениха! И если у женщины нет мужа, как главы над собой, то у нее, как у невесты 
Христовой, есть жених – Иисус, который в этом случае является непосредственным ее главой.  
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Давайте вновь посмотрим на схему апостола Павла об иерархии: 
«ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,   ЖЕНЕ   ГЛАВА   –   МУЖ, 
 А ХРИСТУ ГЛАВА – БОГ» /1КОР.11:3/.  
               

                                                                                           - Бог. 
                                                                                  - Христос  
                                                                - Муж  
                                           - Жена  
И если в схеме не будет указан муж, то у жены прямым и непосредственным господином 

(главой) становится Христос: 
                                                                                           - Бог. 
 
                                                                  - Христос  
                                           - Жена  

В собраниях народ Божий особым образом имеет близость со Христом, приближаясь к нему 
в духе. Когда Исаак приблизился к Ревекке, она покрыла свою голову.  

Когда женщины молятся или пророчествуют, то они особым образом приближаются к 
Христу в духе, к жениху своему! Вот почему в минуты пророчества или особой молитвенной 
близости женщины должны покрывать свою голову в знак власти над нею!  

Но если незамужняя женщина, имея такого жениха (главу), молится без покрывала (фаты), 
то она постыжает - позорит, бесчестит, срамит, унижает - самого Христа!  

Если женщина не имеет мужа и находится под властью Христа, то может ли она в этом 
случае  игнорировать братьев–служителей и не находиться под их властью? Нет, ибо Христос 
делегировал свою власть мужчинам-священнослужителям, дабы действовать через них: 

«И ОН ПОСТАВИЛ ОДНИХ АПОСТОЛАМИ, ДРУГИХ ПРОРОКАМИ, ИНЫХ ЕВАНГЕЛИСТАМИ, ИНЫХ 
ПАСТЫРЯМИ И УЧИТЕЛЯМИ, К СОВЕРШЕНИЮ СВЯТЫХ, НА ДЕЛО СЛУЖЕНИЯ, ДЛЯ СОЗИДАНИЯ ТЕЛА 
ХРИСТОВА» /ЕФ.4:11-12/. 

«ПАСТЫРЕЙ ВАШИХ УМОЛЯЮ Я, СОПАСТЫРЬ И СВИДЕТЕЛЬ СТРАДАНИЙ ХРИСТОВЫХ И СОУЧАСТНИК В 
СЛАВЕ, КОТОРАЯ ДОЛЖНА ОТКРЫТЬСЯ: ПАСИТЕ БОЖИЕ СТАДО, КАКОЕ У ВАС, НАДЗИРАЯ ЗА НИМ НЕ 
ПРИНУЖДЕННО, НО ОХОТНО И БОГОУГОДНО, НЕ ДЛЯ ГНУСНОЙ КОРЫСТИ, НО ИЗ УСЕРДИЯ,  И НЕ ГОСПОДСТВУЯ 
НАД НАСЛЕДИЕМ БОЖИЕМ, НО ПОДАВАЯ ПРИМЕР СТАДУ, -  И КОГДА ЯВИТСЯ ПАСТЫРЕНАЧАЛЬНИК, ВЫ 
ПОЛУЧИТЕ НЕУВЯДАЮЩИЙ ВЕНЕЦ СЛАВЫ» /1ПЕТ.5:1-4/. 

Физический мир отражает мир духовный, и, как правило, женщины, молящиеся или 
пророчествующие без покрывал, без этих видимых символов власти, не находятся под властью 
мужчин: ни мужей, ни братьев в церкви, ни Христа. Конечно, можно и лицемерно носить 
покрывала; можно и находясь в покрывалах не находиться под властью мужчин – но нельзя же 
из-за этого упразднять саму апостольскую заповедь! Многие люди лицемерно и недостойно 
участвуют в церковных обрядах: крещении и причастии, но ведь это не повод для того, чтобы 
отменять их.  

Итак, женщины, молящиеся с непокрытой головой, согласно учению апостола Павла, это 
женщины: позорные, без чести и срамницы. Они «позорят, бесчестят, срамят, унижают» 
свою главу – мужа, братьев в церкви и Христа.  

Дорогие сестры! Кого бы вы ни считали своей главой, помните, что, молясь или 
пророчествуя без покрывал, вы её «позорите, бесчестте, срамите и унижаете».  

Лжеучители говорят, что ваши волосы являются тем покрывалом, о котором писал Павел, и 
ссылаются на его слова: 

«РАССУДИТЕ САМИ, ПРИЛИЧНО ЛИ ЖЕНЕ МОЛИТЬСЯ БОГУ С НЕПОКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ? 
НЕ САМА ЛИ ПРИРОДА УЧИТ ВАС, ЧТО ЕСЛИ МУЖ РАСТИТ ВОЛОСЫ, ТО ЭТО БЕСЧЕСТЬЕ ДЛЯ НЕГО, 
НО ЕСЛИ ЖЕНА РАСТИТ ВОЛОСЫ, ДЛЯ НЕЁ ЭТО ЧЕСТЬ, ТАК КАК ВОЛОСЫ ДАНЫ ЕЙ ВМЕСТО ПОКРЫВАЛА? 
А ЕСЛИ БЫ КТО ЗАХОТЕЛ СПОРИТЬ, ТО МЫ НЕ ИМЕЕМ ТАКОГО ОБЫЧАЯ, НИ ЦЕРКВИ БОЖИИ!» /1КОР.11:13-16/ 
Женщины отпускают волосы потому, что сама природа учит их покрывать голову, а у 

мужчин – наоборот. Длинные волосы женщин являются образом покрывала, которое она 
должна одевать на молитве. Если волосы и есть то покрывало, о котором писал Павел, тогда 
мужчинам христианам нужно ходить обритыми, ибо  «ЕСЛИ МУЖ РАСТИТ ВОЛОСЫ, ТО ЭТО БЕСЧЕСТЬЕ 
ДЛЯ НЕГО». Так же обратите внимание на слова Павла: 

«ЕСЛИ ЖЕНА НЕ ХОЧЕТ ПОКРЫВАТЬСЯ, ТО ПУСТЬ И СТРИЖЕТСЯ; А ЕСЛИ ЖЕНЕ СТЫДНО БЫТЬ 
ОСТРИЖЕННОЙ ИЛИ БРИТОЙ, ПУСТЬ ПОКРЫВАЕТСЯ» /1КОР.11:6/ 

Павел конкретно советует женщине остричься, если она не хочет покрывать голову на 
молитве или пророчестве. Так что здесь видна четкая мысль: покрывало и волосы – не одно и 
то же. Конечно, если женщине не нравится носить покрывало, то она примет любой, даже 
самый сомнительный аргумент в свою пользу, но ведь нужно честно относиться к тому, что 
написано в Библии. Нужно свою плоть подстраивать под слово Божье, а не наоборот!  
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Хочу обратить ваше внимание на то, что апостол Павел писал в отношении покрывал не 
только для женщин, но и для мужчин; и если волосы являются покрывалом, как учат 
лжеучители, то давайте и заменим слово «покрывало» на слово «волосы».  

Вот что тогда получится: 
4 «ВСЯКИЙ МУЖ, МОЛЯЩИЙСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩИЙ С ПОКРЫТОЙ ГОЛОВОЮ, ПОСТЫЖАЕТ СВОЮ 

ГОЛОВУ" 
4 «ВСЯКИЙ МУЖ, МОЛЯЩИЙСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩИЙ С ВОЛОСАМИ НА ГОЛОВЕ, ПОСТЫЖАЕТ СВОЮ 

ГОЛОВУ" 
 
5 «И ВСЯКАЯ ЖЕНА МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ С ОТКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ, ПОСТЫЖАЕТ СВОЮ 

ГОЛОВУ; ИБО ЭТО ТОЖЕ, КАК ЕСЛИ БЫ ОНА БЫЛА ОБРИТАЯ» 
5 «И ВСЯКАЯ ЖЕНА МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ БЕЗ ВОЛОС НА ГОЛОВЕ, ПОСТЫЖАЕТ СВОЮ 

ГОЛОВУ; ИБО ЭТО ТОЖЕ, КАК ЕСЛИ БЫ ОНА БЫЛА ОБРИТАЯ» 
 
6 «ИБО, ЕСЛИ ЖЕНА НЕ ХОЧЕТ ПОКРЫВАТЬСЯ, ТО ПУСТЬ И СТРИЖЕТСЯ; А ЕСЛИ ЖЕНЕ СТЫДНО БЫТЬ 

ОСТРИЖЕННОЙ ИЛИ БРИТОЙ, ПУСТЬ ПОКРЫВАЕТСЯ» 
6 «ИБО, ЕСЛИ ЖЕНА НЕ ХОЧЕТ НОСИТЬ ВОЛОСЫ, ТО ПУСТЬ И СТРИЖЕТСЯ; А ЕСЛИ ЖЕНЕ СТЫДНО БЫТЬ 

ОСТРИЖЕННОЙ ИЛИ БРИТОЙ, ПУСТЬ НОСИТ ВОЛОСЫ» 
 

7 «ИТАК, МУЖ НЕ ДОЛЖЕН ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; А ЖЕНА 
ЕСТЬ СЛАВА МУЖА»   

7 «ИТАК, МУЖ НЕ ДОЛЖЕН НОСИТЬ ВОЛОСЫ НА ГОЛОВЕ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; А 
ЖЕНА ЕСТЬ СЛАВА МУЖА»   
 

13 «РАССУДИТЕ САМИ, ПРИЛИЧНО ЛИ ЖЕНЕ МОЛИТЬСЯ БОГУ С НЕПОКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ?» 
13 «РАССУДИТЕ САМИ, ПРИЛИЧНО ЛИ ЖЕНЕ МОЛИТЬСЯ БОГУ БЕЗ ВОЛОС НА ГОЛОВЕ?» 

Я думаю, что любому ЧЕСТНОМУ христианину ясно: волосы не являются заменителем 
покрывала, о котором писал апостол Павел. И если непредвзято читать слова апостола: 

14 «НЕ САМА ЛИ ПРИРОДА УЧИТ ВАС, ЧТО ЕСЛИ МУЖ РАСТИТ ВОЛОСЫ, ТО ЭТО БЕСЧЕСТЬЕ ДЛЯ НЕГО, 
15 НО ЕСЛИ ЖЕНА РАСТИТ ВОЛОСЫ, ДЛЯ НЕЁ ЭТО ЧЕСТЬ, ТАК КАК ВОЛОСЫ ДАНЫ ЕЙ *ВМЕСТО ПОКРЫВАЛА?» 
*ВМЕСТО – здесь перевели греческое слово Αντι (Анти) как вместо, но это слово 

переводится еще  и как подобие. 
то становится ясно: сама природа учит, что волосы являются образом, подобием 

покрывала, а не тем покрывалом, которое является знаком для ангелов. 1Кор.11:15 можно 
прочитать и так: 

15 «НО ЕСЛИ ЖЕНА РАСТИТ ВОЛОСЫ, ДЛЯ НЕЁ ЭТО ЧЕСТЬ, ТАК КАК ВОЛОСЫ ДАНЫ ЕЙ ПОДОБО  ПОКРЫВАЛУ» 

Апостол Павел пишет, что другого мнения на этот счет нет и быть не может:  
16 «А ЕСЛИ БЫ КТО ЗАХОТЕЛ СПОРИТЬ, ТО МЫ НЕ ИМЕЕМ ТАКОГО ОБЫЧАЯ, НИ ЦЕРКВИ БОЖИИ!»  

Прямой перевод Российского Библейского Общества с древнегреческого: 
16 «А тому, кто захочет со мной поспорить, скажу: другого обычая нет ни у нас, ни в других 

церквях Божьих» 
А посему: 

10 «ЖЕНА И ДОЛЖНА  ИМЕТЬ НА ГОЛОВЕ СВОЕЙ ЗНАК  ВЛАСТИ НАД НЕЮ, ДЛЯ АНГЕЛОВ»  

- не о волосах писал Павел! В учении Павла не волосы «ДОЛЖНА  ИМЕТЬ НА ГОЛОВЕ»  жена – 
разве стал бы апостол заповедовать в своем Послании иметь женщинам волосы на голове? – а 
покрывало! Во все времена все нормальные женщины носили и носят волосы, и учить этому  – 
просто глупо.  

Лжеучители, восстающие против покрытия женщинами головы во время молитвы, 
используют такую же манипуляцию текстами Писания, как и в случае с учением апостола 
Павла о подчинении женщин мужчинам. Четкую и развернутую мысль о подчинении:   

«ХОЧУ ТАКЖЕ, ЧТОБЫ ВЫ ЗНАЛИ, ЧТО ВСЯКОМУ МУЖУ ГЛАВА ХРИСТОС,  ЖЕНЕ ГЛАВА – МУЖ…  И ВСЯКАЯ 
ЖЕНА (ЖЕНЩИНА) МОЛЯЩАЯСЯ ИЛИ ПРОРОЧЕСТВУЮЩАЯ С ОТКРЫТОЮ ГОЛОВОЮ, ПОСТЫЖАЕТ (ПОЗОРИТ) 
СВОЮ ГОЛОВУ (ГЛАВУ)…  МУЖ НЕ ДОЛЖЕН ПОКРЫВАТЬ ГОЛОВУ, ПОТОМУ ЧТО ОН ЕСТЬ ОБРАЗ И СЛАВА БОЖИЯ; 
А ЖЕНА ЕСТЬ СЛАВА МУЖА…  ИБО НЕ МУЖ ОТ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ОТ МУЖА…  

И НЕ МУЖ СОЗДАН ДЛЯ ЖЕНЫ, НО ЖЕНА ДЛЯ МУЖА» /1КОР11:.3, 5-7, 8, 9/ 
 «ПОТОМУ ЧТО БОГ НЕ ЕСТЬ БОГ НЕУСТРОЙСТВА, НО МИРА. ТАК БЫВАЕТ ВО ВСЕХ ЦЕРКВАХ У СВЯТЫХ.  

ЖЕНЫ ВАШИ В ЦЕРКВАХ ДА МОЛЧАТ; ИБО НЕ ПОЗВОЛЕНО ИМ ГОВОРИТЬ, А БЫТЬ В ПОДЧИНЕНИИ, КАК И 
ЗАКОН ГОВОРИТ.  ЕСЛИ ЖЕ ОНИ ХОТЯТ ЧЕМУ НАУЧИТЬСЯ, ПУСТЬ СПРАШИВАЮТ О ТОМ ДОМА У МУЖЕЙ СВОИХ; 
ИБО НЕПРИЛИЧНО ЖЕНЕ ГОВОРИТЬ В ЦЕРКВИ…   ИБО ЭТО ЗАПОВЕДИ ГОСПОДНИ» /1КОР.14:33-35.37/   

 «ЖЕНА ДА УЧИТСЯ В БЕЗМОЛВИИ, СО ВСЯКОЮ ПОКОРНОСТЬЮ; А УЧИТЬ ЖЕНЕ НЕ ПОЗВОЛЯЮ, НИ 
ВЛАСТВОВАТЬ НАД МУЖЕМ, НО БЫТЬ В БЕЗМОЛВИИ. ИБО ПРЕЖДЕ СОЗДАН БЫЛ АДАМ, А ПОТОМ ЕВА; И НЕ 
АДАМ ПРЕЛЬЩЕН, НО ЖЕНА, ПРЕЛЬСТИВШИСЬ, ВПАЛА В ПРЕСТУПЛЕНИЕ» /1ТИМ.2:11-14/.  

они пытаются перечеркнуть всего несколькими словами самого же Павла: 
«ВСЕ ВЫ, ВО ХРИСТА КРЕСТИВШИЕСЯ, ВО ХРИСТА ОБЛЕКЛИСЬ. НЕТ УЖЕ ИУДЕЯ, НИ ЯЗЫЧНИКА; НИ РАБА, НИ 

СВОБОДНОГО; НИ МУЖЕСКОГО ПОЛА, НИ ЖЕНСКОГО: ИБО ВСЕ ВЫ ОДНО ВО ХРИСТЕ ИИСУСЕ» /ГАЛ.3:27-28/ 

Так и в этом случае, с покрывалами: четкую и развернутую мысль о том, что нужно 
покрывать голову на молитве, они пытаются зачеркнуть несколькими словами того же Павла: 

«ТАК КАК ВОЛОСЫ ДАНЫ ЕЙ ВМЕСТО ПОКРЫВАЛА» 
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Здесь налицо явная манипуляция с определенной целью: упразднить заповедь Господню, 
реченную через апостола. Тот, кто честно и непредвзято читает учение Павла о покрытии 
головы женщинами во время молитвы, видит, что покрывать голову женщинам надо. В ранней 
церкви это понимали, да и Павел писал, что это положение – неоспоримо. 

«А ЕСЛИ БЫ КТО ЗАХОТЕЛ СПОРИТЬ, ТО МЫ НЕ ИМЕЕМ ТАКОГО ОБЫЧАЯ, НИ ЦЕРКВИ БОЖИИ!» /1КОР.11:16/ 

Но в последние времена расплодились лжеучители с сожженной совестью, льстящие слуху 
женщин, не желающим скрывать свои волосы. И что интересно, я часто слышал слова 
противления о покрытии головы от женщин, волосы которых не длиннее тех, какие носят 
мужчины. Не раз я был шокирован тем, когда стоящая передо мной сестра с волосами не более 
2-3 сантиметров вполне серьезно говорила, что ей волосы даны вместо покрывала.  

Многие братья, чьи жены головы не покрывают и которые желали бы видеть своих жен 
покрытыми, потворствуют своим женам из-за малодушия и боязни идти на конфликт за … 
истину. Я знаю таких братьев и могу сказать о них, что в своих семьях они не являются 
лидерами, главами. Написано в Законе: 

«ЕСЛИ ТЫ, КОГДА ПЕРЕЙДЕТЕ ЗА ИОРДАН В ЗЕМЛЮ, КОТОРУЮ ГОСПОДЬ БОГ ВАШ ДАЕТ ВАМ, БУДЕШЬ 
СЛУШАТЬ ГЛАСА ГОСПОДА, БОГА ТВОЕГО, ТЩАТЕЛЬНО ИСПОЛНЯТЬ ВСЕ ЗАПОВЕДИ ЕГО, КОТОРЫЕ ЗАПОВЕДУЮ 
ТЕБЕ СЕГОДНЯ, ТО ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, ПОСТАВИТ ТЕБЯ ВЫШЕ ВСЕХ НАРОДОВ ЗЕМЛИ; И ПРИДУТ НА ТЕБЯ ВСЕ 
БЛАГОСЛОВЕНИЯ СИИ И ИСПОЛНЯТСЯ НА ТЕБЕ, ЕСЛИ БУДЕШЬ СЛУШАТЬ ГЛАСА ГОСПОДА, БОГА ТВОЕГО… 

СДЕЛАЕТ ТЕБЯ ГОСПОДЬ, БОГ ТВОЙ, ГЛАВОЮ, А НЕ ХВОСТОМ, И БУДЕШЬ ТОЛЬКО НА ВЫСОТЕ, А НЕ БУДЕШЬ 
ВНИЗУ, ЕСЛИ БУДЕШЬ ПОВИНОВАТЬСЯ ЗАПОВЕДЯМ ГОСПОДА, БОГА ТВОЕГО, КОТОРЫЕ ЗАПОВЕДУЮ ТЕБЕ 
СЕГОДНЯ ХРАНИТЬ И ИСПОЛНЯТЬ, И НЕ ОТСТУПИШЬ ОТ ВСЕХ СЛОВ, КОТОРЫЕ ЗАПОВЕДУЮ ВАМ СЕГОДНЯ, НИ 
НАПРАВО, НИ НАЛЕВО, ЧТОБЫ ПОЙТИ ВСЛЕД ИНЫХ БОГОВ И СЛУЖИТЬ ИМ» /ВТ.28:1-3. 13-14/  

В своих семьях малодушные и боязливые братья являются хвостом, а не головою, и жены 
помыкают ими как хотят. И ведь часто жены помыкают не рядовыми членами общины, а 
служителями и пасторами! Написано: 

«В СОБРАНИИ СТАРАЙСЯ БЫТЬ ПРИЯТНЫМ И ПРЕД ВЫСШИМ НАКЛОНЯЙ ГОЛОВУ; ПРИКЛОНЯЙ УХО ТВОЕ К 
НИЩЕМУ И ОТВЕЧАЙ ЕМУ ЛАСКОВО, С КРОТОСТЬЮ; СПАСАЙ  ОБИЖАЕМОГО ОТ РУКИ ОБИЖАЮЩЕГО И НЕ БУДЬ 
МАЛОДУШЕН, КОГДА СУДИШЬ; СИРОТАМ БУДЬ КАК ОТЕЦ И МАТЕРИ ИХ – ВМЕСТО МУЖА; И БУДЕШЬ КАК СЫН 
ВСЕВЫШНЕГО, И ОН ВОЗЛЮБИТ ТЕБЯ БОЛЕЕ, НЕЖЕЛИ МАТЬ ТВОЯ» /ПРЕМ.4:8-11/ 

 «БОЯЗЛИВЫХ ЖЕ И НЕВЕРНЫХ… – УЧАСТЬ В ОЗЕРЕ, ГОРЯЩЕМ ОГНЕМ И СЕРОЮ» /ОТКР.21:8/.  

Дорогие братья! Не будьте боязливы и малодушны; не потворствуйте женам в их духовной 
слабости! Не берите пример с западных эмансипированных проповедниц, не находящихся под 
церковной властью, которые используют Евангелие для своего прибытка и  для которых 
служение Богу является простым бизнесом. Вы должны быть славой своих мужей и братьев в 
церкви. Трепетно смиряйтесь пред словом Божьим, ибо так говорил Господь: 

«А ВОТ, НА КОГО Я ПРИЗРЮ: НА СМИРЕННОГО И СОКРУШЕННОГО ДУХОМ И НА ТРЕПЕЩУЩЕГО ПРЕД 
СЛОВОМ МОИМ» /ИС.66:2/  

У сестёр, отвергающих покрытие головы, есть проблемы со страхом Господним, 
являющимся началом мудрости: 

 «НАЧАЛО МУДРОСТИ – СТРАХ ГОСПОДЕНЬ; (ДОБРОЕ РАЗУМЕНИЕ У ВСЕХ, ВОДЯЩИМСЯ ИМ; А 
БЛАГОГОВЕНИЕ К БОГУ – НАЧАЛО РАЗУМЕНИЯ); ГЛУПЦЫ ТОЛЬКО ПРЕЗИРАЮТ МУДРОСТЬ И НАСТАВЛЕНИЕ» 
/ПР.1:7/ 

К сожалению, в последние времена такое понятие как «Страх Господень» совсем 
обесценилось через лжеучителей.  

Страх Господень - (Библия с прим. Ч. И. Скоуфилда, стр.669)  – Ветхозаветное 
выражение, означающее благоговейное упование (на Бога) в сочетании с ненавистью к греху. 

Какие прекрасные слова:  
благоговейное упование на Бога в сочетании с ненавистью к греху! 

Господь говорил, что является нашим Путем в Царство Бога, так вот, началом этого Пути и 
является СТРАХ  ГОСПОДЕНЬ.   

 
Дорогие сестры, стремитесь иметь страх Господень! 
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                                 Материальное процветание. 
 

Некоторые христиане придают огромное значение материальному процветанию на земле и 
проповедуют жажду к обогащению, хотя ни Павел, ни Господь этому никогда не учили! Они 
извратили слова Христа о жизни на земле с избытком, хотя смысл в этом стихе совсем иной!  

 «ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ; Я ПРИШЕЛ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБ ИМЕЛИ 
ЖИЗНЬ И ИМЕЛИ С ИЗБЫТКОМ» /ИН.10:10/ 

В словаре С. И. Ожегова написано: Избыток – 1. То же, что излишек. 2. Обилие, полнота. 
Избыточность – Излишний, выходящий за пределы необходимого. 
В проповедях лжеучителей всегда делается акцент на первое значение этого слова, а не на 

второе. Но Господь и апостолы никогда не учили об излишествах, выходящих на пределы 
необходимого! Наоборот, они проповедовали о том, чтобы христиане в материальных делах 
учились обходиться самым необходимым: 

“ОТЧЕ НАШ, СУЩИЙ НА НЕБЕСАХ! ДА СВЯТИТСЯ ИМЯ ТВОЁ; ДА ПРИИДЕТ ЦАРСТВИЕ ТВОЁ; ДА БУДЕТ ВОЛЯ 
ТВОЯ И НА ЗЕМЛЕ, КАК НА НЕБЕ; ХЛЕБ НАШ НАСУЩНЫЙ ДАЙ НАМ НА СЕЙ ДЕНЬ…  

НЕ СОБИРАЙТЕ СЕБЕ СОКРОВИЩ НА ЗЕМЛЕ, ГДЕ МОЛЬ И РЖА ИСТРЕБЛЯЮТ, И ГДЕ ВОРЫ 
ПОДКАПЫВАЮТ И КРАДУТ; НО СОБИРАЙТЕ СЕБЕ СОКРОВИЩА НА НЕБЕ, ГДЕ НИ МОЛЬ, НИ  РЖА НЕ 
ИСТРЕБЛЯЮТ, И ГДЕ ВОРЫ НЕ ПОДКАПЫВАЮТ И НЕ КРАДУТ. ИБО ГДЕ СОКРОВИЩЕ ВАШЕ, ТАМ БУДЕТ И СЕРДЦЕ 
ВАШЕ…   

НИКТО НЕ МОЖЕТ СЛУЖИТЬ ДВУМ ГОСПОДАМ: ИБО ИЛИ ОДНОГО БУДЕТ НЕНАВИДЕТЬ, А ДРУГОГО ЛЮБИТЬ; 
ИЛИ ОДНОМУ СТАНЕТ УСЕРДСТВОВАТЬ, А О ДРУГОМ НЕРАДЕТЬ. НЕ МОЖЕТЕ СЛУЖИТЬ БОГУ И МАММОНЕ 
(БОГАТСТВУ)… ДУША НЕ БОЛЬШЕ ЛИ ПИЩИ, А ТЕЛО – ОДЕЖДЫ?…   

ИТАК, НЕ ЗАБОТЬТЕСЬ И НЕ ГОВОРИТЕ: «ЧТО НАМ ЕСТЬ?» ИЛИ: «ЧТО ПИТЬ?» ИЛИ: «ВО ЧТО ОДЕТЬСЯ?»; 
ПОТОМУ ЧТО ВСЕГО ЭТОГО ИЩУТ ЯЗЫЧНИКИ, И ПОТОМУ ЧТО ОТЕЦ ВАШ НЕБЕСНЫЙ ЗНАЕТ, ЧТО ВЫ ИМЕЕТЕ 
НУЖДУ ВО ВСЕМ ЭТОМ. ИЩИТЕ ЖЕ ПРЕЖДЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ И ПРАВДЫ ЕГО, И ЭТО ВСЕ ПРИЛОЖИТСЯ 
ВАМ» /МФ.6: 9-11. 19-21. 24. 25. 31-33/ 

 «ВЕЛИКОЕ ПРИОБРЕТЕНИЕ – БЫТЬ БЛАГОЧЕСТИВЫМ И ДОВОЛЬНЫМ. ИБО МЫ НИЧЕГО НЕ ПРИНЕСЛИ В 
МИР; ЯВНО, ЧТО НИЧЕГО НЕ СМОЖЕМ И ВЫНЕСТЬ ИЗ НЕГО.   

ИМЕЯ ПРОПИТАНИЕ И ОДЕЖДУ, БУДЕМ ДОВОЛЬНЫ ТЕМ. А ЖЕЛАЮЩИЕ ОБОГАЩАТЬСЯ 
ВПАДАЮТ В ИСКУШЕНИЕ И В СЕТЬ И ВО МНОГИЕ БЕЗРАССУДНЫЕ И ВРЕДНЫЕ ПОХОТИ, КОТОРЫЕ 
ПОГРУЖАЮТ ЛЮДЕЙ В БЕДСТВИЕ И ПАГУБУ;   

ИБО КОРЕНЬ ВСЕХ ЗОЛ ЕСТЬ СРЕБРОЛЮБИЕ, КОТОРОМУ ПРЕДАВШИСЬ, НЕКОТОРЫЕ УКЛОНИЛИСЬ ОТ ВЕРЫ 
И САМИ СЕБЯ ПОДВЕРГЛИ МНОГИМ СКОРБЯМ. ТЫ ЖЕ, ЧЕЛОВЕК БОЖИЙ, УБЕГАЙ СЕГО, А ПРЕУСПЕВАЙ В 
ПРАВДЕ, БЛАГОЧЕСТИИ, ВЕРЕ, ЛЮБВИ, ТЕРПЕНИИ,  КРОТОСТИ. ПОДВИЗАЙСЯ ДОБРЫМ ПОДВИГОМ ВЕРЫ, ДЕРЖИСЬ 
ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ, К КОТОРОЙ ТЫ И ПРИЗВАН, И ИСПОВЕДАЛ ДОБРОЕ ИСПОВЕДАНИЕ ПЕРЕД МНОГИМИ 
СВИДЕТЕЛЯМИ» /1ТИМ.6:6-12/  

 «ИМЕЙТЕ НРАВ НЕСРЕБРОЛЮБИВЫЙ, ДОВОЛЬСТВУЙТЕСЬ ТЕМ, ЧТО ЕСТЬ. ИБО САМ СКАЗАЛ: «НЕ 
ОСТАВЛЮ ТЕБЯ И НЕ ПОКИНУ ТЕБЯ» /ЕВР.13:5/ 

Слова Христа и апостола Павла: 
НЕ СОБИРАЙТЕ СЕБЕ СОКРОВИЩ НА ЗЕМЛЕ… ВЕЛИКОЕ ПРИОБРЕТЕНИЕ – БЫТЬ БЛАГОЧЕСТИВЫМ И 

ДОВОЛЬНЫМ… ИМЕЯ ПРОПИТАНИЕ И ОДЕЖДУ, БУДЕМ ДОВОЛЬНЫ ТЕМ… ДОВОЛЬСТВУЙТЕСЬ ТЕМ, ЧТО ЕСТЬ… 

никак не состыковываются с учением о материальном процветании христиан, пришедшим 
из Америки, где материальное процветание является всеобщей национальной идеей. Но 
апостол Павел не учил преуспевать в гонке за материальными благами. Он учил другому 
преуспеванию, духовному: 

…ТЫ ЖЕ, ЧЕЛОВЕК БОЖИЙ, УБЕГАЙ СЕГО, А ПРЕУСПЕВАЙ В ПРАВДЕ, БЛАГОЧЕСТИИ, ВЕРЕ, ЛЮБВИ, 
ТЕРПЕНИИ,  КРОТОСТИ. ПОДВИЗАЙСЯ ДОБРЫМ ПОДВИГОМ ВЕРЫ, ДЕРЖИСЬ ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ, К КОТОРОЙ ТЫ И 
ПРИЗВАН, И ИСПОВЕДАЛ ДОБРОЕ ИСПОВЕДАНИЕ ПЕРЕД МНОГИМИ СВИДЕТЕЛЯМИ… 

Апостол Павел учил о том, что Божий человек должен убегать от жажды к обогащению. 
Божий человек должен преуспевать «В ПРАВДЕ, БЛАГОЧЕСТИИ, ВЕРЕ, ЛЮБВИ, ТЕРПЕНИИ,  КРОТОСТИ», но 
никак не в материальном процветании. Так что слово «избыток» не отражает полностью смысл, 
заложенный в греческом тексте, и более точный перевод будет звучать следующим образом: 

«ВОР ПРИХОДИТ ТОЛЬКО ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УКРАСТЬ, УБИТЬ И ПОГУБИТЬ; Я ПРИШЕЛ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБ ИМЕЛИ 
ЖИЗНЬ И ИМЕЛИ ВО ВСЕЙ ПОЛНОТЕ» /ИН.10:10/ 

И эта полнота относится, прежде всего, к духу человека! Так говорил Господь о человеке, 
имеющем материальный избыток: 

«УДОБНЕЕ ВЕРБЛЮДУ ПРОЙТИ СКВОЗЬ ИГОЛЬНЫЕ УШИ, НЕЖЕЛИ БОГАТОМУ ВОЙТИ В ЦАРСТВИЕ БОЖИЕ» 
/МК.10:25/ 

Наличие материального богатства провоцирует человека надеяться не на Бога, а на свои 
силы. Мудрый Соломон, сын царя Давида, знал об этом и говорил: 

«ДВУХ ВЕЩЕЙ Я ПРОШУ У ТЕБЯ, НЕ ОТКАЖИ МНЕ, ПРЕЖДЕ НЕЖЕЛИ Я УМРУ: СУЕТУ И ЛОЖЬ УДАЛИ ОТ МЕНЯ, 
НИЩЕТЫ И БОГАТСТВА НЕ ДАВАЙ МНЕ, ПИТАЙ МЕНЯ НАСУЩНЫМ ХЛЕБОМ. ДАБЫ, ПРЕСЫТИВШИСЬ, Я НЕ 
ОТРЕКСЯ ТЕБЯ И НЕ СКАЗАЛ: «КТО ГОСПОДЬ?» И ЧТОБЫ, ОБЕДНЕВ, НЕ СТАЛ КРАСТЬ И УПОТРЕБЛЯТЬ ИМЯ БОГА 
МОЕГО В СУЕ» /ПР.30:7-9/ 

Любой человек, находясь в этом мире, имеет материальные нужды. Но христианин должен 
прилагать минимальные усилия для удовлетворения личных необходимых материальных 
нужд, и максимальные – для удовлетворения нужд духовных.  
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Лжеучители, проповедуя земное процветание, ссылаются на царя  Соломона, имевшего все  
благословения, которые только есть на земле… Да, Соломон имел все земные блага. Но, во-
первых, вкусив эти блага, он говорил: 

«И СДЕЛАЛСЯ Я ВЕЛИКИМ И БОГАТЫМ БОЛЬШЕ ВСЕХ, БЫВШИХ ПРЕЖДЕ МЕНЯ В ИЕРУСАЛИМЕ; И МУДРОСТЬ 
МОЯ ПРЕБЫЛА СО МНОЮ. ЧЕГО БЫ ГЛАЗА МОИ НЕ ПОЖЕЛАЛИ, Я НЕ ОТКАЗЫВАЛ ИМ; НЕ ВОЗБРАНЯЛ СЕРДЦУ 
МОЕМУ НИКАКОГО ВЕСЕЛИЯ; ПОТОМУ ЧТО СЕРДЦЕ МОЕ РАДОВАЛОСЬ ВО ВСЕХ ТРУДАХ МОИХ; И ЭТО БЫЛО 
МОЕЮ ДОЛЕЮ ОТ ВСЕХ ТРУДОВ МОИХ. И ОГЛЯНУЛСЯ Я НА ВСЕ ДЕЛА МОИ, КОТОРЫЕ СДЕЛАЛИ РУКИ МОИ, И НА 
ТРУД, КОТОРЫМ ТРУДИЛСЯ Я, ДЕЛАЯ ИХ: И ВОТ, ВСЕ – СУЕТА И ТОМЛЕНИЕ ДУХА, И НЕТ ОТ НИХ ПОЛЬЗЫ ПОД 
СОЛНЦЕМ…  

КТО ЛЮБИТ СЕРЕБРО, ТОТ НЕ НАСЫТИТСЯ СЕРЕБРОМ; И КТО ЛЮБИТ БОГАТСТВО, ТОМУ НЕТ ПОЛЬЗЫ ОТ 
ТОГО. И ЭТО – СУЕТА!» /ЕКК. 2:9-11; 5:9/ 

А во-вторых, богатство развратило Соломона, и он стал строить для своих жен и 
наложниц храмы для поклонения иным богам: 

«У МНОГИХ НАРОДОВ НЕ БЫЛО ТАКОГО ЦАРЯ, КАК ОН. ОН БЫЛ ЛЮБИМ БОГОМ СВОИМ, И БОГ ПОСТАВИЛ ЕГО 
ЦАРЕМ НАД ВСЕМИ ИЗРАИЛЬТЯНАМИ; И, ОДНАКО ЖЕ, ЧУЖЕЗЕМНЫЕ ЖЕНЫ ВВЕЛИ В ГРЕХ И ЕГО» 
/НЕЕМ.13:26/ 

В Откровении Иоанна написано: 
«ЗДЕСЬ МУДРОСТЬ. КТО ИМЕЕТ УМ, ТОТ СОЧТИ ЧИСЛО ЗВЕРЯ, ИБО ЭТО ЧИСЛО ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ; ЧИСЛО ЕГО – 

ШЕСТЬСОТ ШЕСТЬДЕСЯТ ШЕСТЬ» /ОТКР.13:18/ 

Есть много различных толкований – что же это за число? Но мы не будем сейчас 
заниматься толкованием, а просто обратим внимание на саму цифру: 666. Согласно словам 
Иоанна, это есть число зверя, то есть, Антихриста. А теперь посмотрим на другие стихи 
Библии: 

 «В ЗОЛОТЕ, КОТОРОЕ ПРИХОДИЛО СОЛОМОНУ В КАЖДЫЙ ГОД, ВЕСУ БЫЛО ШЕСТЬСОТ ШЕСТЬДЕСЯТ 
ШЕСТЬ ЗОЛОТЫХ» /3ЦАР.10:14/    

«ВЕСУ В ЗОЛОТЕ, КОТОРОЕ ПРИХОДИЛО К СОЛОМОНУ В ОДИН ГОД, БЫЛО ШЕСТЬСОТ ШЕСТЬДЕСЯТ ШЕСТЬ 
ТАЛАНТОВ ЗОЛОТА» /2ПАР.9:13/ 

Ежегодный материальный прибыток Соломона определялся цифрой 666, и число зверя 
определяется той же цифрой. Очень интересное совпадение, не правда ли? Материальное 
процветание Соломона, на которое часто ссылаются лжеучители, имеет непосредственное 
отношение к числу зверя! Бог терпел Соломона не потому, что тот был праведен - он не был 
праведником! Бог терпел Соломона только из-за клятвы отцу его, Давиду. Бог дал Соломону 
мудрость, но он использовал её для земного процветания, а не для Небесного. По этой причине 
царство, которое созидал его отец Давид, проводя свою жизнь в постоянных войнах, распалось 
после смерти его сына. Соломон был богат материально, но в духовном плане он был нищим.  

Богатство не способствует духовному росту! 
Поэтому Господь и говорил ученикам: 
«ИСТИННО ГОВОРЮ ВАМ, ЧТО ТРУДНО БОГАТОМУ ВОЙТИ В ЦАРСТВО НЕБЕСНОЕ;  И ЕЩЕ ГОВОРЮ ВАМ: 

УДОБНЕЕ ВЕРБЛЮДУ ПРОЙТИ СКВОЗЬ ИГОЛЬНЫЕ УШИ, НЕЖЕЛИ БОГАТОМУ ВОЙТИ В ЦАРСТВО БОЖИЕ» /МФ.19:23-
24/ 

Христианам, следующим путем Господа, Бог прилагает всё необходимое для прохождения 
земного поприща. Так говорил Господь: 

«ИЩИТЕ ЖЕ ПРЕЖДЕ ЦАРСТВА БОЖИЯ И ПРАВДЫ ЕГО, И ЭТО ВСЕ ПРИЛОЖИТСЯ ВАМ» /МФ.6: 33/ 
Но если христианину мало того, что дает ему Бог; если христианин не доволен тем, что у 

него уже есть и если он желает для себя  материального излишества, то это значит, что он 
недоволен и ропщет на Бога. Подобная история описана в Библии: 

«ПРИШЕЛЬЦЫ МЕЖДУ НИМИ СТАЛИ ОБНАРУЖИВАТЬ ПРИХОТИ; А С НИМИ И СЫНЫ ИЗРАИЛЕВЫ СИДЕЛИ И 
ПЛАКАЛИ И ГОВОРИЛИ: КТО НАКОРМИТ НАС МЯСОМ?  МЫ ПОМНИМ РЫБУ, КОТОРУЮ В ЕГИПТЕ МЫ ЕЛИ ДАРОМ, 
ОГУРЦЫ И ДЫНИ, И ЛУК, И РЕПЧАТЫЙ ЛУК И ЧЕСНОК. 

А НЫНЕ ДУША НАША ИЗНЫВАЕТ; НИЧЕГО НЕТ, ТОЛЬКО МАННА В ГЛАЗАХ НАШИХ" /ЧИС.11:4-6/  

Израильтянам было мало манны с неба, этой необходимой и полноценной пищи для 
организма. Они были весьма недовольны и роптали на Моисея и Аарона. Тогда Моисей сказал: 

«ГОСПОДЬ УСЛЫШАЛ РОПОТ ВАШ, КОТОРЫЙ ВЫ ПОДНЯЛИ ПРОТИВ НЕГО: А МЫ ЧТО?  
НЕ НА НАС РОПОТ ВАШ, НО НА ГОСПОДА» /ИСХ.16:8/ 

Так что христиане, недовольные тем, что Бог дает им на проживание и желающие 
обогащаться, ропщут на Бога: «Мало! Давай еще!» 
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Но любовь - больше!!! 
 
Однажды, в середине 90-х, когда я возвращался после служения в Можайской женской 

колонии на съёмную квартиру, со мной приключилась очень интересная и поучительная 
история. Администрация колонии разрешала мне проповедовать ежедневно с 9.00 утра до 17.00 
вечера, и я возвращался домой очень усталым.  

И вот, как-то подхожу я к своему дому и вижу бабушку, сидящую на лавочке у соседнего 
подъезда. У бабули на лице была тихая и светлая улыбка. Я еще подумал: «Наверно, верующая, 
православная» и вежливо поздоровался с ней: «Здравствуйте!», а та в ответ и говорит: 
«Христос Воскрес!». Из меня автоматически вылетел ответ на это приветствие:  «Воистину 
Воскрес», и я пошел дальше. Иду и размышляю: как так «Христос Воскрес», если Пасха давно 
прошла? Она что, не знает об этом? Вот они какие, эти православные, совсем не образованные.  

Удивлялся я не долго, и через несколько дней забыл об этом случае. И вот, иду я как-то 
вновь вечером со служения из колонии, и опять вижу эту бабушку на лавочке. И вновь история 
повторилась: я ей говорю «Здравствуйте», а она опять мне в ответ «Христос Воскрес!». На этот 
раз я решил не проходить мимо и просветить бабушку о дне празднования Пасхи. Подошел к 
ней, сел рядом и мы разговорились. Оказалось, что бабушка знает, когда христиане отмечают  
день Пасхи, а «Христос Воскрес!» говорит всем и всегда, когда нужно здороваться самой. В 
процессе нашего общения выяснилось также, что бабушка верит по православному, посещает 
все богослужения в храме, хотя ничего не понимает из того, что там говорит священник. Она 
хоть и не очень «грамотно», но крайне трепетно и с огромным уважением говорила о Христе. 
Любовь прямо сочилась из её сердца! Глаза её были чисты и радостны – ну как же, ведь 
Христос воскрес! Библии у неё,  как выяснилось, не было, а был Псалтирь с мелким шрифтом, 
который она не могла читать из-за слабого зрения. Наблюдая её, я заметил – у неё была живая 
вера в Христово воскресение с надеждой на вечную жизнь в  Царстве Бога и любовь, любовь к 
Христу и людям.  Она не знала библейских текстов, и её знание богословия равнялось почти 
нолю, но она знала самое главное – Христос воскрес! Мы долго говорили с ней о Христе и вере. 
Беседа наша протекала легко и без споров, ибо никакой догматики мы не касались и не 
спорили, чья вера правильнее. Центром нашего общения был только ХРИСТОС.  

Пришло время расставаться до следующего дня, и я ей пообещал принести Псалтирь с 
большими буквами. Шел домой и думал: вот, я провожу служение Евангелия в колонии; 
благодаря нашему с женой служению образовалась община из 100 публично покаявшихся 
осужденных женщин; я такой «крутой» евангельский служитель (да, я действительно так думал 
о себе по своей духовной немощи), а эта простая православная женщина оказалась куда 
«круче» меня! Я раз в год на праздник возвещаю Святое Евангелие – «Христос Воскрес!», а она 
это делает ежедневно и многократно! Да, я многое  знал к тому времени, ибо изучал Библию 
уже 4 года, но всё мое знание не давало мне дерзновения ежедневно приветствовать этот 
погибающий мир самыми главными словами: «Христос Воскрес!». Я всегда гордился верой, 
которую даровал мне Бог. Но вот Господь приоткрыл мое сердце, и я увидел там то, от чего мне 
стало стыдно. Я был  гордецом и любил больше себя в служении, нежели тех, кому служил. Я 
понял, что служение можно проводить имея огромную веру и углубленное знание, но не имея 
любви. Я стал плакать и просить прощение у Бога. И во время моей беседы с Богом во мне 
вдруг ярко засияли стихи из самой любимой библейской главы (1Кор.13): 

«Если имею дар пророчества, и знаю все тайны, и имею всякое познание и всю веру, так 
что могу и горы переставлять, а не имею любви, — то я ничто» 

 Этот урок я запомнил на всю жизнь, ведь действительно: 
«А теперь пребывают сии три: вера, надежда, любовь; но ЛЮБОВЬ из них БОЛЬШЕ».  
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	Приложение к книге:
	Закон и Благодать.
	Многие говорят, что их вера имеет основание в Слове Божьем. Но чтобы такое утверждать, необходимо иметь верное представление о соотношении Закона и Благодати, ибо, не имея правильного понимания этого вопроса, одни делают перекос в сторону буквы Закона...
	Чтобы не впадать в крайности, необходимо для начала определиться с прямыми значениями слов «Благодать» и «Закон», ибо много слов в мире, и нет ни одного из них без значения, как и писал  Павел:

